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CÁMARA DE DIPUTADO 

ALTA PRIORIDAD 

Gutiérrez Luna rinde su informe de labores de la Cámara de Diputados desde Minatitlán, Veracruz.- 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, rindió su informe de labores 
legislativas, previo al cierre su mandato al frente del recinto legislativo de San Lázaro. Desde su tierra 
natal, en Minatitlán, Veracruz, afirmó que cumplió con el objetivo central de conducir los trabajos 
del Poder Legislativo. Sostuvo que derivado de esa labor se lograron aprobar diversas iniciativas 
impulsadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. [UNIVERSAL] 
[MILED/p8][ABC/p8][REFORMA/p2] 

"Yo estaré donde Morena me necesite.- El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, declinó responder si buscará la candidatura de Morena al gobierno de Veracruz en 2024, y 
aseguró: "Yo estaré donde Morena me necesite". Ello, al rendir su informe de labores, que realizó 
desde su tierra natal, Minatitlán, en un acto multitudinario trente a unas dos mil personas que lo 
recibieron con el grito de: "Gobernador, gobernador". [UNIVERSAL/p9] [HERALDO/p5] 

Me comprometo a construir un proyecto trasformador, plural y propositivo: Sergio Gutiérrez 
Luna.- En su informe de labores como presidente de la Cámara de Diputados, el diputado minatitleco 
Sergio Rodríguez Luna se comprometió a seguir su caminar construyendo un proyecto 
transformador, incluyente, plural y propositivo, donde no se excluya a nadie y se trabaje por el 
beneficio de todos y todas. [AVC NOTICIAS][FORMATO SIETE][HORA CERO] 

"En Morena hay libertad; yo hago eventos positivos", afirma Sergio Gutiérrez.- En Morena hay 
libertad, dijo el diputado Sergio Gutiérrez Luna al preguntarle su opinión sobre el informe que hoy 
también presentará la legisladora de Morena, Rosalba Valencia. "Yo hago eventos positivos, 
propositivos, invitando a todos, en Morena hay libertad para hacer lo que cada uno desee o 
considere', expresó Gutiérrez Luna. [IMAGEN DEL GOLFO] 

MESA DIRECTIVA 

"Falso" que Sergio Gutiérrez quiera reelegirse en la Presidencia de San Lázaro: Ignacio Mier.- El 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, rechazó que Sergio 
Gutiérrez Luna pretenda reelegirse como Presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro. Entrevistado 
en el aeropuerto de Minatitlán, Veracruz, sostuvo que ya existe un acuerdo para que sea un o una 
panista quien sustituya a Morena en la Presidencia, el cual van a honrar. [UNIVERSAL] 

[HERALDO][CONTRARÉPLICA][HERALDO/p4] 
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Le pega al blanco Sergio Gutiérrez Luna en su reforma religiosa.- La reforma a la Ley de Asociaciones 
Religiosas y Libertad de Culto presentada por el diputado veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, en la 
que se garantiza la observancia del sábado para aquellas religiones que creen en ese día bíblico como 
día de reposo, fue esperada 100 años en México. [MUNDO DE XALAPA] 

Rechaza Morena complicidad con grupos criminales.- El dirigente nacional de Morena, Mario 
Delgado, rechazó que los gobiernos de ese partido tengan complicidad con los delincuentes que han 
asolado a la población civil con asesinatos, balaceras, bloqueos y quema de vehículos y comercios. 
"… No, los que tienen hechos probados de complicidad, justamente son los gobiernos de la derecha", 
acusó en el informe de labores del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, en 
Veracruz. [REFORMA][UNIVERSAL/p8][AVCNOTICIAS][MILED/pp-p14-15][CONTRARÉPLICA/pp-
p5][ABC/p14-15][RAZÓN/p11] 

Mario Delgado defiende la gestión de Gutiérrez Luna y ve en él un buen aspirante a Veracruz: "Es 
un perfil político muy fuerte".-  El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, calificó de 
institucional la gestión de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Cámara de Diputados y tras 
asegurar que con la presentación de sus controversias constitucionales ante la SCJN defendió al 
órgano legislativo, lo consideró un buen perfil para competir por la gubernatura de Veracruz. 
[HERALDO][UNIVERSAL] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Eliminación de pluris y sobrerrepresentación: las coincidencias de la oposición con reforma 
electoral.- El presidente Andrés Manuel López Obrador y los partidos de oposición del PAN, PRI, PRD 
y Movimiento Ciudadano coinciden en un punto: es necesaria una reforma electoral rumbo a las 
próximas elecciones. Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, criticó la iniciativa 
presidencial la cual aseguró que “frena” el proceso democrático de México. [POLÍTICO MX] 

Solicitará PRI comparecencia del Gabinete de Seguridad, tras actos de violencia.- El Grupo 
Parlamentario del PRI, que coordina el diputado Rubén Moreira Valdez, condenó los bloqueos, 
incendios y actos de violencia provocados por grupos criminales en Jalisco, Durango, Baja California 
y Chihuahua, en días recientes, así como la inacción de las autoridades frente a esos 
hechos.[ARSENAL][RAZÓN/p10][REFORMA/p6][FINANCIERO/pp-
p34][OVACIONES/p19][UNOMÁSUNO/p6] 

"Programas sociales tendrán más recursos en 2023.-  El coordinador de la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, adelantó que en el presupuesto de egresos para 2023 
habrá un incremento para los programas sociales. Esto para atender la reforma al artículo cuarto 
constitucional, donde se establece que no habrá reducciones ni disminución para estos sectores. 
[UNIVERSAL/p6][JORNADA/p9][MVS][EXCÉLSIOR/p2][RAZÓN/p9][FINANCIERO/p37] 

COMISIONES 

Delfina Gómez, desastre frente a la SEP: oposición.- La secretaria de la Comisión de Educación en 
San Lázaro, Cynthia López Castro, señaló que el desmantelamiento de la estructura educativa en 
manos de Delfina Gómez se evidenció en la desaparición, por ejemplo, de las Escuelas de Tiempo 
Completo, que, dijo, afectó a tres millones de mujeres, de las cuales el 80 por ciento son madres 
solteras. [RAZÓN/p8] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_J_UNIVERSAL_6_PROGRAMASSOCIALES_RECURSOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_J_JORNADA_9_PESEACRISIS_ALZAGASTOSOCIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_P_MVSNOTI_0_SEREDUCIRANALMINIMO_%20VIAJESEXTERIOR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_L_EXC_2_ELRADAR_ANALISISPRESUPUESTO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_J_RAZON_9_ENPEF2023MENOSVIAJES_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_L_FIN_37_NOHABRATIJERA_PROGRAMASSOCIALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_L_RAZON_8_DESASTRENELASEP_SEP_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Se aferra Alito a comisión cameral; cita a reunión de trabajo mañana.- La confrontación entre 
Morena y Alejandro Moreno volverá a escalar mañana martes, día en que el dirigente priista volvió 
a citar a una reunión de trabajo de la Comisión de Gobernación, al considerar que a del miércoles, 
en la que fue “destituido” como presidente de esa instancia legislativa, fue ilegal. [JORNADA/p8] 

DIPUTADOS 

Urgen legisladores a proteger a los menores que utilizan los videojuegos.- La Comisión Permanente 
solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana que ponga en marcha 
procedimientos de vigilancia para prevenir y combatir delitos cometidos en contra de menores y 
adolescentes a través de plataformas digitales para videojuegos. [JORNADA/p15] 

Oposición ve en política de ciencia proceso destructivo.- El diputado federal Juan Carlos Romero 
Hlcks (PAN) expuso que su señalamiento de que el Estado "entregó 45 mil millones de pesos a 
empresas transnacionales para hacer ciencia neoliberal" no tiene sustento en las cifras públicamente 
registradas en torno al cuestionado Programa de Estímulos a la Innovación (PEI). El exdirector 
adjunto del Conacyt, exrector y exgobernador de Guanajuato, detalló que el PEI ejercía poco más de 
55 mil millones de pesos: 26 mil millones fueron de recursos públicos y 29 mil millones de pesos, 
aportados por empresas. [EXCÉLSIOR/p4-5] 

Levantan la mano por reelección.-  La regla constitucional para la reelección, contenida en el 59 
constitucional, sólo dice que "los senadores podrán ser electos hasta por dos periodos consecutivos 
y los diputados al Congreso de la Unión hasta por cuatro periodos consecutivos. La postulación sólo 
podrá ser realizada por el mismo partido o por cualquiera de los partidos integrantes de la coalición 
que los hubieren postulado, salvo que hayan renunciado o perdido su militancia antes de la mitad 
de su mandato". [EXCÉLSIOR/p6] 

Exige a la Corte declarar que la militarización es inconstitucional.- El PAN exigirá a la SCJN que, con 
autonomía, haga valer el equilibrio de Poderes y el Estado de Derecho declarando inconstitucional 
el decreto anunciado por el Presidente para pasar a la GN al Ejército. La semana pasada, el Presidente 
manifestó que buscará la mejor vía para integrar a la GN a la Sedena, luego de que reconoció que no 
tiene la mayoría en el Congreso y que será difícil que pase la reforma constitucional para tal fin. [24 
HORAS/p4] 

En el aire, sistema nacional de cuidados.- Por falta de acuerdos en el tema presupuestal, la reforma 
constitucional para crear en México un sistema nacional de cuidados, aprobada por la Cámara de 
Diputados el 18 de noviembre de 2020, se mantiene atorada en el Senado.  [UNIVERSAL/pp-p4] 

“Discusión de reforma electoral, sin filias ni fobias”.- El consejero presidente del INE, Lorenzo 
Córdova, en un video publicado en redes sociales, subrayó que la discusión de una eventual reforma 
electoral debe partir de un análisis serio, no de “rencores personales” ni filias o fobias, dijo que los 
consejeros electorales se reunirán con partidos de todas las fuerzas políticas en el Congreso para 
exponer sus aportaciones en materia electoral. [UNIVERSAL/p4][MILENIO/p15] [RAZÓN/p8][24 
HORAS/p6]  

Desplegado. Legislamos por tus derechos. [CRÓNICA/p7] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

De seguridad nacional, el acueducto Cuchillo II.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
declaró que la construcción del acueducto Cuchillo II en Nuevo León es considerada una obra de 
seguridad nacional, debido a la urgencia de abastecer de agua a la población de la zona 
metropolitana de Monterrey, que enfrenta una crisis de escasez de líquido desde hace cuatro meses. 
La obra estará a cargo de la Sedena y se creará un mecanismo entre los gobiernos federal y estatal, 
junto con industriales para acelerar el proceso de licitación. [MILENIO / p12] 

ESTADOS 

Abrupta subida en nivel de agua complica rescate de los mineros.- En forma “abrupta”, la 
madrugada de este domingo los niveles del agua dentro de la mina “El Pinabete”, donde 10 
trabajadores cumplieron ayer 11 días atrapados, se elevaron, lo que exacerbó la desesperación y 
molestia entre los familiares, que cuestionaron la efectividad de los cuerpos de rescate que laboran 
en el lugar y la actuación de las autoridades. [RAZÓN / pp-p3] 

SEGURIDAD 

“Hubo orden directa del Cártel Jalisco de golpear Guanajuato”.- Sophia Huett, secretaria ejecutiva 
del Sistema de Seguridad estatal, aseguró que informes de inteligencia revelan que las quemas del 
narco la semana pasada en Guanajuato fueron un “ataque directo” a la economía e imagen de a 
entidad, pero también a una cadena de tiendas de conveniencia. Sostuvo también que, pese a la 
violencia de los últimos días, la entidad goza de Estado de derecho, las leyes son claras y se aplican. 
[MILENIO / pp-p6-p7] 

Autoridades también violentan a mujeres.- Paola Nava, doctora en Derecho, manifestó que en lo 
que va del año, los feminicidios de Debanhi Escobar, Yolanda Martínez y Luz Raquel Padilla, han 
captado la atención de medios de comunicación y sociedad, a lo que las Fiscalías estatales han 
respondido “rápidamente” con dictámenes que señalan presuntos suicidios y revictimizan, para 
después rectificar sus tesis, lo anterior con resultado de la descomposición del sistema penal judicial. 
[24HORAS / pp-p10]  

GENERAL 

Ajusco: rescatan a 14 personas extraviadas.- Policías de la Ciudad de México y elementos del ERUM 
rescataron anoche a 14 personas extraviadas, entre ellos un menor, en la zona del Pico del Águila en 
el Ajusco, quienes pidieron auxilio a través de redes sociales. Lo anterior fue confirmado por la jefa 
de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, y por el secretario de Seguridad capitalina, Omar 
García Harfuch, quienes agregaron que las personas rescatadas fueron atendidas por paramédicos. 
[MILENIO / pp-p16] 

Ante viruela del mono falta intensificar acciones.- La viruela símica tiene síntomas similares con las 
erupciones en la piel y el proceso de cicatrización, pero baja mortalidad y se asocia a linfadenopatías; 
sin embargo, su rápida extensión global sigue causando preocupación entre especialistas de todo el 
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mundo, quienes responden a nuevos cuestionamientos sobre la enfermedad y suman nuevas 
interrogantes. [UNIVERSAL / pp-p33] 

ECONOMÍA 

Empresarios exigen cambio de estrategia de seguridad.- Ante los hechos de violencia en el norte y 
occidente de México, el sector empresarial del país exigió al gobierno federal poner un alto a la 
violencia y cambiar de estrategia de seguridad, pues “los abrazos y no balazos” lo único que ha 
provocado es enrarecer el clima de negocios, inhibe inversiones, y atenta contra los ingresos de miles 
de mexicanos. [CRÓNICA / pp-p6] 

¿CFE en telefonía móvil con tecnología 4.5G? Paquetes y costos desde 30 pesos.- Una nueva opción 
en telefonía móvil. La Comisión Federal del Consumidor se mete en este mercado a través de su 
propio operador móvil virtual. CFE Telecomunicaciones e internet para todos” será la encargada de 
ofrecer este tipo de servicio. A través del portal de la CFE, se menciona que “tiene por objetivo 
prestar y proveer servicios de telecomunicaciones, sin fines de lucro, para garantizar el derecho de 
acceso a las tecnologías de la información y comunicación, incluido banda ancha e internet”. [MILED 
/ p6] 

INTERNACIONAL  

Legisladores estadounidenses llegan a Taiwán.- Doce días después de las visita de la presidenta de 
la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, que provocó tensiones con China, una delegación de 
cinco legisladores de Estados Unidos arribó ayer a Taiwán. Encabezados por el senador demócrata 
Ed Markey, los legisladores se reunirán con líderes del país asiático para discutir las relaciones entre 
EU y Taiwán, la seguridad regional, el comercio, la inversión y otros temas. [FINANCIERO / p31] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/SERGIO GUTIÉRREZ LUNA/Gran honor, servir para transformar.- Como ciudadano y 
como profesional del derecho ha significado un gran honor servir a México como presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en el primer año de la LXV Legislatura, que se ha 
caracterizado por ser un referente en la vida política y democrática de nuestro país. Los resultados 
obtenidos durante el primer año de ejercicio demuestran con hechos que todo el trabajo, mío y de 
este cuerpo colegiado, ha dado frutos por el bienestar de las y los mexicanos que menos tienen. 
Hemos construido un andamiaje jurídico-legal que soporta e impulsa el proceso de transformación 
nacional. [SOL DE MÉXICO/p.12] 

Del tema escribe: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES PODERES [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, despejó 
cualquier duda y desmintió a quienes desde la 4T difunden la versión de que su correligionario Sergio 
Gutiérrez Luna busca la reelección como presidente de la Mesa Directiva sin permitir que un 
legislador de oposición ocupe el cargo en el segundo año de la Legislatura. Sostuvo que honrará su 
palabra y será el PAN quien elija al próximo presidente, lo que allana el camino a Santiago Creel. 
[MILENIO/p.2] 
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El tema lo comenta: TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/Creel, a la mesa... ¡si lo dejan (las) panistas!.- Si bien la 
elección formal no será sino hasta el próximo 27, esta semana será clave para la selección de quien 
habrá de presidir los trabajos en San Lázaro durante el segundo año de la LXV Legislatura. Será un 
panista quien asuma la presidencia de la Mesa en sustitución del veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, 
Santiago Creel Miranda... salvo las “grillas feministas” impulsadas desde el interior de su bancada 
para que una de sus integrantes ascienda a la posición, al tiempo que un moreno lo hará en el caso 
del priista Rubén Moreira al frente de la Jucopo. [EXCÉLSIOR/p.14] 

Comenta el tema: SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; BAJO RESERVA [UNIVERAL/p.2]; SIGNOS VITALES 
[ECONOMISTA/p.48]; SPLIT FINANCIERO [RAZÓN/p.19] 

COLUMNA/¿DIARIO CON LA MONT?/(…) Sergio Gutiérrez Luna y el magistrado Plácido Morales 
Vázquez, coincidieron durante las visitas recíprocas a sus respectivos recintos en impulsar una 
“Reforma laboral que llegó para lograr la democratización de los sindicatos como garantizar el voto 
personal, libre, directo y secreto de los trabajadores(…) [UNOMÁSUNO/p.8] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Cuando el destino nos alcance.- El planeta se seca y, 
desafortunadamente, cada uno de nosotros contribuye al problema, pero poco se abona a la 
solución. La tragedia que viven Monterrey y su área conurbada, puede ser pronto la de todo México. 
Hablamos de acciones orientadas a la sustentabilidad, que garanticen la constante renovabilidad del 
recurso para que llegue de manera suficiente y equitativa a todos. [SOL DE MÉXICO/p.14] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/La crisis energética global por el gas.- Rusia ha 
aumentado en casi tres veces los ingresos que genera por exportaciones de petróleo y gas a Europa. 
Mientras que la Unión Europea hace todo lo posible para lograr el almacenamiento de 90%, para lo 
cual la Agencia Internacional de la Energía calcula que debe ahorrar en los próximos tres meses 12 
mil millones de metros cúbicos, equivalente a 130 buques cisterna de gas natural licuado. [HERALDO] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/El costo de la vida.- La economía está frenada, la vida de las 
familias mexicanas se ha complicado todavía más porque, además de haberles reducidos servicios 
públicos como el de la salud y la educación, ahora tienen que enfrentar el alza de precios 
generalizada que golpea la vida de todos. De ahí la importancia de regresar al seguro popular, a las 
medidas contracíclicas, a las estancias infantiles, a la inversión pública y a las políticas que faciliten 
la inversión privada. [UNIVERSAL/p.20] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ El gobierno de López Obrador no cree en las víctimas.- 
Una vez más queda demostrado que a este gobierno le importan poco o nada las víctimas de algún 
delito o de violaciones a derechos humanos. Hace unos días el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, literalmente se lo dijo a familiares de desaparecidos. [PUBLIMETRO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Rubén Moreira; PRI solicitara la 
comparecencia del gabinete de seguridad, tras actos de violencia.-  El grupo parlamentario del PRI, 
que coordina el diputado Rubén Moreira Valdez, condenó los bloqueos, incendios y actos de 
violencia provocados por grupos criminales en Jalisco, Durango, Baja California y Chihuahua, en días 
recientes, así como la inacción de las autoridades frente a esos hechos. [24 HORAS] 
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Escribe del tema: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Ignacio Mier; paquete económico 2023 
mantendrá incremento de recursos a programas sociales.- El líder parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que es falso el argumento de la oposición de que 
en el próximo paquete económico vayan a disminuir o desaparecer los programas sociales. Dijo que 
por el contrario, se incrementarán los recursos que se aplican en apoyo de quienes menos tienen. 
[24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Dos viejos distractores más.- Como si no tuvieran “fierros calientes” 
encima, por unanimidad, la Jucopo en San Lázaro autorizó que se abran dos archivos de hace casi 30 
años. Acordaron airear el informe de la Comisión Investigadora del Caso Conasupo y el de la Comisión 
del Caso Colosio, explicó el presidente de la Junta, el priista Rubén Moreira. [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/CAPITAL POLÍTICO/No es casualidad que, apenas Morena designó a Delfina Gómez como 
su candidata para el Estado de México, se intensificaran los ataques contra el líder del PAN en San 
Lázaro, Jorge Romero Herrera. (…) El partido opositor más fuerte en la CDMX es el PAN, cuyo jefe 
máximo es Romero Herrera, a quien acompañan los diputados Christian von Roehrich y Luis 
Mendoza; los alcaldes Santiago Taboada en Benito Juárez y Mauricio Tabe en Miguel Hidalgo, y el 
líder local Andrés Atayde. (…) [EXCÉLSIOR/p.18] 

COLUMNA/DINERO/Reformas pendientes de AMLO.- El coup d´etat que Morena y sus aliados Verde 
y PT asestaron a Alito Moreno dejándolo fuera de la Comisión de Gobernación, hará casi imposible 
que transiten las reformas en materia electoral, de energía, Guardia Nacional y, por puto desquite, 
hasta el cambio de horario que tiene pendientes el Presidente. Además, se empalmará la discusión 
del PEF 2023, que viene trepidante en el tema del déficit fiscal. [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/De esto y de aquello… De nueva cuenta, los legisladores de los partidos 
políticos que conforman la coalición Va por México, que están en “moratoria constitucional” para no 
aprobar ninguna reforma a la Carta Magna en lo que resta de la actual legislatura, vuelven a ser 
acusados de “traidores a la patria” por la dirigencia de Morena, por oponerse a que la Guardia 
Nacional pase a la Sedena, por “acuerdo” Presidencial. Advirtieron que tampoco aprobarán la 
Reforma Electoral que propuso el Ejecutivo federal con la intención de una virtual desaparición de 
los máximos organismos en la materia: INE y Tribunal. [RAZÓN/p.4] 

El tema lo aborda: DESDE LAS CLOACAS [RAZÓN/p.6] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/INE, otra vez a pelear por el presupuesto.- Un nuevo frente se abrirá 
entre el INE y la autollamada Cuarta Transformación, por el presupuesto de 2023. Este lunes, el 
órgano electoral presentará su anteproyecto para los recursos que solicitará el próximo año, cuando 
se renovarán las gubernaturas del Estado de México y Coahuila y se iniciarán los preparativos para 
la elección presidencial de 2024. En la Cámara de Diputados le han metido tijera al INE. El pleito por 
el presupuesto coincide con el choque por el tema electoral. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/Reiteración sobre la reforma.- Nos hacen ver que el mensaje dominical de 
Lorenzo Córdova se ajustó por segunda semana consecutiva al tema de la Reforma Electoral. “En 
democracia, lo anormal sería que el presidente del órgano electoral no se reuniera o dialogara con 
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actores políticos, legisladores y dirigentes de todos los partidos políticos sin excepción, no hay nada 
de raro en ello”. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/CONTRASEÑA/La mina de Coahuila... y lo que hay ‘en el fondo’.- El derrumbe en la mina 
de Sabinas, Coahuila, y el drama que se vive por los 10 mineros atrapados en su interior era previsible 
y, por lo tanto, evitable; según documentos a los que tuvo acceso esta columna, la Auditoría Superior 
de la Federación alertó desde 2019 de una grave falta de regulación e inspecciones en la operación 
minera de México. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/4. Reacción esperada.- El presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, aseguró que Morena perdió el control del país y la inseguridad es insostenible ante los actos 
violentos ocurridos en Tijuana y antes en Jalisco y Ciudad Juárez. Advirtió que, tras los ataques de la 
delincuencia en los últimos días, quedó demostrado que la estrategia de seguridad no sirve para 
nada y que la violencia en México ha alcanzado niveles inaceptables. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/HISTORIAS DE NEGOCEOS/(…) La pregunta ahora es si Scherer regresará a operar la 
campaña y la elección del 2024 junto con Claudia Sheinbaum o Adán Augusto López. El exconsejero 
fue muy cercano a la actual jefa de gobierno de la CDMX, pero se distanciaron. La intención del 
secretario de Gobernación –quien tomó muchas de las funciones de Scherer, como la relación con 
los partidos, el Congreso y el Poder Judicial– de competir por la candidatura se confirmó con la 
integración a su equipo del fiel escudero de AMLO, César Yáñez, con quien el exconsejero tiene 
buena relación (…) [UNIVERSAL/p.11] 

ARTÍCULO/HÉCTOR SERRANO/(…) Cada vez se observa con mayor fuerza la obstinación del gobierno 
para actuar a base de decretos, la decisión de limitar los vuelos del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) para obligar al uso del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la 
militarización del país sin la aprobación del Congreso de la Unión, son claro ejemplo de ello (…) 
Parece que ante la decepción acumulada por décadas, muchos mexicanos se cansaron de exigir 
resultados a su gobierno. La antigua frase de los gobernantes romanos está más vigente que nunca: 
“Al pueblo, pan y circo”. [HERALDO/p.15] 
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Gutiérrez Luna rinde su informe de labores de la Cámara de Diputados 
desde Minatitlán, Veracruz 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, rindió su informe de labores 
legislativas, previo al cierre su mandato al frente del recinto legislativo de San Lázaro. 

Desde su tierra natal, en Minatitlán, Veracruz, afirmó que cumplió con el objetivo central de conducir 
los trabajos del Poder Legislativo. Sostuvo que derivado de esa labor se lograron aprobar diversas 
iniciativas impulsadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"Nuestro papel desde la Presidencia de la Cámara de Diputados fue ayudar a que fluyera el trabajo 
legislativo, para que las iniciativas, las propuestas, los dictámenes que impulsamos la bancada de la 
Coalición Juntos Hacemos Historia y el presidente Andrés Manuel López Obrador, fueran aprobados. 
Tuvimos en nuestras espaldas la responsabilidad de acompañar a nuestro presidente en la 
Transformación que está encabezando, y hoy vengo a darles una buena noticia, amigas y amigos; 
cumplimos", señaló. 

Gutiérrez Luna, destacó que durante su gestión se desarrollaron 72 sesiones ordinarias, solemnes y de 
Congreso. 

Además, se presentaron 2 mil 262 iniciativas de ley y mil 094 proposiciones; se aprobaron 194 
dictámenes y 131 minutas, además de 55 efemérides que vieron luz en el Pleno de la Cámara Baja. 

Al acto, acudieron el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, el coordinador de Morena en San 
Lázaro, Ignacio Mier, cerca de una veintena de diputados federales, así como autoridades locales, entre 
otras personalidades. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gutierrez-luna-rinde-su-informe-de-labores-de-la-camara-de-
diputados-desde-minatitlan-veracruz 
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Me comprometo a construir un proyecto trasformador, 

plural y propositivo: Sergio Gutiérrez Luna 

En su informe de labores como presidente de la Cámara de Diputados, el diputado minatitleco Sergio 

Rodríguez Luna se comprometió a seguir su caminar construyendo un proyecto transformador, 

incluyente, plural y propositivo, donde no se excluya a nadie y se trabaje por el beneficio de todos y 

todas. “Por eso estamos hoy aquí para rendir cuentas a nuestros paisanos y paisanas, me siento 

satisfecho del trabajo realizado, esto es servir para transformar”, expresó desde el Centro de 

Convenciones de esta ciudad. 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/sur/332908/me-comprometo-a-construir-un-proyecto-trasformador-plural-y-

propositivo-sergio-gutierrez-luna.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/sur/332908/me-comprometo-a-construir-un-proyecto-trasformador-plural-y-propositivo-sergio-gutierrez-luna.html
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/sur/332908/me-comprometo-a-construir-un-proyecto-trasformador-plural-y-propositivo-sergio-gutierrez-luna.html
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Con el pueblo seguiré sirviendo a la transformación: Sergio 

Gutiérrez Luna 

Acompañado de un pueblo que derrochó alegría, así como por el dirigente nacional de MORENA, Mario 

Delgado, el Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentó un histórico 

Informe de Actividades donde resaltó su compromiso de continuar contribuyendo con el Presidente 

Obrador a la Transformación de Veracruz y de México. 

 

 

https://formato7.com/2022/08/14/con-el-pueblo-seguire-sirviendo-a-la-transformacion-sergio-gutierrez-luna/ 
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Gutiérrez Luna rinde informe en Minatitlán; transformar 

para servir, destaca 
 

Ante un auditorio del Centro de Convenciones de Minatitlán que registró un lleno total, este domingo 

14 rindió su informe de actividades el diputado presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

 

https://horacero.mx/2022/08/14/176431/ 
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"En Morena hay libertad; yo hago eventos positivos", 

afirma Sergio Gutiérrez 

En Morena hay libertad, dijo el diputado Sergio Gutiérrez luna al preguntarle su opinión sobre 
el informe que hoy también presentará la legisladora de Morena, Rosalba Valencia. 
"Yo hago eventos positivos, propositivos, invitando a todos, en Morena hay libertad para hacer lo que 
cada uno desee o considere', expresó Gutiérrez Luna. 
Acompañado del dirigente y presidente de la Bancada del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Mario Delgado; e Ignacio Mier; Es como llegó el presidente de la LXV Legislatura, Sergio 
Gutiérrez Luna, a quien los asistentes comenzaron a vitorear con el grito de 'gobernador'. 
 
 
https://imagendelgolfo.mx/coatzacoalcos/video-en-morena-hay-libertad-yo-hago-eventos-positivos-afirma-sergio-

gutierrez/50220862 
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Apoteósico informe del diputado Sergio Gutiérrez en 

Minatitlán 

Ante miles de veracruzanos del sur y de otras regiones del estado, este domingo el presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Federal, Sergio Gutiérrez Luna rinde su primer informe de 

actividades legislativas. En el Centro de Convenciones de Minatitlán y en presencia del coordinador del 

grupo parlamentario de Morena, Ignacio Mier y del líder nacional de su partido, Mario Delgado, el 

aspirante a la gubernatura de Veracruz da muestra de su poder de convocatoria. 

 

https://noreste.net/apoteosico-informe-del-diputado-sergio-gutierrez-en-minatitlan/ 
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"En Morena hay libertad; yo hago eventos positivos", 

afirma Sergio Gutiérrez 

En Morena hay libertad, dijo el diputado Sergio Gutiérrez luna al preguntarle su opinión sobre 
el informe que hoy también presentará la legisladora de Morena, Rosalba Valencia. 
"Yo hago eventos positivos, propositivos, invitando a todos, en Morena hay libertad para hacer lo que 
cada uno desee o considere', expresó Gutiérrez Luna. 
Acompañado del dirigente y presidente de la Bancada del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Mario Delgado; e Ignacio Mier; Es como llegó el presidente de la LXV Legislatura, Sergio 
Gutiérrez Luna, a quien los asistentes comenzaron a vitorear con el grito de 'gobernador'. 
 

 
https://imagendeveracruz.mx/estado/video-en-morena-hay-libertad-yo-hago-eventos-positivos-afirma-sergio-

gutierrez/50220862 
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Me comprometo a construir un proyecto transformador, 

plural y propositivo: Sergio Gutiérrez 
 

En su informe de labores como presidente de la Cámara de Diputados, el diputado Sergio Gutiérrez 

Luna una se comprometió a seguir su caminar construyendo un proyecto transformador, incluyente, 

plural y propositivo, donde no se excluya a nadie y se trabaje por el beneficio de todos y todas. 

 

https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1229166/me-comprometo-a-construir-un-proyecto-

transformador-plural-y-propositivo-sergio-gutierrez 
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"En Morena hay libertad; yo hago eventos positivos", 

afirma Sergio Gutiérrez 

En Morena hay libertad, dijo el diputado Sergio Gutiérrez luna al preguntarle su opinión sobre 
el informe que hoy también presentará la legisladora de Morena, Rosalba Valencia. 
"Yo hago eventos positivos, propositivos, invitando a todos, en Morena hay libertad para hacer lo que 
cada uno desee o considere', expresó Gutiérrez Luna. 
Acompañado del dirigente y presidente de la Bancada del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Mario Delgado; e Ignacio Mier; Es como llegó el presidente de la LXV Legislatura, Sergio 
Gutiérrez Luna, a quien los asistentes comenzaron a vitorear con el grito de 'gobernador'. 
 

 
https://diariodelistmo.com/coatzacoalcos/video-en-morena-hay-libertad-yo-hago-eventos-positivos-afirma-sergio-

gutierrez/50220862 
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Sergio Gutiérrez no quiere reelegirse en Presidencia de San Lázaro: 
Ignacio Mier 

 

Ignacio Mier Velazco, Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, rechazó que Sergio 
Gutiérrez Luna pretenda reelegirse como Presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro. 

"Yo siempre he honrado mi palabra, el grupo parlamentario también, son rumores, eso es falso. Ahora, 
la determinación y quién va a ser el próximo presidente de la Mesa Directiva, hombre o mujer, se va a 
definir pero le corresponde el Partido Acción Nacional", detalló. 

Agregó: "Hay una ley que regula el actuar de la Mesa Directiva y de su Presidente, él se apegó, lo hizo 
muy bien, con un profundo conocimiento de la normatividad en medio de discusiones, a veces 
dementes y sacadas de cualquier protocolo político, pero él supo conducir las sesiones", puntualizó. 

Sostuvo que, además, las querellas se interpusieron en defensa del poder legislativo y no de un 
partido. 

"Son los nuevos síntomas de un cambio de régimen, anteriormente todo estaba en función de cuotas y 
de cuates, ahora no. Parte de la transformación del país es que tiene que haber un pleno respeto y no 
complicidad entre poderes", concluyó. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Sergio-Gutierrez-no-quiere-reelegirse-en-Presidencia-de-San-
Lazaro-Ignacio-Mier--202214851 
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Respetará Morena acuerdo en presidencia de Cámara de Diputados 
 

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena, Ignacio Mier, aseguró que su bancada 
respetará el acuerdo de integración de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados por lo que 
corresponderá al grupo parlamentario del PAN designar al próximo presidente del órgano de gobierno, 
rechazó que Sergio Gutiérrez Luna busque reelegirse.  

En entrevista a su arribo al Aeropuerto Internacional de Minatitlán, Veracruz, para asistir al informe de 
actividades de Gutiérrez Luna, el líder morenista aseguró que se respetará el acuerdo que se hizo con 
las demás fuerzas parlamentarias cuando inició la 65 Legislatura, de que la presidencia de la Mesa 
Directiva estuviera a cargo el primer año de Morena, el segundo del PAN y el tercero del PRI.  

“Yo siempre he honrado mi palabra, el grupo parlamentario también Son rumores, eso es falso. La 
determinación de quién va a ser el próximo presidente de la Mesa Directiva, hombre o mujer, eso se va 
a definir pero le corresponde al Partido Acción Nacional", señaló Mier al ser cuestionado sobre la 
presunta reelección de Gutiérrez Luna.  

En tanto, respecto a la gestión de su correligionario al frente del órgano de gobierno, tras calificar de 
fantástica su actuación, señaló que ha sido una de las Legislaturas más difíciles por los cambios 
promovidos por la Cuarta Transformación.  

El coordinador defendió los recursos de inconstitucionalidad que Gutiérrez Luna presentó ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Federación (SCJN), uno controversia constitucional contra el cuerdo del 
Instituto Nacional Electoral (INE) de posponer por falta de recursos el ejercicio de revocación de 
mandato, y la segunda por las medidas cautelares que el órgano electoral ordenó en contra de 
legisladores de Morena por difundir la revocación de mandato en tiempo prohibido.  

“Hay una ley, un reglamento que regula el actuar de la Mesa Directiva, de su presidente, es un órgano 
colegiado, le toca la conducción de los trabajos en el pleno como lo hizo él, con profesionalismo, con 
un profundo conocimiento de la normatividad y lo hizo bien, en medio de discusiones a veces 
vehementes, a veces sacadas de cualquier protocolo político pero él supo conducir siempre las 
sesiones”, señaló Mier. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/14/respetara-morena-acuerdo-en-presidencia-de-
camara-de-diputados-430532.html 
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"Falso" que Sergio Gutiérrez quiera reelegirse en la Presidencia de San 
Lázaro: Ignacio Mier 

 El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, rechazó que Sergio 
Gutiérrez Luna pretenda reelegirse como Presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro. 

Entrevistado en el aeropuerto de Minatitlán, Veracruz, sostuvo que ya existe un acuerdo para que sea 
un o una panista quien sustituya a Morena en la Presidencia, el cual van a honrar. 

"Yo siempre he honrado mi palabra, el grupo parlamentario también, son rumores, eso es falso. Ahora, 
la determinación y quién va a ser el próximo presidente de la Mesa Directiva, hombre o mujer, se va a 
definir pero le corresponde el Partido Acción Nacional", detalló. 

Previo a qué Sergio Gutiérrez rinda su informe de actividades Legislativas, Mier Velazco calificó su 
trabajo de "muy bueno", y aseguró que lo hizo de manera "institucional". 

"Hay una ley que regula el actuar de la Mesa Directiva y de su Presidente, él se apegó, lo hizo muy bien, 
con un profundo conocimiento de la normatividad en medio de discusiones, a veces dementes y 
sacadas de cualquier protocolo político, pero él supo conducir las sesiones", puntualizó. 

Sobre las controversias que interpuso Gutiérrez Luna, recordó que fue en el marco de sus atribuciones, 
tal y como lo hizo Laura Rojas en la 64 Legislatura.  

Sostuvo que, además, las querellas se interpusieron en defensa del poder legislativo y no de un 
partido. 

"Son los nuevos síntomas de un cambio de régimen, anteriormente todo estaba en función de cuotas y 
de cuates, ahora no. Parte de la transformación del país es que tiene que haber un pleno respeto y no 
complicidad entre poderes", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/falso-que-sergio-gutierrez-quiera-reelegirse-en-la-
presidencia-de-san-lazaro-ignacio-mier 
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Comienza jaladera de ‘chones’ por presidencia de la 

Cámara de Diputados; en Morena niegan reelección 
 

 Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena negó que el morenista Sergio Gutiérrez 
Luna, actual presidente de la de la Mesa Directiva, busque reelegirse. 
“Yo siempre he honrado mi palabra, el grupo parlamentario también, son rumores, eso es falso. Ahora, 
la determinación y quién va a ser el próximo presidente de la Mesa Directiva, hombre o mujer, se va a 
definir pero le corresponde el Partido Acción Nacional”, enfatizó. 
 
 
 
https://bajopalabra.com.mx/comienza-jaladera-de-chones-por-presidencia-de-la-camara-de-diputados-en-morena-

niegan-reeleccion 
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Hechos de violencia no intimidarán al estado mexicano: 

Morena 

El dirigente nacional del partido Morena, Mario Delgado Carrillo, advirtió que los recientes hechos de 

violencia en el norte del país no intimidarán al estado mexicano porque en el país la población quiere 

vivir en paz. Desde esta ciudad del sur de Veracruz envió un reconocimiento al Ejército Mexicano, 

Marina Armada de México y Guardia Nacional, por el “extraordinario esfuerzo” que llevan a cabo por 

defender la paz y la tranquilidad del territorio nacional. Invitado a la presentación del informe de 

labores del diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Cámara de Diputados, expresó: 

“Tenemos que ser contundentes en condenar los hechos de violencia, no van a intimidad al Estado 

Mexicano y va nuestro apoyo a todos los gobernadores porque los hechos de violencia han ocurrido en 

estados que gobiernan todos los partidos”. 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/sur/332906/hechos-de-violencia-no-intimidaran-al-estado-mexicano-

morena.html 
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Mario Delgado defiende la gestión de Gutiérrez Luna y ve en él un 
buen aspirante a Veracruz: "Es un perfil político muy fuerte" 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, calificó de institucional la gestión de Sergio Gutiérrez 
Luna como presidente de la Cámara de Diputados y tras asegurar que con la presentación de sus 
controversias constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) defendió al órgano 
legislativo, lo consideró un buen perfil para competir por la gubernatura de Veracruz.  

En entrevista en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para El Heraldo de México, 
previo al informe de actividades de Gutiérrez Luna que se realizará al medio día de este domingo en el 
Centro de Convenciones de Minatitlán, Veracruz, el líder morenista minimizó los señalamientos en 
contra de su correligionario que durante su gestión interpuso dos controversias constitucionales; así 
como una denuncia penal ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra de seis consejeros 
del Instituto Nacional Electoral (INE) , incluido el consejero presidente, Lorenzo Córdova y el secretario 
ejecutivo, Edmundo Jacobo. 

“Yo creo que hizo una gran labor, institucional como se requiere en un presidente de la Cámara, en una 
legislatura difícil, también con temas complejos como fue la reforma eléctrica y lo que hizo él fue 
defender el interés de la Cámara ante claras violaciones contra la Constitución de las autoridades 
electorales, entonces más que defender a Morena defendió la división de poderes y las facultades 
constitucionales que debe tener cada poder. 

Ante los señalamientos y descalificaciones de diputados federales de oposición quien han cuestionado 
la gestión de Gutiérrez Luna por considerar que partidizó la presidencia de la presidencia de la Cámara 
de Diputados, Delgado defendió las acciones del minatitleco.  

"Yo creo que nunca mezcló, lo que pasa es que defendió a la Cámara ante acciones de las autoridades 
electorales que sobrepasan sus facultades constitucionales", subrayó el líder nacional de Morena.  

Respecto a los presuntos actos anticipados de campaña de Gutiérrez Luna en la entidad, que han sido 
señalados por la oposición e incluso por sus compañeros de bancada, Delgado rechazó que el trabajo 
en la entidad sea para promover la imagen de su correligionario con miras a una posible candidatura.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/14/mario-delgado-defiende-la-gestion-de-
gutierrez-luna-ve-en-el-un-buen-aspirante-veracruz-es-un-perfil-politico-muy-fuerte-430512.html 
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Rechaza Morena complicidad con grupos criminales 

 

 El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, rechazó que los gobiernos de ese partido tengan 
complicidad con los delincuentes que han asolado a la población civil con asesinatos, balaceras, 
bloqueos y quema de vehículos y comercios. Delgado sostuvo que los ataques de días recientes han 
ocurrido en estados que gobiernan todos los partidos políticos. 

"No cedamos ante esta derecha corrupta, que quiere mal informar a la población, diciendo que los 
gobiernos tienen complicidades con los grupos organizados. No, los que tienen hechos probados de 
complicidad, justamente son los gobiernos de la derecha", acusó en el informe de labores del 
Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, en Veracruz. 

"Tenemos que ser muy contundentes todas y todos en condenar los hechos de violencia, no van a 
intimidar al Estado mexicano y nuestro apoyo también a todos los gobernadores, porque los hechos de 
violencia han ocurrido en estados que gobiernan todos los partidos". 

Esta semana, grupos armados asesinaron, quemaron y bloquearon carreteras en Baja California, 
Guanajuato, Chihuahua y Michoacán. 

Delgado aseguró que la estrategia del Presidente Andrés Manuel López Obrador de "abrazos, no 
balazos" es correcta y reconoció las labor de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Nacional en las tareas 
de seguridad pública. 

El presidente de Morena recriminó a "la derecha" por oponerse a la decisión de López Obrador de que 
la Guardia Nacional dependa por completo de los militares y no a un mando civil, como se había 
prometido. 

"La derecha ahora quiere obstaculizar que la Guardia Nacional se fortalezca, cuando la Guardia ha 
logrado en muy poco tiempo un gran reconocimiento de toda la población, de todos los gobernantes, 
incluso de nuestro partido y de otros partidos", afirmó. 

El morenista que se oponía a a militarización de la seguridad pública retomó el discurso del Presidente 
de que sólo con un mando militar, la Guardia no va a corromperse. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/re
chaza-morena-complicidad-con-grupos-criminales/ar2453420 
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Mario Delgado acusa a la oposición de "obstaculizar que la Guardia 
Nacional se fortalezca" 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, acusó a la oposición de querer obstaculizar el 
fortalecimiento de la Guardia Nacional, al rechazar que ésta se adscriba a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). 

Así lo dijo, durante el informe de actividades Legislativas de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de 
la Cámara de Diputados, desde Minatitlán, Veracruz. "La derecha quiere obstaculizar que la Guardia 
Nacional se fortalezca, cuando la Guardia ha logrado en muy poco tiempo un gran reconocimiento de 
toda la población", puntualizó. 

En presencia de Fernando Colchado Gómez, comandante de la 29 zona militar en Minatitlán, recordó a 
Genaro García Luna, quien fuera Secretario de Seguridad Pública en el Gobierno de Felipe Calderón, 
está siendo juzgado en los Estados Unidos "por su complicidad con el crimen organizado". "Ahora 
nuestras instituciones ya no se corrompen, están del lado del pueblo y hay que seguir apoyándolos", 
expresó. 

Delgado Carrillo insistió en que las y los legisladores de oposición son traidores a la patria, lo que 
quedó demostrado, dijo, durante la votación de la reforma eléctrica. "La decisión era muy sencilla, 
votar a favor de defender la soberanía de nuestro país o votar a favor de las empresas extranjeras, y se 
vio claramente quienes están con México y quienes traicionaron a nuestra patria, aunque les duela, 
aunque se enojen, y aunque nos sanciones las autoridades, porque son traidores de la patria, no 
podemos llamarle de otra manera cuando actúan en contra del pueblo de México", sentenció.  

El dirigente de Morena reconoció el trabajo de Gutiérrez Luna como legislador y como presidente de la 
Cámara de Diputados, y aseguró que lo hizo con institucionalidad, "pero también defendiendo los 
principios y valores de nuestro movimiento". "Aunque muchos lo criticaron, yo estuve de acuerdo con 
él y le reconozco que se haya atrevido a enfrentar los excesos y los abusos del INE. Estos señores 
quieren gastar recursos como si fueran ilimitados, quieren lujos, privilegios, y la Cámara les dijo no", 
concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mario-delgado-acusa-la-oposicion-de-obstaculizar-que-la-
guardia-nacional-se-fortalezca 
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Mario Delgado respalda gestión de Sergio Gutiérrez; "nunca mezcló, 
defendió la Cámara" 

A unas horas de que Sergio Gutiérrez Luna presente su informe de actividades legislativas cómo 
presidente de la Cámara de Diputados, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, respaldó la 
gestión del Veracruzano, quien concluye con su responsabilidad al frente de la cámara baja. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, sostuvo que Gutiérrez Luna "nunca mezcló" los asuntos legislativos 
con los de su partido, y aseguró que, por el contrario, defendió al recinto Legislativo de San Lázaro, de 
la intromisión de otros poderes y organismos. "Yo creo que lo hizo muy bien, muy institucional, fueron 
periodos complejos para la Cámara de mucha intensidad, la instalación de una nueva Legislatura, de 
temas relevantes como la reforma eléctrica, y se supo conducir con la institucionalidad que se 
requiere", detalló. 

Durante su gestión, Sergio Gutiérrez presentó una controversia constitucional contra el Instituto 
Nacional Electoral (INE), por considerar que dicho órgano invadió las facultades del Poder Legislativo al 
ordenar el retiro de publicaciones en internet de la gira del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
por considerarlo propaganda gubernamental. También emitió una controversia contra la sentencia del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por la que se ordenó al congreso otorgar 
un lugar de la Comisión Permanente a la bancada de Movimiento Ciudadano, entre otras cosas. "Yo 
creo que nunca mezcló, lo que pasa es que defendió a la Cámara ante acciones de las autoridades 
electorales que sobrepasan sus facultades constitucionales", aseveró Delgado Carrillo. 

El dirigente nacional del partido guinda, se dijo "muy contento", de acudir a Minatitlán, Veracruz, para 
apoyar el informe de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Cámara, que será presentado este 
domingo en punto de las 11:00 horas. La presentación de dicho informe también ha sido criticada, 
debido a que el legislador decidió presentarlo en su tierra natal y no al interior de San Lázaro. Mario 
Delgado aprovechó además para mostrar su apoyo a Sergio, en sus aspiraciones a la gubernatura de 
Veracruz, a quien calificó como "un perfil político muy fuerte". "Ya que haya los tiempos veremos, pero 
acuérdate que en Morena la gente decide". Es un perfil político muy fuerte, muy preparado, que ha 
apoyado mucho al movimiento", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mario-delgado-respalda-gestion-de-sergio-gutierrez-nunca-
mezclo-defendio-la-camara 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/08/2022 PP-5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/08/2022 PP-5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/08/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14.15 15/08/2022 LEGISLATIVO 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14.15 15/08/2022 LEGISLATIVO 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14.15 15/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14.15 15/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 15/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Hechos violentos no intimidarán a México: Morena 

El dirigente nacional del partido Morena, Mario Delgado Carrillo, advirtió que los recientes hechos de 

violencia en el norte del país no intimidarán al estado mexicano porque en el país la población quiere 

vivir en paz. Desde esta ciudad del sur de Veracruz envió un reconocimiento al Ejército Mexicano, 

Marina Armada de México y Guardia Nacional, por el “extraordinario esfuerzo” que llevan a cabo por 

defender la paz y la tranquilidad del territorio nacional. Invitado a la presentación del informe de 

labores del diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Cámara de Diputados, expresó: 

“Tenemos que ser contundentes en condenar los hechos de violencia, no van a intimidad al Estado 

Mexicano y va nuestro apoyo a todos los gobernadores porque los hechos de violencia han ocurrido en 

estados que gobiernan todos los partidos”. 

 

 

https://www.eldictamen.mx/nacional/hechos-violentos-no-intimidaran-a-mexico-morena/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldictamen.mx/nacional/hechos-violentos-no-intimidaran-a-mexico-morena/


82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/08/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/08/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 15/08/2022 

 

Tribus de Morena miden fuerzas con eventos en Minatitlán 

 

Morenistas midieron fuerzas en Minatitlán. Las tribus del partido que apuestan por la secretaria de 
Energía, Rocío Nahle y por el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna, Como candidatos a la 
gubernatura, dividieron la agenda con dos eventos públicos en el sur de la entidad. 

Acompañado por Mario Delgado, dirigente nacional del partido, así como por Ignacio Mier, 
coordinador de la bancada guinda, el presidente de la Cámara de Diputados rindió su informe anual de 
actividades previo a cerrar su ciclo en dicho puesto. 

Por su parte, también a las 11:00 horas la legisladora federal, Rosalba Valencia Cruz, llevó a cabo su 
informe de actividades, aunque el evento contó con el respaldo de funcionarios estatales y diputados 
locales.  

La secretaria, Rocío Nahle García, incluso felicitó a la legisladora federal por redes sociales, 
compartiendo imágenes del evento en donde se puede observar una mampara con la frase “Energía 
para Veracruz”.  

Esta misma semana la funcionaria del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador fue cobijada por el 
gobierno estatal y alcaldes veracruzanos con la aprobación y entrada en vigor de la llamada “Ley 
Nahle”, misma que permite a no nacidos en la entidad competir por la gubernatura. 

Después de su informe, Gutiérrez Luna destacó en una conferencia que al concluir su ciclo como 
presidente de la Cámara de Diputados ahora comienza otro una vez que cumplió con sus objetivos. 

“Estoy feliz feliz feliz por estar concluyendo un ciclo como presidente de la Cámara de Diputados (…), 
creo que sacamos adelante el reto”, declaró el legislador plurinominal, destacando que se vivieron 
temas intensos y debates álgidos al inicio de la actual Cámara federal.  

Durante este año Gutiérrez Luna fue anfitrión de representantes de medios de comunicación a quienes 
invitó en diversas ocasiones a visitar San Lázaro. Además, efectuó distintos mítines en diversos 
municipios veracruzanos. 

https://lasillarota.com/veracruz/estado/2022/8/14/tribus-de-morena-miden-fuerzas-con-eventos-en-
minatitlan-388222.html 
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Le pega al blanco Sergio Gutiérrez Luna en su reforma 

religiosa 

 
La reforma a la Ley de Asociaciones Religiosas y Libertad de Culto presentada por el diputado 

veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, en la que se garantiza la observancia del sábado para 

aquellas religiones que creen en ese día bíblico como día de reposo, fue esperada 100 años en 

México. 

 

https://mundoxalapa.com/2022/08/14/dead-line/ 
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Históricos resultados en el primer año de la LXV Legislatura: 
diputado Sergio Gutiérrez Luna 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Históricos resultados en el primer año de la LXV Legislatura: diputado Sergio Gutiérrez Luna 

 • El legislador presentó su informe de actividades al frente de la Mesa Directiva 

• Reconoció el desempeño de las y los integrantes de los grupos parlamentarios 

 Al presentar el informe de actividades de su gestión al frente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, y ante el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, el coordinador de 

Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, así como legisladores federales y locales, el diputado 

Sergio Gutiérrez Luna aseguró que gracias al desempeño de los grupos parlamentarios se lograron 

históricos resultados en la actividad legislativa.  
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En el evento, realizado en el Centro de Convenciones de Minatitlán, Veracruz, y a unos días del 

cierre de ejercicio del primer año de la LXV Legislatura, destacó que a través del diálogo y a la 

construcción de acuerdos se aprobaron reformas para colocar al país a la vanguardia en materia 

de derechos humanos e igualdad de género, así como dotarlo de un presupuesto orientado al 

bienestar de la población en condiciones de vulnerabilidad, y a obras de infraestructura para 

impulsar el desarrollo nacional. 

Ante de miles de invitados, el diputado reconoció la voluntad y oficio político de las y los 

integrantes de los grupos parlamentarios, porque se consiguió una histórica conjunción de 

esfuerzos para el establecimiento de un marco normativo moderno, que es la columna vertebral 

para la prevalencia del Estado de derecho. 
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Un punto relevante, dijo, es que por primera vez se conformó una Legislatura de la paridad, la 

inclusión y la diversidad, con la integración equitativa de 251 diputadas y 249 diputados. Además, 

hay representación de la población LGBTTTIQ+.  

En cuanto al trabajo parlamentario en San Lázaro, Gutiérrez Luna informó que durante el año 

legislativo se presentaron 2 mil 262 iniciativas de reformas y 194 dictámenes, de los cuales el Pleno 

aprobó 150. A su vez, las proposiciones con punto de acuerdo fueron mil 094. 

Recordó que se validaron 18 de 131 minutas provenientes del Senado de la República, 

correspondientes a diversos temas como revocación de mandato, Ley Orgánica de la Armada de 

México, Ley General de Cultura Física y Deporte, así como garantizar a las mujeres a una vida sin 

violencia.  
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Subrayó que para asegurar el acceso a las mujeres a una vida libre de violencia se aprobaron 26 

decretos, los cuales mejoraron los marcos jurídicos para generar una sociedad mexicana con más 

equidad, paridad, respeto e igualdad de oportunidades para el desarrollo 

Respecto a la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, el diputado Gutiérrez 

Luna mencionó que se logró un consenso entre las fuerzas políticas para hacer una redistribución 

del gasto público con propósito social, para aumentar los apoyos a los programas del Bienestar 

para adultos mayores, personas con discapacidad, madres trabajadoras y productores agrícolas, 

con un incremento de 49.3 por ciento, respecto al 2021.  

“Velamos por el bienestar colectivo, por el desarrollo de los sectores que por años padecieron 

injusticias y exclusión. Hemos puesto al país por encima de intereses particulares, económicos o 

de partido”, expuso. 
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Además, con el objetivo claro de impulsar el desarrollo nacional en diferentes rubros, el diputado 

Sergio Gutiérrez Luna indicó que a título personal presentó 10 iniciativas de ley, durante el primer 

año de la LXV Legislatura. 

El diputado expresó que “como un mexicano comprometido con las causas sociales más sentidas, 

presidir la Mesa Directiva ha sido un alto honor, por lo que el desempeño fue imparcial, respetuoso 

y siempre, en cada acuerdo y en cada decisión, se antepuso el interés superior de la nación”. 
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Bajo Reserva Exprés: ¿Informe o arranque anticipado de campaña en 
Veracruz? 

 Nos platican que este domingo el aún presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 
rendirá su informe de actividades, a pocos días de concluir su encargo. 

El informe no se realizará en el Palacio Legislativo de San Lázaro; sino en Minatitlán, Veracruz, pues 
don Sergio decidió hacerlo en su tierra natal y no en el recinto legislativo que preside. 

Así, a la tierra jarocha llegó el coordinador de Morena en la cámara baja, Ignacio Mier, también el 
dirigente nacional del mismo partido, Mario Delgado, así como diputadas y diputados federales. 

Nos dicen que dado que Gutiérrez Luna busca la candidatura morenista al gobierno de Veracruz este 
acto parece tener la estructura de destape y de inicio de campaña, y solo la fachada de informe de 
labores. 

Don Sergio, nos hacen ver, aplicó la misma estrategia de las corcholatas presidenciales de inundar con 
espectaculares las calles de Minatitlán, pues se ven anuncios con el rostro del morenista y la leyenda 
"servir para transformar". 

¿Quién pompó?, diría el cantante tabasqueño Chico Che tan citado en esta administración. ¿El acto 
habrá sido pagado con recursos de la Cámara de Diputados?  

Quizá la autoridad electoral debiera hacerse las mismas preguntas, además de determinar si se trata 
de un informe o un acto anticipado de campaña. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-informe-o-arranque-anticipado-de-
campana-en-veracruz 
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Es verdad, violento terrorismo que, semana pasada permeó en varios estados del país, requieren 

intervención de nuestras Fuerzas Armadas, en coordinación con la Guardia Nacional, para ofrecer 

unos días de seguridad y paz, donde ese flagelo, impone su ley. 

Jalisco, Guanajuato, Chihuahua, BC, Michoacán, y algunas otras entidades, resintieron hechos de 

violencia y delincuencia, que propició temor ciudadano para salir a las calles, al menos que no fuera 

necesario, como recomendaron autoridades estatales o municipales. 

Quema de tiendas Oxxo, gasolineras, crímenes contra empleados de una radiodifusora, terror y 

temor, fue lo que impactó a los ciudadanos de esos estados, cuando  la capital de su estado u otras 

ciudades del mismo, lo azotaban hechos que sólo se viven en una guerra civil. 

Así está la nación desde hace años, y ni con la nueva institución de carácter civil, cual mandata 

artículo 21 en nuestra Ley de leyes, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, puede 

ofrecer a los mexicanos, paz y seguridad pública que ofreció en su última campaña presidencial, 

reclamo ciudadano, vigente. 

Ante esa impotencia gubernamental, el mismo Presidente de la República, en su foro matinal, 

semana pasada, insinuó virtual militarización de la seguridad pública, frente a imparable violencia 

y delincuencia en el país. 

¿Cómo?, a través de iniciativa de reforma que presentará el mandatario, próximo periodo de 

sesiones ordinarias en Cámara de Diputados, que inician primero de septiembre próximo. 

Con el previo conocimiento en el sentido de que el partido político que, su visión política creó, 

Morena, no tiene 334 votos que se requieren para autorización de la representación popular y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: TRANSFERIR GUARDIA NACIONAL A LA DEFENSA, REQUIERE MODIFICAR 

CONSTITUCIÓN; PAN, EXIGE A SCJN, LEGITIMAR PODERES 
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militarizar Guardia Nacional, que sus funciones, las ejerza la Defensa Nacional, el mismo Ejecutivo, 

adelantó que sería a través de un acuerdo, o mejor dicho, un Decreto. 

Proyecto que cobra fuerza, con recientes hechos de terrorismo violento que impactó a México, 

virtual guerra civil, efímera, que dio vuelta al mundo. 

Empero, reiteramos, un Decreto para esos objetivos, es inconstitucional y, en el pleno de la Suprema 

Corte de Justicia, dudamos que haya un ministro que rechace una acción inconstitucional, cual 

alistan en el bloque opositor, PAN-PRI-PRD-MC, una vez que el Presidente emita ese acuerdo, luego 

que en San Lázaro, desechen esa iniciativa que presentará. 

Seguramente, con el carácter de preferente, cual establece artículo 71 en nuestra Ley de leyes, 

fracción IV, párrafo tercero. 

De antemano, la oposición adelantó que no otorgará su voto a favor. 

Lo que antes criticaban opositores al PRI-PAN, cuando pretendían militarizar al país, para ofrecer 

seguridad pública, “de Andrés Manuel López Obrador, para abajo”, protestaban contra el gobierno 

priista o panista. 

Hoy, no les queda otra, que arrepentirse de sus palabras, y alistan lo que antes era una ofensa para 

ellos. 

Como también es verdad, que ante las circunstancias del asunto, se requiere, y es lo que alistan en 

el gobierno federal. 

Pero está impedimento constitucional. En cuanto el pleno de los diputados, rechace con votos de la 

oposición, la iniciativa, el Presidente, emitiría Decreto, de facto, para su propósito, lo que propiciaría 

recurso de acción inconstitucional ante la Corte, de parte de sus adversarios. 

Ayer, en posicionamiento dominical, el senador Ricardo Monreal Ávila, una vez más, ofrece apoyo 

a toda política pública, que otorgue fortalecimiento a la Guardia Nacional, en momentos que la 

nación lo exige, cual hechos de terrorismo violento en aquellos estados. 

Desde sus redes sociales, el legislador, expone que la pacificación del país, es un tema pendiente 

que necesita solución de largo plazo y que ha puesto en el cetro del debate, cuál deberá ser el futuro 

de la Guardia Nacional. 
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Refiere que desde el 2018, las Fuerzas Armadas, cumplen responsabilidad con la nación, bajo 

principios constitucionales, en apego a la facultad que el Congreso de la Unión les otorga, en materia 

de seguridad pública. 

Contexto en el que el coordinador del grupo mayor en el Senado, observa: 

Pero en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica de esta institución, del carácter 

civil al carácter militar, “sin duda, se requeriría de una reforma a la Carta Magna, pues en la jerarquía 

de leyes, prevalece ésta, por encima de cualquier otro ordenamiento jurídico ordinario o 

reglamentario”. 

Es decir, Ricardo Monreal, advierte que ningún acuerdo o Decreto, está por encima de la 

Constitución. 

No obstante, perfila que en Cámara de Senadores, están atentos para la iniciativa que anunció el 

Ejecutivo Federal, para incorporar funciones de la Guardia Nacional, a secretaría de la Defensa. 

“Estaremos pendientes de su presentación en alguna de las dos Cámaras legislativas del Congreso 

de la Unión, para ofrecer un debate amplio, reflexivo y respetuoso, a fin de lograr lo mejor para 

nuestra nación”, considera. 

No elude riesgo que el asunto, lo resuelva un Decreto, que emita el Ejecutivo, para reasignar 

atribuciones y adscripción a Guardia Nacional. 

Ello, expone el senador, generaría reacciones e inconformidades ante la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, por parte de grupos políticos y sociales. Sin embargo, el tiempo que tardaría el 

procesamiento de los recursos interpuestos, agudizará los desacuerdos, “pues la demora profundiza 

las diferencias”. 

“Fenómeno de la inseguridad es producto de años de complicidad y deterioro de un proceso en el 

que las bandas criminales se multiplicaron, fortalecieron y radicalizaron, mientras que las 

autoridades pasivas y omisas, se coludieron y permitieron el avance delincuencial”, acusa. 

Ante posibilidad que el asunto termine se judicialice, el PAN, exigirá a la Corte que los  ministros del 

pleno, se conduzcan con altura de miras y autonomía, hagan valer equilibrio de Poderes y Estado 

de derecho, y resuelvan que sin reforma a nuestra Ley de leyes, un Decreto para militarizar 

seguridad pública, es inconstitucional. 
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En posicionamiento dominical, Marko Antonio Cortés Mendoza, advierte: de emitir el presidente 

López Obrador, Decreto que anunció -si no aprueban en Cámara de Diputados, iniciativa que 

presente-, acudirán a instancias internacionales de derechos humanos, a presentar denuncia, 

“porque nosotros estamos convencidos de que en las democracias, la seguridad pública está a cargo 

de la autoridad civil y no de militares”. 

“Solo esta semana se presentaron actos de terrorismo en Guadalajara, Zitácuaro, Irapuato, ciudad 

Juárez, Mexicali, Tijuana y Ensenada. Con los abrazos del gobierno, la gente vive con miedo y el 

crimen organizado avanza y se expande”, critica. 

“El país entero, se le está incendiando a López Obrador”, acusa y señala: México, lo consideran una 

de las naciones más violentas en el mundo. 

Estrategia en materia de seguridad pública en el gobierno federal, acusa, es un “rotundo fracaso”  y 

nuestro país, vive la peor inseguridad, más violencia, homicidios y feminicidios que nunca. 

En lugar de combatir delincuencia, observa, a nuestras Fuerzas Armadas y Guardia Nacional, les 

asignan tareas que no les corresponden, y las sobreexponen a la administración y manejo de 

recursos públicos, con lo cual, arriesgan se generen complicidad y corrupción, con el gobierno y 

ponen en juego, el prestigio que aún tiene el Ejército y la Marina. 

El dirigente panista recuerda: desmantelar a la Policía Federal, y quitar recursos a policías estatales 

y municipales, “por ello ahora estamos pagando las consecuencias”. 

México, reconoce Cortés Mendoza, lo que requiere es asignar recursos para la seguridad pública, 

pero con policías civiles, bien capacitados, pagados, organizados y equipados, no a través de 

soldados y marinos que son para defender la soberanía nacional y solo actuar de manera temporal 

y, en situaciones de excepción, con el respaldo a las fuerzas civiles. 

¡Caray!, quién diría que el asunto de ofrecer paz y seguridad pública, sea uno que, hoy, está entre 

la espada y la pared, mientras nueva modalidad del terrorismo violento, permea en el país. 

¡Cuidado!, que ese escenario, no sea con el que los mexicanos, participen en los procesos electorales 

del 2023 en Coahuila y Estado de México. Y en el 2024, en toda la República. 

EN EL CHACALEO 

En su virtual 4° Informe Legislativo, pero como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, ponderó que gracias al desempeño de los grupos parlamentarios, se lograron 
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históricos resultados en la actividad cameral… El representante popular minatitleco -es reelecto-, 

resaltó que, a través del diálogo y consenso, durante el primer año de ejercicio en LXV Legislatura, 

se aprobaron reformas que ubican a México, en la vanguardia en materia de derechos humanos e 

igualdad de género, dotar presupuesto para el bienestar de la población y para los ciudadanos en 

condiciones vulnerables y obras de infraestructura que detonan el desarrollo de la nación… El 

representante popular reconoció voluntad y oficio político de los integrantes de bancadas, porque 

se aprobaron iniciativas que reflejan esfuerzo de los diputados, para el establecimiento de un marco 

normativo moderno, que es la columna vertebral para la prevalencia del Estado de derecho... 

Gutiérrez Luna, finaliza su encargo anual, fin de este mes, que inició el pasado 1° de septiembre del 

2021… En el primer año de trabajo parlamentario en San Lázaro, durante actual Legislatura, se 

presentaron 2 mil 262 iniciativas de reformas y 194 dictámenes, de los cuales, el pleno aprobó 150; 

proposiciones de Punto de Acuerdo, fueron 1094… Mientras en Morena, la profesora Delfina Gómez 

Álvarez, alista, “requetebién”, su campaña político-electoral para la segunda ocasión que busca 

gobernar el Estado de México, sus adversarios, creemos sea estrategia, retardan dar a conocer 

nombre de su candidata… De igual manera, el bloque opositor, la hace cansada para anunciar que 

van por una coalición, para defender la joya de las dos elecciones estatales el próximo año… ¡Claro!, 

el PAN-PRD, sólo esperan que los priistas se pongan de acuerdo en quién será su candidata y, ellos, 

definen si van en coalición o por su cuenta y riesgo, porque ni el blanquiazul ni el partido del sol 

azteca, por su cuenta, ganan la elección… Interesante elección, la que habrá en territorio 

mexiquense; será el choque de trenes, entre el aparato electoral de Enrique Peña Nieto y los virreyes 

del estado, contra el aparato electoral de Andrés Manuel López Obrador y del grupo Texcoco en la 

entidad… ¡Hagan sus apuestas!... Karina Barrón Perales, diputada federal del PRI, presentó iniciativa 

para obligar a concesionarios de telecomunicaciones, quiten cables que contaminan y ponen en 

riesgo a la población. CFE explica, tiene a su cargo la colocación de postes y su renta, pero carece de 

normativa para supervisar e inspeccionar… Acumulación de cables sobre los postes o en las avenidas 

por donde transitan los ciudadanos, deteriora imagen urbana, genera basura y contaminación visual 

y puede ocasionar accidentes, alerta... Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en San Lázaro, 

critica “indiferencia criminal”, del gobierno de la República, en materia de inseguridad. Sin ambages, 

el panista culpa al régimen del presidente López Obrador, de ser responsable de la violencia… “En 

cuestión de días, fuimos testigos del terror que puede sembrar el crimen y la delincuencia 

organizada, mientras la mascota de un equipo de beisbol es transportada en un helicóptero de uso 

oficial”, acusa y pondera que el 60% de los mexicanos, percibe inseguridad como el principal 

problema del país… La bancada priista que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, señala que las 

bandas criminales, realizan acciones análogas al  terrorismo, siembran el pánico entre la población 
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civil y no hay consecuencia legal para ellas… Fustigan “la descabellada e inaceptable declaración de 

la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, quien adjudicó la violencia a la falta de pago de piso 

y pidió a los criminales que solo actuaran contra los omisos”… Consideran inadecuada la política en 

materia de seguridad pública que impulsa el gobierno federal, donde no hay coordinación en ese 

rubro… ¿Alguien sabe de Manuel Bartlett Díaz?, ¿Tan calladito en el asunto eléctrico y las protestas 

de Canadá, Estados Unidos y su potencial impacto en el T-Mec? ¿Eh?... ¿Cuál será el motivo para 

que el ex titular de Gobernación en la elección presidencial de l88, no rompa el silencio?… Los que 

saben de esto, dicen que el controversial funcionario, tendrá unos meses más, para no aparecer en 

la escena pública… ¡Caray!, don Manuel, cuando más lo necesita la nación para el asunto eléctrico… 

Esta semana, siguen foros electorales en Cámara de Diputados… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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 SENADOR EDUARDO RAMIREZ; SURGE UN FUERTE  CONSENSO ENTRE LAS BANCADAS  PARA QUE VUELVA A PRESIDIR 

LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO 

 

El senador chiapaneco Eduardo Ramírez, el senador Alejandro Armenta,  y el senador José Narro  son quienes están en la disputa por la 

Mesa Directiva del Senado de la República, pero el nombre que se escucha y se escucha fuerte es de quien ya presidió la mesa del Senado  el 

año pasado y ahora dirige la Comisión de Puntos Constitucionales, asi es, el senador Eduardo Ramirez, el tercer perfil que suena para suceder 

a Olga Sánchez Cordero en la Presidencia de la Cámara Alta. Eduardo Ramirez cuanto termino su periodo fue ovacionado y reconocido 

ampliamente por todos los grupos parlamentarios por el gran desempeño realizado como presidente de la cámara alta, asimismo es de reconocer 

que siempre les dio su lugar, tiempo, espacio y respeto a todos los grupos parlamentarios por igual, sin hacer diferencias por ideales o color de 

bancada, siempre fue muy ecuánime y respetuoso, sin duda un gran político y una gran persona, por lo que surge nuevamente el nombre como 

una  gran garantía de que en la Camara Alta estuviese presidida por quien conoce,respeta y sabe hacer bien los trabajos legislativos, en armonía 

con todos los grupos parlamentarios. Además Eduardo Ramírez también contaría con el respaldo del Partido Verde, pues su relación es más 

que cercana con el coordinador Manuel Velasco. Los morenistas votarán ante un notario público y depositarán su voto en urnas transparentes. 

El ganador será puesto a disposición del Pleno del Senado quienes definirán si avalan o no al presidente de la Cámara Alta. – ATENTOS- con 

el Jaguar Eduardo Ramirez- 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRESA EL CUCHILLO 2 EN NL; OBRA DE SEGURIDAD NACIONAL 

LO ACOMPAÑA ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, en compañía del gobernador de Nuevo León, Samuel García, anunció la construcción de la 

presa El Cuchillo 2, que tendrá una inversión de mil millones de pesos. El acuerdo para construir el acueducto de la presa ‘El Cuchillo’ a Monterrey, 

acueducto II, va a ayudar y tenemos todo para garantizar que se haga en poco tiempo. Ya se cuenta con el presupuesto, son alrededor de 10 

mil millones de pesos, es una inversión, no un gasto, cinco mil millones aproximadamente aporta el gobierno del estado y cinco mil millones la 

federación, y ya tenemos el dinero. el primer mandatario designó esta obra como de seguridad nacional. Es una obra prioritaria que consideramos 

de seguridad nacional, de urgencia. Señalo que para agilizar la compra de tubería y bombas, así como la construcción del tramo de más de 100 

kilómetros, las licitaciones se podrán adjudicar con el visto bueno de dos de los tres miembros del comité integrado por el Gobierno Federal, el 

Gobierno de Nuevo León y Caintra. De acuerdo con el presidente López Obrador el acueducto ‘Los cuchillos‘ estará listo a más tardar en nueve 

meses. Indico que esta  seguro, que todos van a cumplir en tiempo, en calidad, y va a ser una obra de todo el pueblo, en beneficio del pueblo de 

Nuevo León. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; FUE RECIBIDO EN NUEVO LEON CON UNA LLUVIA DE GRITOS DE '¡PRESIDENTE!' 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador en su gira por Nuevo 

León, afuera de la IV Región Militar en Monterrey, el secretario de Gobernación firmó autógrafos y se tomó fotos con sus simpatizantes. De 

pronto una lluvia de gritos de "¡Presidente, presidente!" se colaron en la jornada y no precisamente para AMLO. Manifestantes y jóvenes alzaron 

la voz a favor de la corcholata presidencial, y otros más buscaron una selfie o un autógrafo de él. "Échele ganas, Adán, puede llegar, puede 

llegar", le gritó un joven. El secretario de Gobernación, se dejó querer.  

 

DIPUTADO SERGIO GUTIERREZ; PRESENTA INFORME DE ACTIVIDADES AL FRENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL PRIMER AÑO DE 

LA LEGISLATURA  LO ACUERPAN NACHO MIER Y MARIO DELGADO 

 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna, en Minatitlán, Veracruz, a unos días del cierre del ejercicio del primer año de la LXV Legislatura, presento 

su informe de actividades de su gestión al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, ante el dirigente nacional de Morena, Mario 

Delgado Carrillo, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, así como legisladores federales y locales. El legislador 

aseguró que gracias al desempeño de los grupos parlamentarios se lograron históricos resultados en la actividad legislativa. Destacó que a través 

del diálogo y a la construcción de acuerdos se aprobaron reformas para colocar al país a la vanguardia en materia de derechos humanos e 

igualdad de género, así como dotarlo de un presupuesto orientado al bienestar de la población en condiciones de vulnerabilidad, y a obras de 

infraestructura para impulsar el desarrollo nacional. El diputado reconoció la voluntad y oficio político de las y los integrantes de los grupos 

parlamentarios, porque se consiguió una histórica conjunción de esfuerzos para el establecimiento de un marco normativo moderno, que es la 

columna vertebral para la prevalencia del Estado de derecho. Resalto que un punto relevante, fue que por primera vez se conformó una 

Legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad, con la integración equitativa de 251 diputadas y 249 diputados. Además, hay representación 

de la población LGBTTTIQ+. Gutiérrez Luna informó que durante el año legislativo se presentaron 2 mil 262 iniciativas de reformas y 194 

dictámenes, de los cuales el Pleno aprobó 150. A su vez, las proposiciones con punto de acuerdo fueron mil 094. Respecto a la aprobación del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, mencionó que se logró un consenso entre las fuerzas políticas para hacer una redistribución del 

gasto público con propósito social, para aumentar los apoyos a los programas del Bienestar para adultos mayores, personas con discapacidad, 

madres trabajadoras y productores agrícolas, con un incremento de 49.3 por ciento, respecto al 2021. Tambien indico que además, con el objetivo 

claro de impulsar el desarrollo nacional en diferentes rubros, Sergio Gutiérrez Luna dijo que a título personal presentó 10 iniciativas de ley, 

durante el primer año de la LXV Legislatura. El diputado expresó que como un mexicano comprometido con las causas sociales más sentidas, 

presidir la Mesa Directiva ha sido un alto honor, por lo que el desempeño fue imparcial, respetuoso y siempre, en cada acuerdo y en cada 

decisión, se antepuso el interés superior de la nación.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ANTE LOS HECHOS RECIENTES DE VIOLENCIA ES NECESARIO FORTALECER A LA GUARDIA 

NACIONAL 

 

El coordinador parlamentario de Morena Ricardo Monreal Ávila, considerò que en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica 

de las Fuerzas Armadas, se requeriría de una reforma a la Constitucion. Señalo que ante los hechos de violencia registrados en Jalisco, 

Guanajuato, Chihuahua y Baja California son muestra de la necesidad de fortalecer a la Guardia Nacional, una institución capaz de hacer frente 

a las prácticas cada vez más radicales de los grupos del crimen organizado, cuyo interés es atemorizar a la población. El senador sostuvo 

categóricamente que desde el 2018, las Fuerzas Armadas han actuado bajo los principios constitucionales, en apego a la facultad que el 

Congreso de la Unión les otorgó, al realizar acciones de seguridad pública. Pero en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica 

de esta institución, del carácter civil al carácter militar, sin duda se requeriría de una reforma a la Carta Magna, pues en la jerarquía de leyes 

prevalece ésta por encima de cualquier otro ordenamiento jurídico ordinario o reglamentario. Ricardo Monreal dijo que estarán pendientes de 

su presentación en alguna de las dos cámaras legislativas del Congreso de la Unión, para ofrecer un debate amplio, reflexivo y respetuoso, a fin 

de lograr lo mejor para la nación. Indico que las y los legisladores seguirán aportando todo lo que sea indispensable para alcanzar la pacificación 

de México, lo que con unidad se concretará. Ricardo Monreal recordó que en el último informe anual que el Ejecutivo federal presentó sobre las 

actividades de ésta, se destaca que la corporación cuenta ya con 113 mil 833 efectivos desplegados, de los cuales 73 mil 805, 65 por ciento, es 

personal asignado a la Secretaría de la Defensa Nacional. Además, 16 mil 792, el 15 por ciento, a Secretaría de Marina; y 23 mil 236, el 20 por 

ciento, a la extinta Policía Federal.  Se espera que para 2024 cuente con 144 mil miembros desplegados en las 266 coordinaciones regionales, 

lo que implica que en los próximos dos años se deberá reclutar a poco más de 30 mil nuevos elementos. El senador Monreal explicó que se ha 

planteado que el Ejecutivo federal pudiera acudir a ejercer facultades exclusivas de expedición de decretos, para reasignar atribuciones y 

adscripción a la Guardia Nacional. Lo que consideró, que esto generaría reacciones e inconformidades ante la Suprema Corte de Justicia de la 
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Nación, por parte de grupos políticos y sociales; sin embargo, el tiempo que tardaría el procesamiento de los recursos interpuestos agudizaría 

los desacuerdos, pues la demora profundiza las diferencias.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PAQUETE ECONÓMICO 2023 MANTENDRÁ INCREMENTO DE RECURSOS A PROGRAMAS SOCIALES 

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que es falso el argumento de la oposición de que 

en el próximo paquete económico vayan a disminuir o desaparecer los programas sociales. Dijo que por el contrario, se incrementarán los 

recursos que se aplican en apoyo de quienes menos tienen. El legislador informó que ya comenzaron los trabajos de revisión del paquete 

económico que se ejercerá el próximo año y para tal propósito, ya ha sostenido reuniones con los integrantes de las Comisiones de Hacienda y 

Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, así como con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, para ir perfilando la ruta de análisis de la propuesta que haga llegar el Gobierno de México. Asimismo indico que en lo que corresponde 

a Morena, van a garantizar que no haya contratación de deuda pública ni que tengamos déficit fiscal, porque eso va a ayudar a que este problema 

mundial que está afectando prácticamente a todo el orbe, se pueda contener la inflación. Explicó que los programas sociales, además de la visión 

de este gobierno de apoyar a quienes más lo necesitan, tendrán un incremento atendiendo a la reforma que se hizo al artículo Cuarto 

Constitucional, donde en un transitorio impulsado por la 4T, quedó establecido que no puede haber decrementos ni disminución en los programas 

sociales. Precisó que la austeridad franciscana significa algo muy sencillo: no puede haber un gobierno rico con un pueblo pobre, y que por eso 

las crisis las tiene que absorber el gobierno y reducir sus gastos.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI SOLICITARA LA COMPARECENCIA DEL GABINETE DE SEGURIDAD, TRAS ACTOS DE VIOLENCIA 

 

El Grupo Parlamentario del PRI, que coordina el diputado Rubén Moreira Valdez, condenó los bloqueos, incendios y actos de violencia 

provocados por grupos criminales en Jalisco, Durango, Baja California y Chihuahua, en días recientes, así como la inacción de las autoridades 

frente a esos hechos. Señalo que las y los diputados del PRI condenan la inacción de las autoridades y en particular la inaceptable declaración 

de la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, quien adjudicó la violencia a la falta de pago de piso, y pidió a los criminales que sólo actuaran 

contra los omisos. Indico que en los próximos días pedirán que el Gabinete de Seguridad acuda a la Cámara de Diputados para conocer de los 

hechos suscitados e intentar un análisis profundo de la situación y las posibles respuestas a la emergencia. Señalo que en el PRI están abiertos 

al diálogo y la búsqueda de acuerdos. Asimismo dijo que los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI consideran inadecuada la política de 

seguridad que impulsa Morena y en donde la coordinación es inexistente. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: HACE REMEMBRANZA A DENUNCIA PRESENTADA EN 2006 CONTRA HILDEBRANDO ZAVALA CUÑADO DE 

CALDERÓN POR PRESUNTO FRAUDE  

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, luego de que el titular del Ejecutivo exhibiera al cuñado de Calderón 

Hinojosa, Hildebrando Zavala de que fue el que llevó a cabo todo el conteo de los votos de manera electrónica en 2006. La jefa de Gobierno 

de la Ciudad de Mexico, hizo remembranza de la participación de Hildebrando Zavala, en el presunto fraude durante los comicios presidenciales 

de 2006. Sheinbaum Pardo compartió una liga de una noticia de 2006 sobre la conferencia de prensa que ofreció cuando era parte del equipo 

de campaña del ahora presidente, Andrés Manuel López Obrador. La actual jefa de Gobierno denunció en ese entonces que Zavala accedió 

a información estratégica del gobierno federal a través de mil 700 contratos con entidades gubernamentales, privadas y el Instituto Federal 

Electoral (IFE). La denuncia de 2006 evidenció que en la página hildebrando.com.mx exhibía contratos con el IFE, Pemex, Gobernación, el 

Instituto Nacional de Migración, la Bolsa Mexicana de Valores y  la Secretaría de Desarrollo Social. De esta última se afirmó que Zavala usó los 

padrones de beneficiarios de los programas sociales para obtener información como mapas georreferenciados sobre las casillas que el IFE 

instalaría en el país, y así usarlas a favor de la campaña de Calderón. 

 

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; ACOMPAÑA A DIPUTADA OLEGARIA CARRAZCO EN SU ASAMBLEA DISTRITAL 

RESPECTO A LA REFORMA ELECTORAL EN MAZATLAN 

 

La diputada Yadira Marcos, estuvo en Mazatlan, Sinaloa, acompañando a la Diputada Federal Olegaria Carrazco en su asamblea distrital de 

la Reforma Electoral. La diputada Yadira Marcos está ha acompañando a todos los diputados en el estado y también en otras entidades 

federativas para apoyarlas y darle fuerte impulso a la reforma electoral, que propuso el presidente Andres Manuel Lopez Obrador, la cual 
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propone modificaciones radicales al sistema electoral, que impactan la configuración del Congreso federal y en los estados, el financiamiento de 

los partidos políticos, la integración de los órganos electorales (el INE y el TEPJF), y el modelo de comunicación política mediante el que los 

partidos acceden a tiempos en radio y televisión. La propuesta requiere el voto de las dos terceras partes de las cámaras y aquí se detallan sus 

principales puntos.  La iniciativa propone crear un nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) y eliminar los 32 Organismos 

Públicos Locales Electorales (OPLE) que fueron creados para organizar los comicios estatales. También se prevé eliminar los tribunales 

electorales estatales y que sus funciones en cuanto a la resolución de controversias electorales locales sean asumidas por el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Remover a consejeros y magistrados, para elegir nuevos por voto popular. Eliminar los 300 distritos 

electorales y bajar número de legisladores. La reforma plantea reducir de 500 a 300 los integrantes de la Cámara de Diputados y de 128 a 96 los 

integrantes del Senado. 

 

ALEJANDRO MORENO; LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO NO ESTA FUNCIONANDO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó que Morena perdió 

el control del país y la inseguridad es insostenible. Asi lo señalo en torno a la militarización de la Guardia Nacional que pretende López Obrador. 

Dijo que el presidente Lopez Obrador, busca imponer su voluntad por la vía del decreto, atentando así contra la Constitución y la división de 

poderes, al más puro estilo de los dictadores. Señalo que Morena perdió el control del país y la inseguridad es insostenible. Alejandro Moreno, 

advirtió que tras los ataques de la delincuencia ocurridos en los estados de Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Baja California en los últimos días, 

quedó demostrado que la estrategia de seguridad no sirve para nada y que la violencia en México ha alcanzado niveles inaceptables. Señalo 

que ningún decreto sustituye a la ley, ni López Obrador sustituye a la Constitución. Mencionó que la Guardia Nacional fue concebida como una 

institución de carácter civil, y no se puede permitir que al Ejército se le siga cargando un peso extraordinario, ajeno a su naturaleza y a sus 

funciones. Finalmente, Alejandro Moreno informó que en el PRI mantendrán una postura crítica ante la desastrosa manera de gobernar de 

Morena, y seguirán trabajando por el bien y la tranquilidad de las y los mexicanos. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN OJEDA; CELEBRA 10 AÑOS DEL PAS; QUE SE HAN CRIZTALIZADO EN LUCHA, GRANDES LOGROS Y 

CONSTANTE CRECIMIENTO 

 

El líder político y moral del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, en la misa dominical, resaltó el gran crecimiento que ha tenido el 

partido en estos primeros diez años de existencia y los logros obtenidos, que superan por mucho los objetivos que se trazaron cuando se 

conformó este instituto político. Dijo: es un gran entusiasmo el que sentimos por el crecimiento que ha tenido el partido en estos 10 años, el PAS 

se ha logrado consolidar y posicionar cómo el mejor partido local a nivel nacional, obteniendo grandes logros y todo esto en solo diez años de 

vida, entonces podemos asegurar que esto apenas comienza, ya que a lo largo de estos años hemos formado un capital político importante y 

una gran estructura a lo largo del estado. Cuén Ojeda manifestó que aun cuando se ha tenido un gran avance, hay retos por cumplir en la 

búsqueda de tener un mejor Sinaloa y en ese camino hay una ruta bien trazada, la primera escala está en 2024 y de ahí cristalizar con el apoyo 

de los sinaloenses un gran proyecto en 2027, es hacia allá para donde vamos con mucho trabajo y sobre todo con grandes resultados.  

 

NUEVA DELEGACIÓN DE EE.UU;  VIAJA A TAIWÁN EN MEDIO DE LA CRISIS CON CHINA 

 

Una delegación de cinco legisladores de Estados Unidos, formada por el senador demócrata Ed Markey, los congresistas demócratas John 

Garamendi, Alan Lowenthal y Don Beyer; y la congresista republicana Amata Coleman Radewagen, que tiene previsto visitar otras zonas del 

Indopacífico además de Taiwán, viajó el domingo a Taiwán para una gira de trabajo en medio de la crisis con China desatada por la reciente 

visita a la isla de la presidenta de la Cámara Baja estadounidense, la demócrata Nancy Pelosi. El Instituto Americano en Taiwán, que representa 

al Gobierno estadounidense en la isla, anunció que la visita durará dos días y que incluirá reuniones con líderes taiwaneses sobre seguridad 

regional y comercio. 
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JOE BIDEN; GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS Y CANADA EMITEN UNA ALERTA A 16 ESTADOS DE LA REPUBLICA MEXICANA POR 

LA CRECIENTE VIOLENCIA 

 

El presidente Joe Biden, dio a conocer que su gobierno, asi cmo también el gobierno de Canadá, emitieron alertas de viaje a 16 estados de 

México, debido a que en los últimos días grupos de la delincuencia organizada han atacado a civiles y quemado vehículos en diversas ciudades. 

En este sentido el gobierno de Estados Unidos, fue el primero que emitió alertas de viaje para sus ciudadanos en México, donde recomienda no 

viajar a cinco estados del país, mientras que para otras 11 entidades aconsejó reconsiderar el viaje, debido a la creciente ola de violencia en la 

última semana.. El Departamento de Estado de EU, pidió a los turistas estadounidenses no viajar a Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y 

Tamaulipas, por el alto índice de delincuencia y secuestros, por lo que declaró una alerta roja de viaje para las cinco entidades. Elevó a 

alerta naranja los viajes para 11 estados de la Republica Mexicana, por lo que llamó a los viajeros a reconsiderar los viajes a Guanajuato, Baja 

California, Jalisco y Chihuahua, azotados en los últimos días por incidentes violentos vinculados a grupos del crímen organizado. La 

lista la complementan Coahuila, Durango, Morelos, Nayarit, Sonora, Zacatecas y Estado de México, En Canada las autoridades 

actualizaron sus niveles de precaución de viaje a México: alerta naranja para 14 estados. Canadá pidió evitar los viajes no esenciales 

a Chihuahua, Colima, Coahuila, Durango, Guerrero y Guanajuato, debido a los altos índices de actividades delictivas. A la alerta se 

suman los estados de Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas. Las autoridades canadienses 

reconocen que en estos estados existe un alto nivel de delitos violentos, por lo que recomendaron a los viajeros locales mantenerse en zonas 

turísticas, evitar viajes de noche y mantenerse informados con los medios locales.  
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Eliminación de pluris y sobrerrepresentación: las coincidencias de la 
oposición con reforma electoral 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador y los partidos de oposición del PAN, PRI, PRD y 
Movimiento Ciudadano coinciden en un punto: es necesaria una reforma electoral rumbo a las 
próximas elecciones.  

Los adversarios políticos de la 4T coinciden en que se debe regular la sobrerrepresentación legislativa, 
que actualmente beneficia a Morena, y la anulación de las elecciones cuando haya sospechas de la 
participación del crimen organizado. 

En abril de este 2022, AMLO envió al Congreso su iniciativa de reforma electoral, que prevé, entre 
otras cosas, el cambio del Instituto Nacional Electoral (INE) a Instituto Nacional de Elecciones y 
Consultas (INEC), a fin de que se especialice la realización de este tipo de ejercicios de participación 
ciudadana.  

La iniciativa de López Obrador, en la que participó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernánez; el titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México, Horacio Duarte, y el titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, busca recortar el presupuesto al INE, la 
desaparición de los OPLE’s, Tribunales Electorales locales, la eliminación de diputados plurinominales, 
entre otros puntos. 

Los partidos del PAN, PRI y PRD lanzaron sus propias iniciativas de reforma electoral, por separado, las 
cuales empatarían mas adelante. No obstante coinciden en temas como el voto electrónico y la 
anulación de las elecciones ante sospechas de que participe el crimen organizado.  

Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, criticó la iniciativa presidencial la cual aseguró que 
“frena” el proceso democrático de México.  

En tanto, Jorge Romero, que encabeza la bancada albiazul, reveló que la iniciativa del PAN no sería 
“espejo” con la propuesta lopezboradorista, sino que el plan es que se fusione con las de sus aliados 
legislativos del PRI y el PRD. 

https://politico.mx/eliminacion-de-pluris-y-sobrerrepresentacion-las-coincidencias-de-la-oposicion-
con-reforma-electoral 
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Solicitará PRI comparecencia del Gabinete de Seguridad, tras actos de 
violencia 

El Grupo Parlamentario del PRI, que coordina el diputado Rubén Moreira Valdez, condenó los 
bloqueos, incendios y actos de violencia provocados por grupos criminales en Jalisco, Durango, Baja 
California y Chihuahua, en días recientes, así como la inacción de las autoridades frente a esos hechos. 

“Las bandas de criminales realizan acciones análogas al terrorismo. Siembran el pánico entre la 
población civil y no hay consecuencia legal para ellas. Las y los diputados del PRI condenamos la 
inacción de las autoridades y en particular la descabellada e inaceptable declaración de la alcaldesa de 
Tijuana, Montserrat Caballero, quien adjudicó la violencia a la falta de pago de ‘piso’, y pidió a los 
criminales que sólo actuaran contra los omisos”, manifestó la bancada en un comunicado. 

“En el PRI estamos abiertos al diálogo y la búsqueda de acuerdos. En los próximos días pediremos que 
el Gabinete de Seguridad acuda a la Cámara de Diputados para conocer de los hechos suscitados e 
intentar un análisis profundo de la situación y las posibles respuestas a la emergencia”, abundó. 

“Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI consideramos inadecuada la política de seguridad 
que impulsa Morena y en donde la coordinación es inexistente. Es evidente que en estos momentos el 
Estado mexicano es incapaz para controlar la violencia que genera el crimen organizado. Lo anterior 
pone en riesgo a la población que circula por las carreteras o calles del país”. 

La bancada priista aseveró que la violencia vivida en el mes de agosto no tiene precedente en la 
historia moderna de México. “Gobernadores y presidentes municipales también deben hacer su tarea y 
destinar más presupuesto a la seguridad”. 

La diputada María de Jesús Aguirre Madonado, integrante de la Comisión de Seguridad Ciudadana, 
subrayó que “decir desde el Poder Ejecutivo que ojalá no se repitan estos hechos violentos es muy 
lamentable; se necesita más acción a través de todas las instituciones de seguridad ciudadana, sobre 
todo cuando tenemos una cifra que supera los 130 mil homicidios en lo que va de la actual 
administración”. 

Dijo que es importante la prevención, investigación y persecución de los delitos, así como la sanción a 
los delincuentes. 

https://www.elarsenal.net/?p=1091210 
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Solicitarán comparecencia del Gabinete de Seguridad, tras 

actos de violencia 

 

El Grupo Parlamentario del PRI, que coordina el diputado Rubén Moreira Valdez, condenó los 

bloqueos, incendios y actos de violencia provocados por grupos criminales en Jalisco, Durango, Baja 

California y Chihuahua, en días recientes, así como la inacción de las autoridades frente a esos hechos. 

 

https://mundoxalapa.com/2022/08/14/solicitaran-comparecencia-del-gabinete-de-seguridad-tras-actos-de-violencia/ 
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SNTE respalda a Ricardo Mejía Berdeja como aspirante a la gubernatura de 
Coahuila 

 

Maestros y líderes sindicales de la Sección 38 del estado de Coahuila han mantenido un encuentro 
masivo el día de hoy con Ricardo Mejía Berdeja en la que le han mostrado su apoyo como aspirante 
Coordinador de los Comités del Defensa de la 4T. 

Durante el encuentro los docentes manifestaron diversas críticas a las gestiones de los hermanos 
Humberto y Rubén Moreira y a la del actual gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís. 

La líder sindical Isela Licerio Luevano dijo ante los presentes que “Ricardo Mejía es la única garantía de 
cambio para el Estado de Coahuila". 

"Necesitamos el cambio y recuperar Coahuila y el Sindicado  Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) para el pueblo de Coahuila. Es urgente acabar con la corrupción y las tropelías de los Moreira y 
de Riquelme. Por eso vamos con Ricardo Mejía”, dijo. 

Durante la reunión enumeraron los agravios y atropellos que ha sufrido el sindicato de maestros, 
además de señalar la crítica situación por la qué pasa la educación y las condiciones de los trabajadores 
de este sector debido a la estructural corrupción del estado, así como denunciar la persecución de la 
que son objeto por el hecho de disentir de la dirección sindical que “es títere de Carlos Moreira”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/14/snte-respalda-ricardo-mejia-berdeja-como-
aspirante-la-gubernatura-de-coahuila-727686.html 
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Morena reitera que presupuesto para programas sociales se va a 
incrementar en 2023 

El coordinador de la bancada mayoritaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier adelantó 
que en el presupuesto que habrá para el 2023 habrá un incremento para los programas sociales esto 
para atender la reforma al artículo cuarto constitucional donde se establece que no habrá reducciones 
ni disminución para estos sectores. 

En un comunicado, Ignacio Mier aseguró que es falso el argumento de la oposición de que en el 
próximo paquete económico vayan a disminuir o desaparecer los programas sociales, por el contrario, 
“se incrementarán los recursos que se aplican en apoyo de quienes menos tienen”. 

Además, reiteró que los moches ya quedaron desterrados del Presupuesto, pues “esa práctica que se 
hacía anteriormente cuando se repartían el dinero público los diputados y senadores para aprobar el 
paquete fiscal ya no existirá jamás mientras Morena gobierne”. Al mismo tiempo destacó que ahora se 
sigue una lucha contra la desigualdad. 

Por otro lado, precisó que la austeridad franciscana significa algo muy sencillo y reiteró el dicho del 
presidente López Obrador: "no puede haber un gobierno rico con un pueblo pobre", por lo que afirmó 
que las crisis las tiene que absorber el gobierno y reducir sus gastos. 

“Lo ha hecho de manera espléndida, excelente, el presidente de México Andrés Manuel López 
Obrador, pero ahora va a sacrificarse aún más por lo que se refiere a viajes al extranjero, se van a 
reducir a lo mínimo, indispensables para la relación comercial que tiene México con otros países, 
porque es necesario fomentar la inversión y la participación con otras naciones”, sostuvo. 

“Esas son nuestras prioridades”, refirió el diputado federal al mencionar la agenda legislativa en la que 
trabaja el Grupo Parlamentario de Morena. 

“Eso es lo que vamos a hacer los próximos días en paralelo a la reforma electoral, a los foros del 
parlamento abierto, tanto los que están realizando de manera formal, institucional, la Cámara de 
Diputados como los grupos parlamentarios, incluido, las asambleas que está realizando Morena”, 
puntualizó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-reitera-que-presupuesto-para-programas-sociales-
se-va-incrementar-en-2023 
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En Presupuesto 2023 habrá más recursos a programas 

sociales y cero “moches”: Morena 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, calificó de falsas las versiones de la 

oposición respecto a que el Presupuesto 2023 disminuirá o desparecerá los programas sociales y por el 

contrario, dijo, “se incrementarán los recursos en apoyo a quienes menos tienen”. 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-recursos-programas-sociales-presupuesto-2023 
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Se reducirán al mínimo los viajes al exterior, anuncia Morena en la 
Cámara de Diputados 

 

Al arrancar la revisión del paquete económico para 2023, el coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados Ignacio Mier afirmó que el gobierno de México tiene que reducir sus gastos y absorber los 
efectos de la crisis.  

Recordó que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha señalado que el gobierno de México va a 
sacrificarse más en lo que se refiere a los viajes que se realizan al exterior. 

“Y por eso las crisis las tiene que absorber el gobierno, reducir los gastos del gobierno, lo ha hecho de 
manera esplendida el presidente de México Andrés Manuel López Obrador, pero ahora va a 
sacrificarse aún más por lo que se refiere a viajes al extranjero, se han a reducir a lo mínimo”, indicó.  

Mier Velasco dijo que es falso el argumento de la oposición de que en el próximo paquete económico 
vayan a disminuir o desaparecer los programas sociales, por el contrario, “se incrementarán los 
recursos que se aplican en apoyo de quienes menos tienen”.  

El líder de los diputados de Morena reiteró que los moches quedaron desterrados del Presupuesto; 
“esa práctica que se hacía anteriormente cuando se repartían el dinero público los diputados y 
senadores para aprobar el paquete fiscal ya no existirá jamás mientras Morena gobierne”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/14/se-reduciran-al-minimo-los-viajes-al-exterior-anuncia-
morena-en-la-camara-de-diputados-562195.html 
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Presupuesto para programas sociales se va a incrementar: 

Morena 

El coordinador de la bancada mayoritaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier adelantó 

que en el presupuesto que habrá para el 2023 habrá un incremento para los programas sociales esto 

para atender la reforma al artículo cuarto constitucional donde se establece que no habrá reducciones 

ni disminución para estos sectores. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/presupuesto-para-programas-sociales-se-va-a-incrementar-morena-

/1529626 
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México, a merced del crimen por indiferencia y silencio del gobierno: 
PAN en San Lázaro 

El líder parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, afirmó que ante la 
“indiferencia criminal” y el “silencio cómplice” del gobierno federal, México está hoy a merced de la 
delincuencia y el crimen organizado.  

Al fijar la posición de su bancada sobre los hechos de violencia registrados durante los últimos días en 
Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Baja California el legislador panista puntualizó: “Es lamentable el 
silencio cómplice y la falta de estrategia y de acción de este gobierno; estamos a merced de la 
delincuencia y el crimen organizado, porque mientras el gobierno da abrazos a los delincuentes y 
criminales, los acontecimientos de violencia y la cifra de víctimas van en aumento”. “Es lamentable el 
silencio cómplice y la falta de estrategia y de acción de este gobierno; estamos a merced de la 
delincuencia y el crimen organizado, porque mientras el gobierno da abrazos a los delincuentes y 
criminales, los acontecimientos de violencia y la cifra de víctimas van en aumento”. 

Romero reprobó la “indiferencia criminal” del gobierno ante el terror sembrado por la delincuencia 
organizada, mientras la mascota de un equipo de béisbol es transportada en un helicóptero de uso 
oficial. “Este gobierno tiene mucho que explicar respecto a sus malos resultados que son responsables 
de que casi 60 por ciento de los mexicanos perciban la inseguridad como el principal problema del país; 
simple y sencillamente, les quedó grande el puesto”, acusó. 

En ese contexto, el coordinador de la bancada panista en el Palacio de San Lázaro señaló que, ante la 
crisis de violencia en varios estados del país y la falta de acciones efectivas por parte del gobierno 
federal, los diputados del PAN impulsarán iniciativas enfocadas a fortalecer la seguridad, pues dijo, 
“requerimos vivir en paz”. Subrayó que los legisladores de Acción Nacional no permitirán bajo ninguna 
condición la militarización de México como prueba del fracaso de la estrategia de seguridad. Luego de 
que el presidente Andrés Manuel López Obrador  amagó con publicar un decreto para transferir el 
mando de la Guardia Nacional al Ejército, Romero puntualizó: “La fallida estrategia del gobierno federal 
en materia de seguridad, se ve reflejada en el intento de militarización de las tareas de seguridad 
pública, a lo que en el PAN nos oponemos rotundamente. Quienes hoy nos gobiernan olvidan que la 
gente expresó con su voto el año pasado su rechazo a que el presidente y sus secuaces pudieran 
continuar haciendo lo que les plazca con el futuro de México”. 

https://www.milenio.com/politica/pan-mexico-merced-crimen-indiferencia-gobierno 
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INE pide a legisladores una reforma electoral hecha con la cabeza y no 
con el estómago 

Previo al inicio de un segundo periodo de sesiones en el Congreso de la Unión en la que se podría estar 
presentando una reforma electoral, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Lorenzo Córdova, instó este domingo a legisladores a realizar un análisis serio, objetivo y cierto sobre 
el modelo vigente y diseñar una iniciativa sin filias ni fobias. 

"De ahí la importancia de que los consejeros participen en los diversos ejercicios de parlamento 
abierto, así como en las diferentes reuniones plenarias y foros realizados por los partidos políticos y 
bancadas en las Cámaras de Diputados y Senadores", según dijo Córdova en un mensaje difundido en 
redes sociales. 

“En la actual coyuntura, el dialogo entre autoridades electorales y legisladores resulta fundamental, 
sobre todo de cara al inicio de un periodo de sesiones en el que uno de los temas de la agenda es 
precisamente una eventual reforma de nuestras instituciones electorales. 

“Una buena reforma que sirva para mejorar el sistema que tenemos, que funciona muy bien; que 
mantenga una línea progresiva gradual, y evolutiva de nuestra democracia, y que amplié los derechos 
políticos de la ciudadanía, solo será posible si parte de una análisis serio, objetivo y cierto sobre el 
modelo vigente. 

De cara al inicio del próximo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, se desarrollarán 
diversas reuniones con legisladoras y legisladores de todas las bancadas. El diálogo es consustancial a 
la política y a la democracia. pic.twitter.com/JO432xJ980 

— Lorenzo Córdova V. (@lorenzocordovav) August 14, 2022 

“En donde se tomen decisiones con la cabeza y no con el estómago a partir de información y 
diagnósticos serios claros y abiertos y no a partir de filias o fobias, o peor aun, de rencores personales”, 
dijo en su mensaje dominical. 

En este sentido, destacó que los consejeros y consejeras del INE estarán conversando con diputados y 
senadores a fin de intercambiar opiniones de manera respetuosa. 

https://www.milenio.com/politica/ine-pide-reforma-electoral-hecha-cabeza-estomago 
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Lorenzo Córdova pidió a legisladores una 

reforma electoral sin “rencores personales” 

 

De cara al inicio del próximo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, el consejero presidente 

del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, pidió a los legisladores a realizar un análisis serio 

y objetivo en cuanto a diseñar un modelo vigente y diseñar una iniciativa de la reforma electoral sin 

“rencores personales”. 

“En la actual coyuntura, el diálogo entre autoridades electorales y legisladores resulta fundamental, sobre todo 

de cara al inicio de un periodo de sesiones en el que uno de los temas de la agenda es precisamente una 

eventual reforma de nuestras instituciones electorales”, declaró este domingo 14 de agosto a través de su 

Twitter. 

Asimismo, indicó que de ahí viene la importancia de que los consejeros participen en los diversos ejercicios 

de parlamento abierto, así como en las diferentes reuniones plenarias y foros realizados por los partidos 

políticos y bancadas en las cámaras de diputados y senadores. 

Lorenzo Córdova pidió a legisladores una reforma electoral sin “rencores personales” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/paniaguado-miserable-fernandez-norona-defendio-reforma-electoral-tras-criticas-de-sergio-mayer/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/lorenzo-cordova-pidio-a-legisladores-reforma-electoral-sin-rencores-personales/
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"Reforma electoral debe partir de análisis, no de 

'rencores'", dice Córdova 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova sostuvo que la discusión 

de una eventual reforma electoral debe partir de un análisis serio, no de "rencores personales". 

En un video publicado en redes sociales, Córdova Vianello subrayó que como parte de este ejercicio, 

los consejeros se reunirán con partidos de todas las fuerzas políticas en el Congreso de la Unión para 

exponer sus aportaciones en materia electoral. 

 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-electoral-debe-partir-de-analisis-no-de-rencores-dice-cordova/1529795 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-electoral-debe-partir-de-analisis-no-de-rencores-dice-cordova/1529795
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PRI en San Lázaro propone el retiro de cableado de 
telecomunicaciones de postes y calles 

 

Ante el uso de grandes cantidades de cable de cobre y de fibra óptica para proporcionar servicios de 
telecomunicaciones como telefonía, internet, tv de paga y otros, que luego no reciben mantenimiento 
ni procuran alguna responsabilidad por quien presta el servicio, el grupo parlamentario del PRI en la 
Cámara de Diputados propuso una reforma para obligarlos al retiro del cableado que genera 
contaminación en perjuicio y detrimento de la imagen urbana, e incluso puede ser peligroso para la 
población. 

Al presentar una iniciativa que propone modifica los artículos 155 y 156 de la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente, la diputada federal Karina Barrón Perales señaló que la 
acumulación de cables sobre los postes o en las avenidas por donde se transita, deteriora la imagen 
urbana, genera basura y mucha contaminación visual, provoca accidentes. 

Después de advertir que las autoridades locales, no terminan por atender y resolver este grave 
problema, explicó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene a su cargo la colocación de los 
postes y su renta, pero carece de normativa alguna, para supervisar e inspeccionar, lo referente al bien 
que concesiona. 

La legisladora priista aseguró que la generación de nuevas tecnologías como la conectividad 5G, ha 
permitido disminuir la necesidad de la instalación de más cables, lo cual, resaltó, representa un 
beneficio para los servicios requeridos en los hogares, aunque otros requieren para su suministro un 
mayor consumo de datos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-en-san-lazaro-propone-el-retiro-de-cableado-de-
telecomunicaciones-de-postes-y-calles 
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¿Sabes qué es la violencia vicaria y por qué buscan visibilizarla y 
sancionarla? 

 

En México cada vez salen a la luz casos en los que un hombre, pareja o expareja de una mujer, 
secuestra a sus hijos para dañarla luego de una separación o una discusión, por ejemplo, por ello es 
necesario que sea visibilizada y sancionada la violencia vicaria. 

Así, la diputada por Morena, Dulce María Silva Hernández, impulsa una iniciativa para que la violencia 
vicaria sea reconocida por la ley como un tipo más de violencia en contra de las mujeres. 

“La violencia vicaria tiene un altísimo componente de género, por lo que es fundamental distinguir, 
reconocer, visibilizar y sancionar como un tipo más de violencia contra las mujeres”, afirmó. 

Mediante un comunicado, la legisladora detalló que su propuesta, ya presentada ante la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, busca llevar a cabo reformas a la Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

Criticó que pese a que la violencia vicaria tiene por objetivo el control, el dominio y el hacer daño a la 
mujer, ésta aún no es visibilizada en México. 

“Al igual que sucedió con la violencia familiar, aún en nuestros días, hay quienes se resisten a nombrar, 
definir y sancionar este delito, argumentando la dificultad para aportar pruebas, pretendiendo 
homologarla con la violencia familiar y la alienación parental”, lamentó Silva Hernández. 

Refirió, de acuerdo con datos de la ONU, que la violencia vicaria se ha convertido en un problema 
global por lo que no se ha descartado que el organismo mundial elabore un informe mundial para 
2023. 

Comentó que en algunas entidades de la República Mexicana ya se ha incorporado la violencia vicaria 
en sus legislaciones locales. 

“Es necesario hacer lo propio desde el Congreso federal, a fin de adecuar la norma a la realidad y 
nuevas formas de violencia para que la justicia llegue rápido y de manera efectiva a las víctimas”, 
concluyó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/sabes-que-es-la-violencia-vicaria-y-por-que-buscan-
visibilizarla-y-sancionarla/1533048 
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Bandas criminales usan acciones análogas al terrorismo: PRI 
 

 El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados advirtió que las organizaciones delictivas 
están desarrollando en el país acciones similares al terrorismo para sembrar el miedo entre la 
población.  

“Las bandas de criminales realizan acciones análogas al terrorismo. Siembran el pánico entre la 
población civil y no hay consecuencia legal para ellas”, destacó. 

En un comunicado, los diputados del tricolor condenaron la inacción de las autoridades y en particular 
“la descabellada e inaceptable declaración de la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero”, quien 
pidió a los criminales que actuaran contra los que no pagan el derecho de piso en la ciudad fronteriza y 
no contra personas que nada tienen que ver con este asunto.  

Los legisladores del PRI anunciaron que en los próximos días solicitarán formalmente que integrantes 
del gabinete de seguridad acudan a San Lázaro para que se rinda un informe sobre la violencia que 
enfrenta el país.  

Asimismo, condenaron los bloqueos e incendios provocados por grupos delincuenciales en Jalisco, 
Durango, Baja California y Ciudad Juárez, Chihuahua, así como los asesinatos que se perpetraron en 
contra de policías de diversas entidades.   

Además, calificaron como inadecuada la política de seguridad que impulsa el gobierno de México, 
donde la coordinación es inexistente.  

“Es evidente que en estos momentos el Estado mexicano es incapaz para controlar la violencia que 
genera el crimen organizado. Lo anterior pone en riesgo a la población que circula por las carreteras o 
calles del país”, indicaron. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/14/bandas-criminales-usan-acciones-analogas-al-
terrorismo-pri-562202.html 
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Sólo Comité de Ética puede determinar remoción de ‘Alito’: Jorge 
Triana 

El Comité de Ética es la instancia en la Cámara de Diputados que puede determinar si los audios del 
dirigente del PRI, Alejandro Moreno, son un elemento para removerlo de la presidencia de la Comisión 
de Gobernación, señaló el vicecoordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Triana. 

Luego de que diputados de Morena y aliados “destituyeron” al priísta de la presidencia de la citada 
instancia por indicios de que habría cometido actos de corrupción, y de que el Revolucionario 
Institucional ha alegado que la medida fue ilegal, el panista explicó que podía ser retirado por 
acumulación de faltas, pero Moreno no tiene inasistencias. 

Si se pretende que sea sustituido por violación al Código de Ética de San Lázaro, debieron acudir al 
Comité de Ética, donde por ciento el partido guinda tiene mayoría, resaltó. 

El panista expuso que ese comité puede sancionar si a su parecer se violentaron determinados 
preceptos éticos, ya sea con una amonestación, multa económica o la remoción. 

Si se pretende la destitución de Alejandro Moreno por las imputaciones que se le están haciendo, los 
interesados tienen que presentar un recurso ante el comité para que determine, de otra manera no 
hay procedencia en la sustitución. 

Al no seguir ese camino, lo que Morena quiere es show y presionar para diezmar la alianza entre que 
tiene el PRI con PAN y PRD, estimó Jorge Triana. 

Por su lado, Marco Antonio Mendoza, vicecoordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, insistió 
en que Alejandro Moreno sigue siendo el presidente de la Comisión de Gobernación y que fue ilegal la 
sesión en la que fue removido. 

Agregó que los grupos parlamentarios son los que deciden quienes presiden las comisiones que les 
tocan. Con la pretendida destitución del dirigente priísta, estimó que el bloque mayoritario busca 
distraer de los problemas que tiene el país, como la violencia y la crisis económica. Morena y aliados 
han buscado la salida de “Alito” de la comisión de Gobernación argumentando que le perdieron la 
confianza tras los audios en los que el exgobernador de Campeche reconoce diversos ilícitos. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/14/politica/solo-comite-de-etica-puede-determinar-
remocion-de-alito-jorge-triana/ 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 15/08/2022 

 

Sí habrá ‘Martes del Jaguar’, Layda Sansores anuncia nuevo audio de 
‘Alito’ Moreno 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, informó que habrá un nuevo audio del dirigente 
nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, por lo que “El Martes del Jaguar” no ha terminado. La 
mandataria estatal afirmó que “se pondrá buenísimo” por lo que pidió que prestarán atención los 
medios nacionales. 

 “Yo sé que querés que llegue el Martes del Jaguar. Nuevo audio de Alito. Atención, che López-Dóriga, 
atención medios nacionales, se va a poner buenísimo. Va a ser sencillísimo, porque con estas pavadas 
del juez, que tiene que ser en mi casa. Pero los espero a todos, besito pibes”, mencionó la gobernadora 
con un tono de burla y acento argentino. 

En uno de los audios que la gobernadora filtro en contra del priista se mencionó al periodista Joaquín 
López-Dóriga, en el se escucha a “Alito” Moreno decir que él era “brother” de varios comunicadores 
importantes y por eso no hablaban mal de él. 

 “Yo soy brother de los dueños de Proceso, todos esos son mis brothers, Rafael Cardona, Antonio 
Navalón, Ciro Gómez Leyva, Carlos Marín, todos esos son mis brothers”, mencionó el audio el priista. 

“Yo le puedo decir a Navalón ‘rájale la madre a tal hijo de puta’ ¡Un vergazo!”, comentó Moreno para 
explicar lo que haría si alguien escribe en su contra.  

Layda Sansores había suspendido temporalmente “El Martes del Jaguar” ya que se encontraba 
trabajando en su informe de gobierno. 

https://politico.mx/si-habra-martes-del-jaguar-layda-sansores-anuncia-nuevo-audio-de-alito-moreno 
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Proponen pensión alimenticia compensatoria a cónyuge 

que se haya dedicado al cuidado de los hijos 

 

La diputada Karen Michel González Márquez (PAN) presentó una iniciativa para que, en caso de 

divorcio, el juez otorgue pensión alimenticia compensatoria a favor del cónyuge que durante el 

matrimonio se haya dedicado preponderantemente a las labores del hogar y al cuidado de los hijos y 

no hubiere generado los medios para tener una independencia económica. 

https://efekto10.com/proponen-pension-alimenticia-compensatoria-a-conyuge-que-se-haya-dedicado-al-cuidado-de-los-hijos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/proponen-pension-alimenticia-compensatoria-a-conyuge-que-se-haya-dedicado-al-cuidado-de-los-hijos/
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“Corrupto junior holgazán”: Jorge Triana 

criticó a José Ramón López Beltrán por asistir a 

partido en CU  

 

El diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Triana, arremetió en contra del hijo mayor del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), José Ramón López Beltrán, por asistir al Estadio Olímpico 

Universitario. 

Este domingo 14 de agosto, a través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador del blanquiazul compartió una 

fotografía del hijo mayor del mandatario federal, junto con su familia, en el estadio de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM). 

Junto a la imagen, el panista lamentó que una persona tan “corrupta y holgazán” vaya a animar los partidos 

del equipo de los Pumas, y aún pero, agregó, es que le den acceso a los palcos del palomar. 

“Corrupto junior holgazán”: Jorge Triana criticó a José Ramón López Beltrán por asistir a partido en CU - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/corrupto-junior-holgazan-jorge-triana-critico-a-jose-ramon-lopez-beltran-por-asistir-a-partido-en-cu/
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Alito Moreno salió limpio; INE rechazó bajar 

comerciales del PRI donde critican la Reforma 

Eléctrica  

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó que se bajen los comerciales del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en donde se escuchan las declaraciones de Alejandro Moreno, dirigente de dicho instituto 

político, durante la discusión de la Reforma Eléctrica, iniciativa del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) que fue desechada por la oposición. 

Y es que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) denunció al tricolor ante el órgano electoral de 

haber utilizado la pauta que le corresponde por ley de tiempos en radio y televisión para difundir “propaganda 

calumniosa en contra de los ciudadanos de México, militantes y dirigentes de Morena y perturbar el orden 

público dañando los derechos de la ciudadanía al acceso a la información”. 

Por ello, el partido guinda solicitó al INE ordenar el retiro inmediato del video y audio en el que Alito 

Moreno afirma que los legisladores de Morena traicionaron a la patria al buscar aprobar la iniciativa del 

presidente López Obrador en materia energética. 

Alito Moreno salió limpio; INE rechazó bajar comerciales del PRI donde critican la Reforma Eléctrica - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/alito-moreno-salio-limpio-ine-rechazo-bajar-comerciales-del-pri-donde-critican-la-reforma-electrica/
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Llaman a refundar a las instituciones electorales 

El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, Benjamín Robles Montoya, hizo un llamado a 

refundar las instituciones electorales de nuestro país, toda vez que el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Nacional Electoral (INE) “son tendenciosos y están al 

servicio de intereses políticos y no de México y, ahora, hasta resuelven asuntos no electorales”. 

 

 

https://efekto10.com/llaman-a-refundar-a-las-instituciones-electorales/ 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/llaman-a-refundar-a-las-instituciones-electorales/
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“Paniaguado miserable”: Fernández Noroña 

defendió Reforma Electoral tras críticas de 

Sergio Mayer  

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del Partido del Trabajo (PT), salió en defensa de la Reforma 

Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de las críticas que lanzó Sergio Mayer, 

actor, empresario y ex legislador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

A través de su cuenta de Twitter, el ex Garibaldi citó las palabras de Carla Humphrey, consejera del Instituto 

Nacional Electoral (INE), en donde aseguró que la iniciativa del titular del Ejecutivo “afectaría las precampañas, 

campañas y elecciones, al no tenerse claras las reglas de operación de un nuevo modelo electoral”. 

Ante ello, Fernández Noroña cuestionó los conocimientos del actor entorno a la Reforma Electoral: “Cretino, 

¿con cuánto tiempo de anticipación se debe hacer una reforma electoral? Como sé que lo ignoras, te lo digo: un 

año antes”. 

“Paniaguado miserable”: Fernández Noroña defendió Reforma Electoral tras críticas de Sergio Mayer - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/paniaguado-miserable-fernandez-norona-defendio-reforma-electoral-tras-criticas-de-sergio-mayer/
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Plantean que la Profeco vigile la actuación de empresas que venden 
boletos digitales, para evitar abusos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Plantean que la Profeco vigile la actuación de empresas que venden boletos digitales, para 

evitar abusos 

 • El diputado Alcántara Martínez (PT) presentó una iniciativa para reformar la Ley Federal de 

Protección al Consumidor 

 El diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) propuso reformar la Ley Federal de Protección al 

Consumidor, con el objetivo de regular la actuación de empresas que comercializan boletos para 

espectáculos a través de líneas telefónicas, plataformas de internet o medios digitales, y de esa 

forma prevenir, combatir y erradicar prácticas que vayan en detrimento de los derechos de los 

consumidores. 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, plantea adicionar en 

el artículo 24 una fracción XIII Bis para que la Procuraduría Federal de Protección al Consumidor 

(Profeco) tenga la facultad de vigilar y verificar que los términos y condiciones de las empresas o 

proveedores que comercializan boletos para espectáculos, a través de líneas telefónicas, 
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plataformas de internet o cualquier medio digital, cumplan con las disposiciones contenidas en 

esta ley. 

Propone agregar el artículo 76 Bis 2 para estipular que las empresas o proveedores que 

comercializan boletos para espectáculos a través de líneas telefónicas, plataformas de internet o 

cualquier medio digital deberán abstenerse de instrumentar promociones o condiciones que 

limiten el derecho de los consumidores a acceder de forma igualitaria a la compra de boletos y 

establecer protocolos para prevenir el acaparamiento y reventa de boletos. 

 Además, que desglosen de manera clara los cargos por servicio, impresión u otras comisiones y 

no sean superiores al cinco por ciento del costo del boleto, e instrumenten políticas de reembolso 

prontas y expeditas que no excedan un lapso de 30 días naturales. 

Precisa que, para el caso de cancelación o cambio de fecha de un evento por causas imputables al 

proveedor, por desastres naturales o sanitarios, el reembolso del boleto deberá realizarse de 

manera íntegra, incluyendo las comisiones y que, una vez realizado el cobro de un boleto, el 

proveedor o la empresa no podrá establecer plazos para su entrega o expedición. 

 En su exposición de motivos argumenta que la Profeco ha manifestado diversos abusos contra 

los consumidores por parte de empresas que comercializan boletos a través alguno de esos 

medios. 

 Una problemática reiterada es la cancelación de boletos adquiridos de ese modo y no se 

imprimieron dentro de un tiempo determinado, lo cual “resulta un sinsentido en virtud de que el 

cobro ya se realizó y el consumidor debería imprimir o descargar sus boletos en el momento que 

él lo considere pertinente”, subraya.   

 Señala que no hay procedimientos para solicitar un reembolso de los boletos adquiridos, porque 

el mismo sólo aplica cuando un evento fue cancelado. 

 Esta situación, agrega, representa un verdadero atentado contra la economía de las y los 

consumidores, porque los cargos por servicios y envío representan cerca del 20 por ciento del 

valor de cada boleto, mientras que en otros países estos cobros son menores al siete por ciento, 

y en países como Estados Unidos se realiza el reembolso íntegro de lo pagado por cada boleto. 

 Advierte que cada vez son más recurrentes las prácticas discriminatorias en la venta de boletos 

para espectáculos, como las llamadas preventas exclusivas para tarjetahabientes de 
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determinados bancos, además de la evidente falta de implementación de protocolos para prevenir 

la reventa y el acaparamiento de boletos. 

 Por ello, sostiene que es necesario realizar cambios legales para prevenir y erradicar dichas 

prácticas. 
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PVEM propone hasta 90 años de cárcel por feminicidio contra 
embarazadas o menores 

La fracción del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la Cámara de Diputados presentó una 
iniciativa de reformas al Código Penal Federal para castigar hasta con 90 años de prisión el delito de 
feminicidio cuando la víctima sea una mujer embarazada o una menor de edad. 

La legislación vigente establece que a quien cometa el delito de feminicidio se le impondrán de 40 a 60  
años de prisión y de quinientos a mil días multa, por lo que la propuesta plantea aumentar las 
sanciones hasta en una mitad en el caso de las agravantes referidas. 

Por conducto de la diputada María del Rocío Corona, la bancada del PVEM en el Palacio de San Lázaro 
subrayó que los feminicidios contra niñas y mujeres embarazadas es una arista que no debe pasar 
inadvertida, pues de acuerdo con información oficial del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SESNSP), de enero de 2015 a junio de 2021 se registraron al menos mil 226 
homicidios dolosos de niñas. 

“En otras palabras, cada dos días una menor de edad fue asesinada y el crimen fue catalogado como 
homicidio doloso, lo que impidió que los agresores recibieran un castigo justo por el acto cometido 
contra las menores de edad, de toda su familia y la sociedad en su conjunto”, puntualizó. 

Corona sostuvo que esa situación se ve potencializada y alentada por la incapacidad, opacidad y 
complicidad que priva sistemáticamente entre nuestras autoridades, lo cual les impide clasificar 
adecuadamente los asesinatos como feminicidios. 

“El feminicidio debe ser sancionado sin titubeos y con todo el peso de la ley, pues es inconcebible que 
como sociedad, autoridades y gobierno no tengamos la capacidad de reaccionar ante un delito, 
situación y escenario no solo grave y altamente preocupante, sino también sumamente hiriente e 
indignante: el feminicidio de una menor de edad o una mujer embarazada”, remarcó. 

Agregó que el objetivo de la reforma propuesta es resarcir un poco la deuda que tenemos pendiente 
con esas niñas, adolescentes y mujeres embarazadas y sus familias que no pudieron proteger ni 
garantizar la salvaguarda de su vida. 

https://www.milenio.com/politica/feminicidio-embarazadas-proponen-90-anos-carcel 
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Recrudecen medidas contra el feminicidio: hasta 

un 50% más de condena si la víctima es menor o 

está embarazada  

 

 

María del Rocío Corona, diputada federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), propuso 

extender las condenas hasta en un 50% contra las personas que resulten culpables de feminicidio si sus 

víctimas son menores de edad o si están embarazadas. 

Para poder materializar este propósito, Corona Nakamura planteó modificar el Artículo 325 del Código Penal 

Federal (CPF), pues, hasta el momento, se estipula que a quien se le encuentre culpable del delito de 

feminicidio se le impondrán de 40 a 60 años de prisión y de 500 a mil días de multa 

 

Recrudecen medidas contra el feminicidio: hasta un 50% más de condena si la víctima es menor o está embarazada - Infobae 

 

https://mexico.justia.com/federales/codigos/codigo-penal-federal/libro-segundo/titulo-decimonoveno/capitulo-v/#articulo-325
https://mexico.justia.com/federales/codigos/codigo-penal-federal/libro-segundo/titulo-decimonoveno/capitulo-v/#articulo-325
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/15/recrudecen-medidas-contra-el-feminicidio-hasta-un-50-mas-de-condena-si-la-victima-es-menor-o-esta-embarazada/
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PVEM propone hasta 90 años de cárcel por feminicidio 

contra embarazadas o menores 

 

La fracción del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la Cámara de Diputados presentó una 

iniciativa de reformas al Código Penal Federal para castigar hasta con 90 años de prisión el delito 

de feminicidio cuando la víctima sea una mujer embarazada o una menor de edad. La legislación 

vigente establece que a quien cometa el delito de feminicidio se le impondrán de 40 a 60  años de 

prisión y de quinientos a mil días multa, por lo que la propuesta plantea aumentar las sanciones hasta 

en una mitad en el caso de las agravantes referidas. 

 

https://www.milenio.com/politica/feminicidio-embarazadas-proponen-90-anos-carcel 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/feminicidios
https://www.milenio.com/politica/feminicidio-embarazadas-proponen-90-anos-carcel
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Piden aumentar sanción a feminicidas cuando las víctimas 

sean niñas y mujeres embarazadas 

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) presentó una iniciativa con proyecto de decreto 

que reforma el artículo 325 del Código Penal Federal, a efecto de aumentar hasta en una mitad la 

sanción prevista para el delito de feminicidio cuando la víctima se encuentre embarazada o sea menor 

de edad. 

 

https://mundoxalapa.com/2022/08/14/piden-aumentar-sancion-a-feminicidas-cuando-las-victimas-sean-ninas-y-mujeres-

embarazadas/ 

 

 

 

 

 

 
 

https://mundoxalapa.com/2022/08/14/piden-aumentar-sancion-a-feminicidas-cuando-las-victimas-sean-ninas-y-mujeres-embarazadas/
https://mundoxalapa.com/2022/08/14/piden-aumentar-sancion-a-feminicidas-cuando-las-victimas-sean-ninas-y-mujeres-embarazadas/
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Piden aumentar sanción prevista para feminicidas cuando las 
víctimas sean niñas y mujeres embarazadas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presenta reforma al Código Penal Federal 
 
Piden aumentar sanción prevista para feminicidas cuando las víctimas sean niñas y mujeres 

embarazadas 

 • Urge enfrentar esta arista del feminicidio para resarcir la deuda tenemos con ellas: diputada 

Corona Nakamura (PVEM) 

 • Presenta reforma al Código Penal Federal 

 La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) presentó una iniciativa con proyecto de 

decreto que reforma el artículo 325 del Código Penal Federal, a efecto de aumentar hasta en una 

mitad la sanción prevista para el delito de feminicidio cuando la víctima se encuentre embarazada 

o sea menor de edad. 

 En su propuesta, enviada a la Comisión de Justicia con opinión de la de Igualdad de Género, refiere 

que la ley vigente establece que a quien cometa el delito de feminicidio se le impondrán de 

cuarenta a sesenta años de prisión y de quinientos a mil días multa. 
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 Destaca en la exposición de motivos que el feminicidio ha sido un pendiente insoluto desde hace 

muchos años y ha crecido “como una bola de nieve”, colocando a México entre los primeros 

lugares en Latinoamérica. 

 Señala la obligación de asumir con urgencia y celeridad el compromiso de combatir, sancionar, 

denunciar y prevenir todos los delitos, más aún si se trata del feminicidio, el cual no inicia ni 

termina con la muerte de la mujer pues también se victimiza a las hijas, hijos y familiares.  

Tenemos una corresponsabilidad real con los tres ámbitos de gobierno para brindar seguridad a 

la población y promover la denuncia, proteger a las víctimas directas o indirectas de los delitos, 

salvaguardar la reparación del daño y garantizar la protección, paz y la tranquilidad en todos y 

cada uno de los rincones del país, indica. 

Menciona que, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SESNSP) en 2021 se registraron 1,006 feminicidios, y hubo 2,747 muertes de mujeres que 

fueron catalogadas como homicidios dolosos. 

 El feminicidio de niñas y mujeres embarazadas –-agrega-- es una arista que no debe seguir 

pasando inadvertida. De acuerdo con información oficial del SESNSP, entre enero de 2015 a junio 

de 2021, se registraron al menos 1,226 homicidios dolosos de niñas. 

 “En otras palabras, cada 2 días una menor de edad fue asesinada y el crimen fue catalogado como 

homicidio doloso, lo que impidió que los agresores recibieran un castigo justo por el acto cometido 

en contra de esa menor de edad, de toda su familia y la sociedad en su conjunto”, precisa. 

 Considera que esta situación se ve potencializada y alentada “por la gran incapacidad, opacidad y 

complicidad que priva sistemáticamente entre nuestras autoridades, lo cual les impide clasificar 

adecuadamente los asesinatos como feminicidios”. 

 Sostiene que el feminicidio debe ser sancionado sin titubeos y con todo el peso de la ley, pues “es 

inconcebible que como sociedad, autoridades y gobierno no tengamos la capacidad de reaccionar 

ante un delito, situación y escenario no solo grave y altamente preocupante, sino también 

sumamente hiriente e indignante: el feminicidio de una menor de edad o una mujer embarazada”. 

 El objetivo de la reforma es resarcir “un poco la deuda que tenemos pendiente con todas esas 

niñas, adolescentes y mujeres embarazadas y sus familias que no pudimos proteger ni garantizar 

la salvaguarda de su vida”, enfatiza. 
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Detenidos por ataques en Juárez fueron trasladados a 

Chihuahua 

 

Los detenidos en Ciudad Juárez y que están relacionados con la ola de violencia del pasado jueves 11 

de agosto, fueros trasladados a la ciudad de Chihuahua en donde llevarán su proceso jurídico. Así lo 

confirmó el Poder Judicial del Estado, detallando que el traslado de los detenidos al Cereso de Aquiles 

Serdán, fue a petición de la Fiscalía General del Estado. 

 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/detenidos-por-ataques-en-juarez-fueron-trasladados-a-

chihuahua-8738471.html 
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La próxima semana inician trabajos de El Cuchillo 2.- AMLO 

 

Tras firmar convenio de construcción del acueducto El Cuchillo 2, el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, aseguró que la próxima semana arrancan con adjudicaciones y advirtió que obra hidráulica 

será concluida en un plazo de 9 meses. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/la-proxima-semana-

inician-trabajos-de-el-cuchillo-2-amlo/ar2453325?v=10 
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Están desaparecidos tres wixárikas; dos son padre 

e hijo menor de edad 

Padre e hijo, así como otro hombre, pertenecientes a la comunidad Wixárika desaparecieron desde el 

pasado 11 de agosto y hasta el momento nada se sabe sobre su paradero. Ellos son Rosendo Carrillo 

Carrillo, de 52 años, y su hijo Armando, de 11 años, así como Óscar Torres González, de 37 años, 

quienes fueron vistos por última vez en la población de Minilla, en el municipio de Mezquitic. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/estan-desaparecidos-tres-wixarikas-dos-son-padre-e-hijo-menor-de-edad-

8738369.html 
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A la orden, para lo que tenga que aclarar de mi 

administración: Silvano Aureoles 

El exmandatario estatal, Silvano Aureoles Conejo, dijo estar a la orden para rendir cuentas sobre su 

administración ante una supuesta serie de denuncias que ha presentado el gobierno de Michoacán a 

cargo de Alfredo Ramírez Bedolla. En este sentido, aseguró desconocer las denuncias en su contra ya 

que no ha sido notificado, además de que no se le ha realizado ninguna petición de comparecencia, 

toda vez que reiteró, aclarará lo que se le solicite. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/a-la-orden-para-lo-que-tenga-que-aclarar-de-mi-administracion-silvano-aureoles-

8738706.html 
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Más de 3 mil mineros han muerto en Coahuila 

 

La primera tragedia minera del carbón en Coahuila fue en 1889. En El Hondo, municipio de Sabinas, 

fallecieron más de 300 trabajadores, de acuerdo con un documento del sindicato nacional minero. 

La región carbonífera de Coahuila tiene una historia reiterada y ha sido escenario de varios accidentes. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mas-de-3-mil-mineros-han-muerto-en-coahuila-CB3571433 
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La crisis energética global por el gas 
Rusia ha aumentado en casi tres veces los ingresos que genera por 

exportaciones de petróleo y gas a Europa 

  Manuel Rodríguez González / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial 

El desabasto de gas en Europa es la primera crisis energética verdaderamente global de la historia, así 
lo ha calificado la Agencia Internacional de la Energía (AIE), sobre todo a partir del conflicto bélico en 
Ucrania, que han tenido como consecuencia el envío errático y la reducción del suministro de gas por 
parte de Rusia a Europa. 

Con ello, se acabó la zona de confort en la que vivió la Unión Europea (UE) durante años y, 
principalmente, para países como Alemania que basaron su crecimiento económico en el gas de Rusia, 
que desde septiembre del año pasado inició una desaceleración de los envíos. 

Pero esta astringencia energética se agravó a partir del 24 de febrero, fecha de la invasión a Ucrania, 
cuando el suministro ruso a través del gasoducto Nord Stream se redujo a 40 por ciento, y con el 
argumento de la realización de trabajos de mantenimiento lo ha disminuido hasta 20 por ciento de su 
capacidad. 

Para Fatih Birol, director ejecutivo de la AIE, no se puede descartar un corte total de parte de Rusia, por 
lo que ha hecho un llamado a los países integrantes del bloque europeo para tomar medidas para 
proteger el bienestar de millones de personas y sus economías, preparándose, desde ahora, para la 
temporada invernal 

Fatih Birol expone en un documento titulado Las acciones coordinadas en todo Europa son esenciales 
para evitar una gran escasez de gas: aquí hay 5 medidas inmediatas, pone en perspectiva el desafío que 
enfrentará Europa al comienzo de la temporada de calefacción de invierno, que arranca el 1 de octubre, 
al plantear que incluso si la UE logra un almacenamiento de gas de 90 por ciento para sobrellevar la 
próxima temporada invernal, aún así podrían registrarse interrupciones de suministro en la última 
temporada de calefacción. 
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Mientras que la Unión Europea hace todo lo posible para lograr el almacenamiento de 90 por ciento, 
para lo cual la AIE calcula que debe ahorrar en los próximos tres meses 12 mil millones de metros 
cúbicos, equivalente a 130 buques cisterna de gas natural licuado; su contraparte, Rusia, desde su 
invasión a Ucrania, ha aumentado en casi tres veces los ingresos que genera por exportaciones de 
petróleo y gas a Europa durante todo un invierno.  

Las cinco medidas que recomienda el director ejecutivo de la AIE a los líderes europeos para anticiparse 
al próximo invierno y evitar la escasez de gas son: incentivar a los usuarios de gas industrial a reducir 
la demanda; minimizar el uso de gas en el sector eléctrico, aumentando temporalmente el carbón y 
petróleo en su generación; mayor coordinación entre los operadores de gas y de electricidad; reducir 
la demanda de electricidad en los hogares y, sobre todo, en los edificios públicos; y armonizar la 
planificación, en el entendido de que, para superar la actual crisis, se necesita una acción coordinada y 
unificada de todas las partes involucradas. 

POR MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ 
DIPUTADO FEDERAL Y PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA 
WWW.MANUELRODRIGUEZ.MX 
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Opinión Por Mariana Gómez del Campo 

El gobierno de López Obrador no cree en las 
víctimas  

Una vez más queda demostrado que a este gobierno le importan poco o nada las víctimas de 
algún delito o de violaciones a derechos humanos, la institución encargada de velar por su 
bienestar y por el respeto a sus derechos, simplemente no les cree. Hace unos días el 
Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, literalmente se lo dijo a 
familiares de desaparecidos. 

Esta situación es el resultado de que los colaboradores del presidente se caractericen 
más que por su buen desempeño como debería de serlo, por una incapacidad total para 
enfrentar y resolver problemas sociales. 

Además, el desconocimiento que tienen sobre las leyes aplicables es notable, así como 
su desinterés por el respeto de los derechos de las personas en lo general y de las 
víctimas en lo particular. 

Es evidente que ni el presidente de México ni el Secretario de Gobernación entienden 
ni quieren entender la realidad de las desapariciones en México. De acuerdo con cifras 
oficiales, hasta mayo de 2022, en nuestro país había un total de 100,000 desapariciones 
registradas. 

Cifra que, si bien podría no ser del todo exacta en virtud de la falta de información y 
sistematización de los datos, sí refleja la terrible impunidad que se vive en el país. El 
número de niñas, niños y mujeres desaparecidas aumenta. 

Además, la gravedad de la situación crece cuando los familiares (víctimas indirectas) de 
las personas desaparecidas, al hacer hasta lo imposible por encontrarlas, se enfrentan 
a la revictimización e indiferencia por parte de las autoridades. 

Imagínense que por cada una de las personas desaparecidas existe un núcleo familiar 
que además de tener que sufrir la pérdida del ser querido, debe lidiar con la indiferencia 
de servidores públicos de todos los niveles al denunciar y durante la búsqueda. 

 

https://www.publimetro.com.mx/autor/marianagomez/
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El gobierno simplemente no les cree, de hecho, es muy común que los encargados de 
proteger a las víctimas y de procurar justicia intenten vincular a la persona desaparecida 
con el crimen organizado, que argumenten que la víctima “se lo buscó” por andar en 
malos pasos o incluso que digan que las niñas seguramente “se fueron con el novio”, 
todo esto para no dar la importancia que cada uno de los casos amerita. 

Es sumamente frecuente que, al presentar la denuncia por la desaparición de una 
persona, la familia no cuente con la asesoría jurídica que requiere. Servicio que debe 
ser prestado por parte de la autoridad. Los familiares llegan a presentar la denuncia en 
el desamparo total. 

Es urgente que México lleve a cabo campañas informativas con la finalidad de que los 
ciudadanos sepan qué hacer ante un caso de desaparición pues la desinformación es 
demasiada y esto provoca dilación en los procedimientos. 

Además, el gobierno debe implementar políticas públicas a nivel federal y estatal de 
prevención en las que se encuentren involucrados todos los actores y a todas las 
autoridades para poner fin a las desapariciones de personas y asegurar que las víctimas 
indirectas tengan acceso a la verdad, la justicia, la reparación integral, así como a las 
garantías de no repetición. 

Pero lo más importante es que la autoridad confíe en las víctimas y en el sufrimiento por 
el daño causado. Es fundamental que tengan acceso a la atención que requieran, esto 
es psicológica, jurídica, de trabajo social, médica, etc. 

El gobierno de López Obrador los ha abandonado a su suerte y los revictimiza y por si 
fuera poco Adán Augusto López está más ocupado haciendo campaña que protegiendo 
a las víctimas. Pasarán a la historia como el gobierno más insensible. Al tiempo… 
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Bajo Reserva Exprés: ¿Informe o arranque anticipado de campaña en 
Veracruz? 

 Nos platican que este domingo el aún presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 
rendirá su informe de actividades, a pocos días de concluir su encargo. 

El informe no se realizará en el Palacio Legislativo de San Lázaro; sino en Minatitlán, Veracruz, pues 
don Sergio decidió hacerlo en su tierra natal y no en el recinto legislativo que preside. 

Así, a la tierra jarocha llegó el coordinador de Morena en la cámara baja, Ignacio Mier, también el 
dirigente nacional del mismo partido, Mario Delgado, así como diputadas y diputados federales. 

Nos dicen que dado que Gutiérrez Luna busca la candidatura morenista al gobierno de Veracruz este 
acto parece tener la estructura de destape y de inicio de campaña, y solo la fachada de informe de 
labores. 

Don Sergio, nos hacen ver, aplicó la misma estrategia de las corcholatas presidenciales de inundar con 
espectaculares las calles de Minatitlán, pues se ven anuncios con el rostro del morenista y la leyenda 
"servir para transformar". 

¿Quién pompó?, diría el cantante tabasqueño Chico Che tan citado en esta administración. ¿El acto 
habrá sido pagado con recursos de la Cámara de Diputados?  

Quizá la autoridad electoral debiera hacerse las mismas preguntas, además de determinar si se trata 
de un informe o un acto anticipado de campaña. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-informe-o-arranque-anticipado-de-
campana-en-veracruz 
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Es verdad, violento terrorismo que, semana pasada permeó en varios estados del país, requieren 

intervención de nuestras Fuerzas Armadas, en coordinación con la Guardia Nacional, para ofrecer 

unos días de seguridad y paz, donde ese flagelo, impone su ley. 

Jalisco, Guanajuato, Chihuahua, BC, Michoacán, y algunas otras entidades, resintieron hechos de 

violencia y delincuencia, que propició temor ciudadano para salir a las calles, al menos que no fuera 

necesario, como recomendaron autoridades estatales o municipales. 

Quema de tiendas Oxxo, gasolineras, crímenes contra empleados de una radiodifusora, terror y 

temor, fue lo que impactó a los ciudadanos de esos estados, cuando  la capital de su estado u otras 

ciudades del mismo, lo azotaban hechos que sólo se viven en una guerra civil. 

Así está la nación desde hace años, y ni con la nueva institución de carácter civil, cual mandata 

artículo 21 en nuestra Ley de leyes, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, puede 

ofrecer a los mexicanos, paz y seguridad pública que ofreció en su última campaña presidencial, 

reclamo ciudadano, vigente. 

Ante esa impotencia gubernamental, el mismo Presidente de la República, en su foro matinal, 

semana pasada, insinuó virtual militarización de la seguridad pública, frente a imparable violencia 

y delincuencia en el país. 

¿Cómo?, a través de iniciativa de reforma que presentará el mandatario, próximo periodo de 

sesiones ordinarias en Cámara de Diputados, que inician primero de septiembre próximo. 

Con el previo conocimiento en el sentido de que el partido político que, su visión política creó, 

Morena, no tiene 334 votos que se requieren para autorización de la representación popular y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: TRANSFERIR GUARDIA NACIONAL A LA DEFENSA, REQUIERE MODIFICAR 

CONSTITUCIÓN; PAN, EXIGE A SCJN, LEGITIMAR PODERES 
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militarizar Guardia Nacional, que sus funciones, las ejerza la Defensa Nacional, el mismo Ejecutivo, 

adelantó que sería a través de un acuerdo, o mejor dicho, un Decreto. 

Proyecto que cobra fuerza, con recientes hechos de terrorismo violento que impactó a México, 

virtual guerra civil, efímera, que dio vuelta al mundo. 

Empero, reiteramos, un Decreto para esos objetivos, es inconstitucional y, en el pleno de la Suprema 

Corte de Justicia, dudamos que haya un ministro que rechace una acción inconstitucional, cual 

alistan en el bloque opositor, PAN-PRI-PRD-MC, una vez que el Presidente emita ese acuerdo, luego 

que en San Lázaro, desechen esa iniciativa que presentará. 

Seguramente, con el carácter de preferente, cual establece artículo 71 en nuestra Ley de leyes, 

fracción IV, párrafo tercero. 

De antemano, la oposición adelantó que no otorgará su voto a favor. 

Lo que antes criticaban opositores al PRI-PAN, cuando pretendían militarizar al país, para ofrecer 

seguridad pública, “de Andrés Manuel López Obrador, para abajo”, protestaban contra el gobierno 

priista o panista. 

Hoy, no les queda otra, que arrepentirse de sus palabras, y alistan lo que antes era una ofensa para 

ellos. 

Como también es verdad, que ante las circunstancias del asunto, se requiere, y es lo que alistan en 

el gobierno federal. 

Pero está impedimento constitucional. En cuanto el pleno de los diputados, rechace con votos de la 

oposición, la iniciativa, el Presidente, emitiría Decreto, de facto, para su propósito, lo que propiciaría 

recurso de acción inconstitucional ante la Corte, de parte de sus adversarios. 

Ayer, en posicionamiento dominical, el senador Ricardo Monreal Ávila, una vez más, ofrece apoyo 

a toda política pública, que otorgue fortalecimiento a la Guardia Nacional, en momentos que la 

nación lo exige, cual hechos de terrorismo violento en aquellos estados. 

Desde sus redes sociales, el legislador, expone que la pacificación del país, es un tema pendiente 

que necesita solución de largo plazo y que ha puesto en el cetro del debate, cuál deberá ser el futuro 

de la Guardia Nacional. 
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Refiere que desde el 2018, las Fuerzas Armadas, cumplen responsabilidad con la nación, bajo 

principios constitucionales, en apego a la facultad que el Congreso de la Unión les otorga, en materia 

de seguridad pública. 

Contexto en el que el coordinador del grupo mayor en el Senado, observa: 

Pero en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica de esta institución, del carácter 

civil al carácter militar, “sin duda, se requeriría de una reforma a la Carta Magna, pues en la jerarquía 

de leyes, prevalece ésta, por encima de cualquier otro ordenamiento jurídico ordinario o 

reglamentario”. 

Es decir, Ricardo Monreal, advierte que ningún acuerdo o Decreto, está por encima de la 

Constitución. 

No obstante, perfila que en Cámara de Senadores, están atentos para la iniciativa que anunció el 

Ejecutivo Federal, para incorporar funciones de la Guardia Nacional, a secretaría de la Defensa. 

“Estaremos pendientes de su presentación en alguna de las dos Cámaras legislativas del Congreso 

de la Unión, para ofrecer un debate amplio, reflexivo y respetuoso, a fin de lograr lo mejor para 

nuestra nación”, considera. 

No elude riesgo que el asunto, lo resuelva un Decreto, que emita el Ejecutivo, para reasignar 

atribuciones y adscripción a Guardia Nacional. 

Ello, expone el senador, generaría reacciones e inconformidades ante la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, por parte de grupos políticos y sociales. Sin embargo, el tiempo que tardaría el 

procesamiento de los recursos interpuestos, agudizará los desacuerdos, “pues la demora profundiza 

las diferencias”. 

“Fenómeno de la inseguridad es producto de años de complicidad y deterioro de un proceso en el 

que las bandas criminales se multiplicaron, fortalecieron y radicalizaron, mientras que las 

autoridades pasivas y omisas, se coludieron y permitieron el avance delincuencial”, acusa. 

Ante posibilidad que el asunto termine se judicialice, el PAN, exigirá a la Corte que los  ministros del 

pleno, se conduzcan con altura de miras y autonomía, hagan valer equilibrio de Poderes y Estado 

de derecho, y resuelvan que sin reforma a nuestra Ley de leyes, un Decreto para militarizar 

seguridad pública, es inconstitucional. 
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En posicionamiento dominical, Marko Antonio Cortés Mendoza, advierte: de emitir el presidente 

López Obrador, Decreto que anunció -si no aprueban en Cámara de Diputados, iniciativa que 

presente-, acudirán a instancias internacionales de derechos humanos, a presentar denuncia, 

“porque nosotros estamos convencidos de que en las democracias, la seguridad pública está a cargo 

de la autoridad civil y no de militares”. 

“Solo esta semana se presentaron actos de terrorismo en Guadalajara, Zitácuaro, Irapuato, ciudad 

Juárez, Mexicali, Tijuana y Ensenada. Con los abrazos del gobierno, la gente vive con miedo y el 

crimen organizado avanza y se expande”, critica. 

“El país entero, se le está incendiando a López Obrador”, acusa y señala: México, lo consideran una 

de las naciones más violentas en el mundo. 

Estrategia en materia de seguridad pública en el gobierno federal, acusa, es un “rotundo fracaso”  y 

nuestro país, vive la peor inseguridad, más violencia, homicidios y feminicidios que nunca. 

En lugar de combatir delincuencia, observa, a nuestras Fuerzas Armadas y Guardia Nacional, les 

asignan tareas que no les corresponden, y las sobreexponen a la administración y manejo de 

recursos públicos, con lo cual, arriesgan se generen complicidad y corrupción, con el gobierno y 

ponen en juego, el prestigio que aún tiene el Ejército y la Marina. 

El dirigente panista recuerda: desmantelar a la Policía Federal, y quitar recursos a policías estatales 

y municipales, “por ello ahora estamos pagando las consecuencias”. 

México, reconoce Cortés Mendoza, lo que requiere es asignar recursos para la seguridad pública, 

pero con policías civiles, bien capacitados, pagados, organizados y equipados, no a través de 

soldados y marinos que son para defender la soberanía nacional y solo actuar de manera temporal 

y, en situaciones de excepción, con el respaldo a las fuerzas civiles. 

¡Caray!, quién diría que el asunto de ofrecer paz y seguridad pública, sea uno que, hoy, está entre 

la espada y la pared, mientras nueva modalidad del terrorismo violento, permea en el país. 

¡Cuidado!, que ese escenario, no sea con el que los mexicanos, participen en los procesos electorales 

del 2023 en Coahuila y Estado de México. Y en el 2024, en toda la República. 

EN EL CHACALEO 

En su virtual 4° Informe Legislativo, pero como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, ponderó que gracias al desempeño de los grupos parlamentarios, se lograron 
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históricos resultados en la actividad cameral… El representante popular minatitleco -es reelecto-, 

resaltó que, a través del diálogo y consenso, durante el primer año de ejercicio en LXV Legislatura, 

se aprobaron reformas que ubican a México, en la vanguardia en materia de derechos humanos e 

igualdad de género, dotar presupuesto para el bienestar de la población y para los ciudadanos en 

condiciones vulnerables y obras de infraestructura que detonan el desarrollo de la nación… El 

representante popular reconoció voluntad y oficio político de los integrantes de bancadas, porque 

se aprobaron iniciativas que reflejan esfuerzo de los diputados, para el establecimiento de un marco 

normativo moderno, que es la columna vertebral para la prevalencia del Estado de derecho... 

Gutiérrez Luna, finaliza su encargo anual, fin de este mes, que inició el pasado 1° de septiembre del 

2021… En el primer año de trabajo parlamentario en San Lázaro, durante actual Legislatura, se 

presentaron 2 mil 262 iniciativas de reformas y 194 dictámenes, de los cuales, el pleno aprobó 150; 

proposiciones de Punto de Acuerdo, fueron 1094… Mientras en Morena, la profesora Delfina Gómez 

Álvarez, alista, “requetebién”, su campaña político-electoral para la segunda ocasión que busca 

gobernar el Estado de México, sus adversarios, creemos sea estrategia, retardan dar a conocer 

nombre de su candidata… De igual manera, el bloque opositor, la hace cansada para anunciar que 

van por una coalición, para defender la joya de las dos elecciones estatales el próximo año… ¡Claro!, 

el PAN-PRD, sólo esperan que los priistas se pongan de acuerdo en quién será su candidata y, ellos, 

definen si van en coalición o por su cuenta y riesgo, porque ni el blanquiazul ni el partido del sol 

azteca, por su cuenta, ganan la elección… Interesante elección, la que habrá en territorio 

mexiquense; será el choque de trenes, entre el aparato electoral de Enrique Peña Nieto y los virreyes 

del estado, contra el aparato electoral de Andrés Manuel López Obrador y del grupo Texcoco en la 

entidad… ¡Hagan sus apuestas!... Karina Barrón Perales, diputada federal del PRI, presentó iniciativa 

para obligar a concesionarios de telecomunicaciones, quiten cables que contaminan y ponen en 

riesgo a la población. CFE explica, tiene a su cargo la colocación de postes y su renta, pero carece de 

normativa para supervisar e inspeccionar… Acumulación de cables sobre los postes o en las avenidas 

por donde transitan los ciudadanos, deteriora imagen urbana, genera basura y contaminación visual 

y puede ocasionar accidentes, alerta... Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en San Lázaro, 

critica “indiferencia criminal”, del gobierno de la República, en materia de inseguridad. Sin ambages, 

el panista culpa al régimen del presidente López Obrador, de ser responsable de la violencia… “En 

cuestión de días, fuimos testigos del terror que puede sembrar el crimen y la delincuencia 

organizada, mientras la mascota de un equipo de beisbol es transportada en un helicóptero de uso 

oficial”, acusa y pondera que el 60% de los mexicanos, percibe inseguridad como el principal 

problema del país… La bancada priista que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, señala que las 

bandas criminales, realizan acciones análogas al  terrorismo, siembran el pánico entre la población 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

00/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

civil y no hay consecuencia legal para ellas… Fustigan “la descabellada e inaceptable declaración de 

la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, quien adjudicó la violencia a la falta de pago de piso 

y pidió a los criminales que solo actuaran contra los omisos”… Consideran inadecuada la política en 

materia de seguridad pública que impulsa el gobierno federal, donde no hay coordinación en ese 

rubro… ¿Alguien sabe de Manuel Bartlett Díaz?, ¿Tan calladito en el asunto eléctrico y las protestas 

de Canadá, Estados Unidos y su potencial impacto en el T-Mec? ¿Eh?... ¿Cuál será el motivo para 

que el ex titular de Gobernación en la elección presidencial de l88, no rompa el silencio?… Los que 

saben de esto, dicen que el controversial funcionario, tendrá unos meses más, para no aparecer en 

la escena pública… ¡Caray!, don Manuel, cuando más lo necesita la nación para el asunto eléctrico… 

Esta semana, siguen foros electorales en Cámara de Diputados… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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 SENADOR EDUARDO RAMIREZ; SURGE UN FUERTE  CONSENSO ENTRE LAS BANCADAS  PARA QUE VUELVA A PRESIDIR 

LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO 

 

El senador chiapaneco Eduardo Ramírez, el senador Alejandro Armenta,  y el senador José Narro  son quienes están en la disputa por la 

Mesa Directiva del Senado de la República, pero el nombre que se escucha y se escucha fuerte es de quien ya presidió la mesa del Senado  el 

año pasado y ahora dirige la Comisión de Puntos Constitucionales, asi es, el senador Eduardo Ramirez, el tercer perfil que suena para suceder 

a Olga Sánchez Cordero en la Presidencia de la Cámara Alta. Eduardo Ramirez cuanto termino su periodo fue ovacionado y reconocido 

ampliamente por todos los grupos parlamentarios por el gran desempeño realizado como presidente de la cámara alta, asimismo es de reconocer 

que siempre les dio su lugar, tiempo, espacio y respeto a todos los grupos parlamentarios por igual, sin hacer diferencias por ideales o color de 

bancada, siempre fue muy ecuánime y respetuoso, sin duda un gran político y una gran persona, por lo que surge nuevamente el nombre como 

una  gran garantía de que en la Camara Alta estuviese presidida por quien conoce,respeta y sabe hacer bien los trabajos legislativos, en armonía 

con todos los grupos parlamentarios. Además Eduardo Ramírez también contaría con el respaldo del Partido Verde, pues su relación es más 

que cercana con el coordinador Manuel Velasco. Los morenistas votarán ante un notario público y depositarán su voto en urnas transparentes. 

El ganador será puesto a disposición del Pleno del Senado quienes definirán si avalan o no al presidente de la Cámara Alta. – ATENTOS- con 

el Jaguar Eduardo Ramirez- 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRESA EL CUCHILLO 2 EN NL; OBRA DE SEGURIDAD NACIONAL 

LO ACOMPAÑA ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, en compañía del gobernador de Nuevo León, Samuel García, anunció la construcción de la 

presa El Cuchillo 2, que tendrá una inversión de mil millones de pesos. El acuerdo para construir el acueducto de la presa ‘El Cuchillo’ a Monterrey, 

acueducto II, va a ayudar y tenemos todo para garantizar que se haga en poco tiempo. Ya se cuenta con el presupuesto, son alrededor de 10 

mil millones de pesos, es una inversión, no un gasto, cinco mil millones aproximadamente aporta el gobierno del estado y cinco mil millones la 

federación, y ya tenemos el dinero. el primer mandatario designó esta obra como de seguridad nacional. Es una obra prioritaria que consideramos 

de seguridad nacional, de urgencia. Señalo que para agilizar la compra de tubería y bombas, así como la construcción del tramo de más de 100 

kilómetros, las licitaciones se podrán adjudicar con el visto bueno de dos de los tres miembros del comité integrado por el Gobierno Federal, el 

Gobierno de Nuevo León y Caintra. De acuerdo con el presidente López Obrador el acueducto ‘Los cuchillos‘ estará listo a más tardar en nueve 

meses. Indico que esta  seguro, que todos van a cumplir en tiempo, en calidad, y va a ser una obra de todo el pueblo, en beneficio del pueblo de 

Nuevo León. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; FUE RECIBIDO EN NUEVO LEON CON UNA LLUVIA DE GRITOS DE '¡PRESIDENTE!' 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador en su gira por Nuevo 

León, afuera de la IV Región Militar en Monterrey, el secretario de Gobernación firmó autógrafos y se tomó fotos con sus simpatizantes. De 

pronto una lluvia de gritos de "¡Presidente, presidente!" se colaron en la jornada y no precisamente para AMLO. Manifestantes y jóvenes alzaron 

la voz a favor de la corcholata presidencial, y otros más buscaron una selfie o un autógrafo de él. "Échele ganas, Adán, puede llegar, puede 

llegar", le gritó un joven. El secretario de Gobernación, se dejó querer.  

 

DIPUTADO SERGIO GUTIERREZ; PRESENTA INFORME DE ACTIVIDADES AL FRENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL PRIMER AÑO DE 

LA LEGISLATURA  LO ACUERPAN NACHO MIER Y MARIO DELGADO 

 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna, en Minatitlán, Veracruz, a unos días del cierre del ejercicio del primer año de la LXV Legislatura, presento 

su informe de actividades de su gestión al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, ante el dirigente nacional de Morena, Mario 

Delgado Carrillo, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, así como legisladores federales y locales. El legislador 

aseguró que gracias al desempeño de los grupos parlamentarios se lograron históricos resultados en la actividad legislativa. Destacó que a través 

del diálogo y a la construcción de acuerdos se aprobaron reformas para colocar al país a la vanguardia en materia de derechos humanos e 

igualdad de género, así como dotarlo de un presupuesto orientado al bienestar de la población en condiciones de vulnerabilidad, y a obras de 

infraestructura para impulsar el desarrollo nacional. El diputado reconoció la voluntad y oficio político de las y los integrantes de los grupos 

parlamentarios, porque se consiguió una histórica conjunción de esfuerzos para el establecimiento de un marco normativo moderno, que es la 

columna vertebral para la prevalencia del Estado de derecho. Resalto que un punto relevante, fue que por primera vez se conformó una 

Legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad, con la integración equitativa de 251 diputadas y 249 diputados. Además, hay representación 

de la población LGBTTTIQ+. Gutiérrez Luna informó que durante el año legislativo se presentaron 2 mil 262 iniciativas de reformas y 194 

dictámenes, de los cuales el Pleno aprobó 150. A su vez, las proposiciones con punto de acuerdo fueron mil 094. Respecto a la aprobación del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, mencionó que se logró un consenso entre las fuerzas políticas para hacer una redistribución del 

gasto público con propósito social, para aumentar los apoyos a los programas del Bienestar para adultos mayores, personas con discapacidad, 

madres trabajadoras y productores agrícolas, con un incremento de 49.3 por ciento, respecto al 2021. Tambien indico que además, con el objetivo 

claro de impulsar el desarrollo nacional en diferentes rubros, Sergio Gutiérrez Luna dijo que a título personal presentó 10 iniciativas de ley, 

durante el primer año de la LXV Legislatura. El diputado expresó que como un mexicano comprometido con las causas sociales más sentidas, 

presidir la Mesa Directiva ha sido un alto honor, por lo que el desempeño fue imparcial, respetuoso y siempre, en cada acuerdo y en cada 

decisión, se antepuso el interés superior de la nación.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ANTE LOS HECHOS RECIENTES DE VIOLENCIA ES NECESARIO FORTALECER A LA GUARDIA 

NACIONAL 

 

El coordinador parlamentario de Morena Ricardo Monreal Ávila, considerò que en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica 

de las Fuerzas Armadas, se requeriría de una reforma a la Constitucion. Señalo que ante los hechos de violencia registrados en Jalisco, 

Guanajuato, Chihuahua y Baja California son muestra de la necesidad de fortalecer a la Guardia Nacional, una institución capaz de hacer frente 

a las prácticas cada vez más radicales de los grupos del crimen organizado, cuyo interés es atemorizar a la población. El senador sostuvo 

categóricamente que desde el 2018, las Fuerzas Armadas han actuado bajo los principios constitucionales, en apego a la facultad que el 

Congreso de la Unión les otorgó, al realizar acciones de seguridad pública. Pero en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica 

de esta institución, del carácter civil al carácter militar, sin duda se requeriría de una reforma a la Carta Magna, pues en la jerarquía de leyes 

prevalece ésta por encima de cualquier otro ordenamiento jurídico ordinario o reglamentario. Ricardo Monreal dijo que estarán pendientes de 

su presentación en alguna de las dos cámaras legislativas del Congreso de la Unión, para ofrecer un debate amplio, reflexivo y respetuoso, a fin 

de lograr lo mejor para la nación. Indico que las y los legisladores seguirán aportando todo lo que sea indispensable para alcanzar la pacificación 

de México, lo que con unidad se concretará. Ricardo Monreal recordó que en el último informe anual que el Ejecutivo federal presentó sobre las 

actividades de ésta, se destaca que la corporación cuenta ya con 113 mil 833 efectivos desplegados, de los cuales 73 mil 805, 65 por ciento, es 

personal asignado a la Secretaría de la Defensa Nacional. Además, 16 mil 792, el 15 por ciento, a Secretaría de Marina; y 23 mil 236, el 20 por 

ciento, a la extinta Policía Federal.  Se espera que para 2024 cuente con 144 mil miembros desplegados en las 266 coordinaciones regionales, 

lo que implica que en los próximos dos años se deberá reclutar a poco más de 30 mil nuevos elementos. El senador Monreal explicó que se ha 

planteado que el Ejecutivo federal pudiera acudir a ejercer facultades exclusivas de expedición de decretos, para reasignar atribuciones y 

adscripción a la Guardia Nacional. Lo que consideró, que esto generaría reacciones e inconformidades ante la Suprema Corte de Justicia de la 
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Nación, por parte de grupos políticos y sociales; sin embargo, el tiempo que tardaría el procesamiento de los recursos interpuestos agudizaría 

los desacuerdos, pues la demora profundiza las diferencias.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PAQUETE ECONÓMICO 2023 MANTENDRÁ INCREMENTO DE RECURSOS A PROGRAMAS SOCIALES 

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que es falso el argumento de la oposición de que 

en el próximo paquete económico vayan a disminuir o desaparecer los programas sociales. Dijo que por el contrario, se incrementarán los 

recursos que se aplican en apoyo de quienes menos tienen. El legislador informó que ya comenzaron los trabajos de revisión del paquete 

económico que se ejercerá el próximo año y para tal propósito, ya ha sostenido reuniones con los integrantes de las Comisiones de Hacienda y 

Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, así como con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, para ir perfilando la ruta de análisis de la propuesta que haga llegar el Gobierno de México. Asimismo indico que en lo que corresponde 

a Morena, van a garantizar que no haya contratación de deuda pública ni que tengamos déficit fiscal, porque eso va a ayudar a que este problema 

mundial que está afectando prácticamente a todo el orbe, se pueda contener la inflación. Explicó que los programas sociales, además de la visión 

de este gobierno de apoyar a quienes más lo necesitan, tendrán un incremento atendiendo a la reforma que se hizo al artículo Cuarto 

Constitucional, donde en un transitorio impulsado por la 4T, quedó establecido que no puede haber decrementos ni disminución en los programas 

sociales. Precisó que la austeridad franciscana significa algo muy sencillo: no puede haber un gobierno rico con un pueblo pobre, y que por eso 

las crisis las tiene que absorber el gobierno y reducir sus gastos.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI SOLICITARA LA COMPARECENCIA DEL GABINETE DE SEGURIDAD, TRAS ACTOS DE VIOLENCIA 

 

El Grupo Parlamentario del PRI, que coordina el diputado Rubén Moreira Valdez, condenó los bloqueos, incendios y actos de violencia 

provocados por grupos criminales en Jalisco, Durango, Baja California y Chihuahua, en días recientes, así como la inacción de las autoridades 

frente a esos hechos. Señalo que las y los diputados del PRI condenan la inacción de las autoridades y en particular la inaceptable declaración 

de la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, quien adjudicó la violencia a la falta de pago de piso, y pidió a los criminales que sólo actuaran 

contra los omisos. Indico que en los próximos días pedirán que el Gabinete de Seguridad acuda a la Cámara de Diputados para conocer de los 

hechos suscitados e intentar un análisis profundo de la situación y las posibles respuestas a la emergencia. Señalo que en el PRI están abiertos 

al diálogo y la búsqueda de acuerdos. Asimismo dijo que los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI consideran inadecuada la política de 

seguridad que impulsa Morena y en donde la coordinación es inexistente. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: HACE REMEMBRANZA A DENUNCIA PRESENTADA EN 2006 CONTRA HILDEBRANDO ZAVALA CUÑADO DE 

CALDERÓN POR PRESUNTO FRAUDE  

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, luego de que el titular del Ejecutivo exhibiera al cuñado de Calderón 

Hinojosa, Hildebrando Zavala de que fue el que llevó a cabo todo el conteo de los votos de manera electrónica en 2006. La jefa de Gobierno 

de la Ciudad de Mexico, hizo remembranza de la participación de Hildebrando Zavala, en el presunto fraude durante los comicios presidenciales 

de 2006. Sheinbaum Pardo compartió una liga de una noticia de 2006 sobre la conferencia de prensa que ofreció cuando era parte del equipo 

de campaña del ahora presidente, Andrés Manuel López Obrador. La actual jefa de Gobierno denunció en ese entonces que Zavala accedió 

a información estratégica del gobierno federal a través de mil 700 contratos con entidades gubernamentales, privadas y el Instituto Federal 

Electoral (IFE). La denuncia de 2006 evidenció que en la página hildebrando.com.mx exhibía contratos con el IFE, Pemex, Gobernación, el 

Instituto Nacional de Migración, la Bolsa Mexicana de Valores y  la Secretaría de Desarrollo Social. De esta última se afirmó que Zavala usó los 

padrones de beneficiarios de los programas sociales para obtener información como mapas georreferenciados sobre las casillas que el IFE 

instalaría en el país, y así usarlas a favor de la campaña de Calderón. 

 

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; ACOMPAÑA A DIPUTADA OLEGARIA CARRAZCO EN SU ASAMBLEA DISTRITAL 

RESPECTO A LA REFORMA ELECTORAL EN MAZATLAN 

 

La diputada Yadira Marcos, estuvo en Mazatlan, Sinaloa, acompañando a la Diputada Federal Olegaria Carrazco en su asamblea distrital de 

la Reforma Electoral. La diputada Yadira Marcos está ha acompañando a todos los diputados en el estado y también en otras entidades 

federativas para apoyarlas y darle fuerte impulso a la reforma electoral, que propuso el presidente Andres Manuel Lopez Obrador, la cual 
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propone modificaciones radicales al sistema electoral, que impactan la configuración del Congreso federal y en los estados, el financiamiento de 

los partidos políticos, la integración de los órganos electorales (el INE y el TEPJF), y el modelo de comunicación política mediante el que los 

partidos acceden a tiempos en radio y televisión. La propuesta requiere el voto de las dos terceras partes de las cámaras y aquí se detallan sus 

principales puntos.  La iniciativa propone crear un nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) y eliminar los 32 Organismos 

Públicos Locales Electorales (OPLE) que fueron creados para organizar los comicios estatales. También se prevé eliminar los tribunales 

electorales estatales y que sus funciones en cuanto a la resolución de controversias electorales locales sean asumidas por el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Remover a consejeros y magistrados, para elegir nuevos por voto popular. Eliminar los 300 distritos 

electorales y bajar número de legisladores. La reforma plantea reducir de 500 a 300 los integrantes de la Cámara de Diputados y de 128 a 96 los 

integrantes del Senado. 

 

ALEJANDRO MORENO; LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO NO ESTA FUNCIONANDO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó que Morena perdió 

el control del país y la inseguridad es insostenible. Asi lo señalo en torno a la militarización de la Guardia Nacional que pretende López Obrador. 

Dijo que el presidente Lopez Obrador, busca imponer su voluntad por la vía del decreto, atentando así contra la Constitución y la división de 

poderes, al más puro estilo de los dictadores. Señalo que Morena perdió el control del país y la inseguridad es insostenible. Alejandro Moreno, 

advirtió que tras los ataques de la delincuencia ocurridos en los estados de Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Baja California en los últimos días, 

quedó demostrado que la estrategia de seguridad no sirve para nada y que la violencia en México ha alcanzado niveles inaceptables. Señalo 

que ningún decreto sustituye a la ley, ni López Obrador sustituye a la Constitución. Mencionó que la Guardia Nacional fue concebida como una 

institución de carácter civil, y no se puede permitir que al Ejército se le siga cargando un peso extraordinario, ajeno a su naturaleza y a sus 

funciones. Finalmente, Alejandro Moreno informó que en el PRI mantendrán una postura crítica ante la desastrosa manera de gobernar de 

Morena, y seguirán trabajando por el bien y la tranquilidad de las y los mexicanos. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN OJEDA; CELEBRA 10 AÑOS DEL PAS; QUE SE HAN CRIZTALIZADO EN LUCHA, GRANDES LOGROS Y 

CONSTANTE CRECIMIENTO 

 

El líder político y moral del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, en la misa dominical, resaltó el gran crecimiento que ha tenido el 

partido en estos primeros diez años de existencia y los logros obtenidos, que superan por mucho los objetivos que se trazaron cuando se 

conformó este instituto político. Dijo: es un gran entusiasmo el que sentimos por el crecimiento que ha tenido el partido en estos 10 años, el PAS 

se ha logrado consolidar y posicionar cómo el mejor partido local a nivel nacional, obteniendo grandes logros y todo esto en solo diez años de 

vida, entonces podemos asegurar que esto apenas comienza, ya que a lo largo de estos años hemos formado un capital político importante y 

una gran estructura a lo largo del estado. Cuén Ojeda manifestó que aun cuando se ha tenido un gran avance, hay retos por cumplir en la 

búsqueda de tener un mejor Sinaloa y en ese camino hay una ruta bien trazada, la primera escala está en 2024 y de ahí cristalizar con el apoyo 

de los sinaloenses un gran proyecto en 2027, es hacia allá para donde vamos con mucho trabajo y sobre todo con grandes resultados.  

 

NUEVA DELEGACIÓN DE EE.UU;  VIAJA A TAIWÁN EN MEDIO DE LA CRISIS CON CHINA 

 

Una delegación de cinco legisladores de Estados Unidos, formada por el senador demócrata Ed Markey, los congresistas demócratas John 

Garamendi, Alan Lowenthal y Don Beyer; y la congresista republicana Amata Coleman Radewagen, que tiene previsto visitar otras zonas del 

Indopacífico además de Taiwán, viajó el domingo a Taiwán para una gira de trabajo en medio de la crisis con China desatada por la reciente 

visita a la isla de la presidenta de la Cámara Baja estadounidense, la demócrata Nancy Pelosi. El Instituto Americano en Taiwán, que representa 

al Gobierno estadounidense en la isla, anunció que la visita durará dos días y que incluirá reuniones con líderes taiwaneses sobre seguridad 

regional y comercio. 
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JOE BIDEN; GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS Y CANADA EMITEN UNA ALERTA A 16 ESTADOS DE LA REPUBLICA MEXICANA POR 

LA CRECIENTE VIOLENCIA 

 

El presidente Joe Biden, dio a conocer que su gobierno, asi cmo también el gobierno de Canadá, emitieron alertas de viaje a 16 estados de 

México, debido a que en los últimos días grupos de la delincuencia organizada han atacado a civiles y quemado vehículos en diversas ciudades. 

En este sentido el gobierno de Estados Unidos, fue el primero que emitió alertas de viaje para sus ciudadanos en México, donde recomienda no 

viajar a cinco estados del país, mientras que para otras 11 entidades aconsejó reconsiderar el viaje, debido a la creciente ola de violencia en la 

última semana.. El Departamento de Estado de EU, pidió a los turistas estadounidenses no viajar a Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y 

Tamaulipas, por el alto índice de delincuencia y secuestros, por lo que declaró una alerta roja de viaje para las cinco entidades. Elevó a 

alerta naranja los viajes para 11 estados de la Republica Mexicana, por lo que llamó a los viajeros a reconsiderar los viajes a Guanajuato, Baja 

California, Jalisco y Chihuahua, azotados en los últimos días por incidentes violentos vinculados a grupos del crímen organizado. La 

lista la complementan Coahuila, Durango, Morelos, Nayarit, Sonora, Zacatecas y Estado de México, En Canada las autoridades 

actualizaron sus niveles de precaución de viaje a México: alerta naranja para 14 estados. Canadá pidió evitar los viajes no esenciales 

a Chihuahua, Colima, Coahuila, Durango, Guerrero y Guanajuato, debido a los altos índices de actividades delictivas. A la alerta se 

suman los estados de Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas. Las autoridades canadienses 

reconocen que en estos estados existe un alto nivel de delitos violentos, por lo que recomendaron a los viajeros locales mantenerse en zonas 

turísticas, evitar viajes de noche y mantenerse informados con los medios locales.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/08/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 15/08/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

15/08/2022 19 

PERIÓDICO

0 

 

-- 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/08/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D2 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D3 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D4 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/08/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/08/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

                https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/752766/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.11.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/2022 NACIONAL 

Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 

Al 11 de agosto de 2022, a nivel mundial se han reportado 585,086,861 casos confirmados (905,979 casos nuevos) y 6,422,914 

defunciones (2,572 nuevas defunciones). En las últimas 24 horas se reportaron 905,979 casos y 2,572 defunciones a nivel global. La 

letalidad global es de 1.1%. La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. 

  

 

 

 

 

 

 

 

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos sospechosos sin 

muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con asociación o dictaminación clínica-

epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 32 del 2022.  

 Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no amplifico, sin células y sin aislamiento. En México, hasta el día de hoy se han 

confirmado 6,903,862 casos totales y 328,596 defunciones totales por COVID-19. 

 La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,305.8 por cada 100,000 habitantes. La tasa de incidencia se ajusta a la proyección 

de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un 

predomino en mujeres (53.1%). La mediana de edad en general es de 38 años. 

La siguiente gráfica muestra los casos confirmados acumulados por entidad de residencia, las 10 primeras entidades que acumulan 

el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, 

Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los casos acumulados registrados en el país. 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/752766/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.11.pdf


   15 DE AGOSTO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Semana terminó con 3,903 casos al día.- Aunque el informe de ayer reportó mil 968 nuevos contagios 

de Covid-19, la Secretaría de Salud informó que las tendencias muestran que se mantuvo una 

reducción durante la semana epidemiológica 32, que abarca del 7 al 13 de agosto, al registrarse 3 mil 

903 casos en promedio por día, mientras que en la semana 31 hubo 8 mil 920. Por su parte, ayer se 

contabilizaron ocho decesos, sin embargo, la tendencia también es a la baja al promediar 3 

fallecimientos por día, en comparación con los 21 registrados en la semana 31. [FINANCIERO / p41] 

En franco descenso, la quinta ola de covid-19.- En franco descenso se mantiene la quinta ola de la 

pandemia covid-19. La curva epidémica que abarca hasta la semana 31 indica que esta concluyó en 

otra reducción, de tal manera que en ese periodo había poco más de 50 mil personas con la 

enfermedad, de acuerdo con el reporte de ayer de la Secretaría de Salud. [JORNADA / p16] 

Ya hay vacunas para niños de 8 años en Edomex.- Del lunes 15 al viernes 19 de agosto, en 98 

municipios del Estado de México se aplicará la primera dosis de vacuna contra Covid-19 a niñas y niños 

con ocho años cumplidos o que los cumplan en lo que resta de 2022. Las y los menores podrán recibir 

la vacuna únicamente en su municipio de residencia. [ABC / p4] 

Menor contagio de Covid impactará a farmacias creadas en la emergencia.- Juvenal Becerra Orozco, 

presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias, indicó que por la pandemia de Covid-

19 abrieron en México 3 mil nuevas farmacias; sin embargo, algunas están en riesgo de cerrar, 

principalmente en 2023 por la estabilización en el mercado ante la baja de contagios. [MILENIO / p23] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_N_FIN_1.41_SEMANATERMINO_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_N_JORNADA_16_ENFRANCODESCENSO_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_N_ABC_4_HAYVACUNASPARANINOS_VACUNASCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150822_N_MILENIO_23_MENORCONTAGIODECOVID_COVID_12NACIONAL.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



A unas semanas de que se realice un plebiscito
constitucional en Chile, la Cámara de Diputados aprobó
una reforma que reduce la mayoría necesaria en ambas
cámaras legislativas para modificar la Carta Magna.
 
El proyecto reduce de 2/3 a 4/7 el quórum de votación
necesario para modificar artículos de la Constitución; es
decir, en la Cámara de Diputados pasaría de 103 a 89
votos y en el Senado de 33 a 29 votos.
 
La iniciativa fue aprobada en el Senado el 20 de julio y,
tras ser avalada también por las y los diputados, está lista
para que el presidente Gabriel Boric la promulgue y entre
en vigor luego de ser publicada en la Gaceta Oficial.

 PARLAMENTOS

El Congreso de Chile aprobó un proyecto para
agilizar reformas constitucionales

La Cámara de Representantes aprobó el plan fiscal, climático
y sanitario propuesto por el presidente Joe Biden, que tiene
como principales objetivos: cobrar más impuestos a grandes
empresas, combatir la inflación, moderar los costos de los
medicamentos y desacelerar el calentamiento global.
 
La propuesta establece la mayor inversión en la historia del
país en la lucha contra el cambio climático y prevé incentivos
fiscales para productores y consumidores de energías
limpias.
 
Además, corrige parte de las desigualdades en el acceso a la
salud y reduce el déficit público por medio de una tasa de
imposición mínima de 15% para todas las empresas cuyos
beneficios rebasan los 1,000 millones de dólares.
 
La llamada Ley de Reducción de la Inflación obtuvo, en la
Cámara Baja, 220 votos a favor y 207 en contra; mientras
que en el Senado fue aprobada con 50 votos a favor de los
demócratas, 50 en contra de los republicanos y el voto
decisivo de la vicepresidenta Kamala Harris. 

Fuente: BLOOMBERG, AP, INFOBAE, LA TERCERA

Panorama Legislativo
Internacional
 8 al 14 de agosto de 2022

 

ESTADOS UNIDOS CHILE

La Cámara Baja de Estados Unidos aprobó el
plan fiscal, climático y sanitario del Gobierno

Fuente: FORBES, EFE, FRANCE 24, DW, REUTERS, TELEMUNDO, UNIVISION 

https://www.efe.com/efe/america/economia/el-congreso-salvadoreno-aprueba-recursos-para-la-compra-de-anticipada-bonos/20000011-4857645
https://www.bloomberglinea.com/2022/08/10/congreso-de-chile-aprueba-un-proyecto-para-agilizar-reformas-constitucionales/
https://apnews.com/article/noticias-3182a320e353f274d9d59fe81b344f97
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/08/10/congreso-chileno-aprueba-rebajar-votos-para-reformas/
https://www.latercera.com/politica/noticia/plan-b-congreso-despacha-reforma-que-rebaja-quorum-a-47-y-queda-lista-para-ser-ley/UOQNY2RDQBAJTB5EUP2VLC6LKU/
https://www.forbes.com.mx/ley-fiscal-climatica-y-sanitaria-de-biden-es-aprobada-en-la-camara-baja/
https://www.efe.com/efe/america/economia/biden-ve-respaldado-en-el-congreso-su-ambicioso-plan-fiscal-y-climatico/20000011-4866449
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220813-lo-que-contiene-el-gran-plan-social-y-clim%C3%A1tico-de-joe-biden-en-eeuu
https://www.dw.com/es/congreso-de-eeuu-adopta-gran-reforma-de-biden-sobre-clima-y-salud/a-62796002
https://www.reuters.com/world/us/us-house-set-give-biden-new-win-with-430-bln-bill-climate-drug-prices-2022-08-12/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/la-camara-de-representantes-vota-el-plan-de-biden-contra-la-emergencia-rcna42829
https://www.univision.com/noticias/politica/la-camara-baja-aprueba-paquete


La Cámara de Diputados de Paraguay rechazó la solicitud
de juicio político contra la Fiscal General del Estado,
Sandra Quiñónez, quien fue acusada de "mal desempeño
de funciones en el ejercicio del cargo".

El debate inició el pasado 24 de julio, luego de que un
grupo de diputados presentó un "libelo acusatorio" en el
que señalaron a la funcionaria por blindar  al
exmandatario Horacio Cartes, por la falta de acción
oportuna con relación a los informes de la Secretaría de
Prevención de Lavado de Dinero o Bienes y por
"parcialidad, arbitrariedad y selectividad de la Fiscalía".

Para impulsar un juicio político, previsto en el artículo 225
de la Constitución, se necesita el respaldo de dos tercios
de las y los diputados presentes; sin embargo, la
propuesta contra Sandra Quiñónez recibió 15 votos a
favor, 28 en contra y tres abstenciones; mientras que 34
legisladores decidieron abandonar la sesión.

 PARLAMENTOS

Cámara de Diputados rechazó juicio político a la
Fiscal General de Paraguay

La Asamblea Nacional de Nicaragua, controlada por
diputados afines al presidente Daniel Ortega, anuló las
personalidades jurídicas de un centenar de
Organizaciones No Gubernamentales ”ONG).

La ilegalización de esas 100 ONG, a petición del Ejecutivo,
fue aprobada con carácter urgente y, con esta medida, ya
son 1,268 las organizaciones de este tipo que han sido
cerradas tras la revuelta popular de abril de 2018,
calificada por el Gobierno como un intento de golpe de
Estado.

Tanto la oposición como la comunidad internacional,
incluida la ONU, cuestionaron esta campaña, que el
oficialismo nicaragüense intenta justificar en virtud de
supuestas irregularidades burocráticas.

Fuente: SWISSINFO, NPY, LA NACIÓN

Panorama Legislativo
Internacional
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NICARAGUA PARAGUAY

Parlamento de Nicaragua decidió cerrar otras
100 Organizaciones No Gubernamentales 

Fuente: EFE, EUROPA PRESS
 

https://www.efe.com/efe/america/economia/el-congreso-salvadoreno-aprueba-recursos-para-la-compra-de-anticipada-bonos/20000011-4857645
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-congreso_fracasa-intento-de-someter-a-juicio-pol%C3%ADtico-a-la-fiscal-general-de-paraguay/47813218
https://npy.com.py/2022/08/sandra-quinonez-se-salva-del-juicio-politico/
https://www.lanacion.com.py/politica/2022/08/08/para-latorre-la-camara-de-diputados-ahora-podra-ocuparse-nuevamente-de-problemas-reales/
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-parlamento-de-nicaragua-ilegaliza-otras-100-ong-y-suman-ya-1-268/20000035-4864806
https://www.europapress.es/internacional/noticia-asamblea-nicaragua-cierra-otras-cien-organizaciones-ellas-veteranos-sandinistas-20220810091736.html


La Cámara Baja del Parlamento indú aprobó una reforma
para impulsar un mayor uso de fuentes renovables de
energía y obligar a los contaminadores industriales a
pagar el precio por el carbono que emiten.

El proyecto que se envió a la Cámara Alta para su análisis,
fija a las empresas y edificios residenciales un
requerimiento mínimo para el uso de energía renovable,
otorga a los usuarios de energías limpias certificados de
ahorro de carbono y establece un nuevo estándar de
eficiencia energética para el hogar.

Además, impone sanciones a las empresas que no usen
una cantidad adecuada de fuentes renovables de energía
para sus operaciones.

 PARLAMENTOS

La Cámara Baja de la India avaló reformas para
promover el uso de energías limpias

El Parlamento de Letonia aprobó declarar a Rusia "Estado
patrocinador del terrorismo" por los ataques contra civiles
durante la guerra en Ucrania e hizo un llamado a otros
países a expresar la misma postura. 
 
La declaración acusa a Moscú de utilizar el sufrimiento y
la intimidación como herramientas en sus intentos de
desmoralizar al pueblo y las Fuerzas Armadas ucranianos
y paralizar el funcionamiento del Estado .
 
En el documento aprobado por 67 votos a favor y 16
abstenciones, las y los legisladores también exhortaron a
los países occidentales a reforzar las sanciones contra
Rusia e instaron a los miembros de la Unión Europea a
dejar de emitir visas de turista a ciudadanos rusos. 

Fuente: AP 

Panorama Legislativo
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LETONIA INDIA

Parlamento de Letonia declaró a Rusia Estado
patrocinador del terrorismo

Fuente: AP, DW, INFOBAE
  

https://www.efe.com/efe/america/economia/el-congreso-salvadoreno-aprueba-recursos-para-la-compra-de-anticipada-bonos/20000011-4857645
https://apnews.com/article/noticias-cce1a0ab7fb4ebc3d754c2aa20fbf45d
https://apnews.com/article/noticias-26a996532342833cffb0b80120e659ef
https://www.dw.com/es/parlamento-de-letonia-declara-a-rusia-estado-patrocinador-del-terrorismo-y-pide-fin-de-visados/a-62778593
https://www.infobae.com/america/mundo/2022/08/11/el-parlamento-de-letonia-declaro-a-rusia-pais-patrocinador-del-terrorismo/
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Indonesians on UK farms “face risk 
of debt bondage” 

U.S. probe enters next phases 
after seizure of Trump records 

GOP releases findings on air 
lift 

After early fury at Trump search 

the G.O.P. is split 

La cámpora irá a la marcha y se 
agita más la interna en la CGT 

Le jeu de la vérité de Didiers 
Deschamps 

Bruselas sube un 50% los fondos a 
Marruecos para controlar sus fronteras  

US lawmakers call for Trump 
security threat assessment 

Más de 1.680 siniestros viales en 
Cartagena 

 

   Many meals kits not vetted 
by FDA 

Exministros del Tribunal Constitucional 
alertan sobre falta de control al Poder 
Legislativo en propuesta constituyente 

BNDES paga R$ 108 mil em média a 
servidor por lucro 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Republicanos exigen ver declaración jurada que justificó el registro del FBI en la casa de Trump 

• El Gobierno de Ecuador declara el estado de excepción en Guayaquil tras la explosión 

• Una nueva delegación de Estados Unidos viaja a Taiwán en medio de la crisis con China 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Lorenzo Córdova pidió a legisladores una reforma electoral sin “rencores personales”.- Previo al 

periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, el consejero presidente del Instituto 

Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, pidió a los legisladores realizar un análisis serio y objetivo en 

cuanto al diseño de la reforma electoral sin “rencores personales”. Habló de la importanc ia de 

participar en los foros de parlamento abierto realizados por los partidos políticos y bancadas en las 

Cámaras de Diputados y Senadores. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

“Corrupto junior holgazán”: Jorge Triana criticó a José Ramón López Beltrán por asistir a partido en 

CU.- El diputado federal por el Partido Acción Nacional, Jorge Triana, arremetió en contra del hijo 

mayor del presidente Andrés Manuel López Obrador, José Ramón López Beltrán, por asistir al Estadio 

Olímpico Universitario. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno salió limpio; INE rechazó bajar comerciales del PRI donde critican la Reforma Eléctrica.- 

El Instituto Nacional Electoral rechazó bajar los comerciales del Partido Revolucionario Institucional en 

donde se escuchan las declaraciones de Alejandro Moreno, dirigente de dicho instituto político, 

durante la discusión de la Reforma Eléctrica. [INFOBAE] 

PT 

“Paniaguado miserable”: Fernández Noroña defendió Reforma Electoral tras críticas de Sergio Mayer.- 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del Partido del Trabajo, salió en defensa de la Reforma 

Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador de las críticas que lanzó Sergio Mayer, actor, 

empresario y ex legislador del Movimiento de Regeneración Nacional. [INFOBAE] 

PVEM 

Recrudecen medidas contra el feminicidio: hasta un 50% más de condena si la víctima es menor o 

está embarazada.- María del Rocío Corona, diputada federal por el Partido Verde Ecologista de 

México, propuso extender las condenas hasta en un 50% contra las personas que resulten culpables 

de feminicidio si sus víctimas son menores de edad o están embarazadas. [PVEM] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO firma compromiso ‘Agua para Nuevo León’ con inversión de 10,000 mdp.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador firmó un compromiso con el gobernador de Nuevo León, Samuel García, para 

la construcción de un acueducto para llevar más de 5,000 litros por segundo de agua desde la presa 

el Cuchillo II a Monterrey, así como otras acciones para abastecer del líquido a la entidad. [FORBES, 

EFE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/lorenzo-cordova-pidio-a-legisladores-reforma-electoral-sin-rencores-personales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/corrupto-junior-holgazan-jorge-triana-critico-a-jose-ramon-lopez-beltran-por-asistir-a-partido-en-cu/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/alito-moreno-salio-limpio-ine-rechazo-bajar-comerciales-del-pri-donde-critican-la-reforma-electrica/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/14/paniaguado-miserable-fernandez-norona-defendio-reforma-electoral-tras-criticas-de-sergio-mayer/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/15/recrudecen-medidas-contra-el-feminicidio-hasta-un-50-mas-de-condena-si-la-victima-es-menor-o-esta-embarazada/
https://www.forbes.com.mx/amlo-firma-compromiso-agua-para-nuevo-leon-con-inversion-de-10000-mdp/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-declara-construccion-de-acueducto-obra-seguridad-nacional/50000545-4867031
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México eleva la apuesta por los militares.- López Obrador deja el futuro de la operación policial en 

manos del Ejército, apuntalando la estrategia de sus antecesores. El país ha registrado más de 30.000 

asesinatos al año en el último lustro. [EL PAÍS] 

Presidente de México eludirá congreso para mantener al ejército en las calles.- El presidente de 

México comenzó a explorar formas para eludir al Congreso y entregar el control formal de la Guardia 

Nacional al ejército, una medida que podría extender el control militar sobre la policía en un país con 

altos niveles de violencia. [WASHINGTON POST] 

Los golpes del narco contra la población chocan con la política de seguridad de López Obrador.- El 

mandatario, que goza de una alta popularidad, se enfrenta a una ola de violencia contra civiles sin 

precedentes en el sexenio. [EL PAÍS] 

FRONTERA 

Gobierno debe informar la cifra de muertes violentas de migrantes en México.- El número de muertes 

por violencia contra personas migrantes en México entre 2012 y 2021 debe ser informado por el 

Instituto Nacional de Migración, ordenó el organismo de transparencia del país. [EFE] 

GENERAL 

Envían 300 militares a Tijuana tras ola de violencia.- Para hacer frente a la ola de violencia en el 

estado de Baja California, el gobierno envió a Tijuana un contingente de 300 elementos de las fuerzas 

especiales del Ejército y 50 guardias nacionales.[AP] 

Opinión/ El terrorismo se suma a la ola de violencia en México.- En México, los cárteles del 

narcotráfico empiezan a rebasar una peligrosa frontera. Por años, la violencia en el país había estado 

asociada mayoritariamente a disputas entre grupos criminales, venganzas contra quienes tocan sus 

intereses y enfrentamientos con las autoridades. [WASHINGTON POST] 

Aumento de niveles de agua en mina de México complica rescate de 10 mineros.- Un aumento de 

los niveles de agua en los pozos de la mina El Pinabete de Sabinas, Coahuila, donde permanecen 

atrapados 10 mineros desde hace 11 días, complicó el ingreso y el rescate de los trabajadores. [EFE, 

AP] 

Familiares "desesperados" desconfían del operativo de rescate de mineros en México.- Los familiares 

de los 10 obreros atrapados en una mina del norte de México denunciaron sentirse "desesperados" 

por el lento progreso del rescate, al tiempo que expresaron desconfianza en el liderazgo del operativo 

y en las maniobras efectuadas hasta ahora. [FRANCE 24] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia avanza en el Donbás pese al desgaste de casi seis meses de campaña.- El Ejército ruso avanza 

muy lentamente en el Donbás a pocos días de cumplirse los seis meses de una ofensiva militar que 

está desgastando a las tropas de Moscú en Ucrania, que mantienen no obstante una fuerte presión 

sobre las fuerzas de Kiev. [EFE] 

Ucrania: Zelenski acusa a Rusia de “chantaje nuclear” por Zaporiyia.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, advirtió que las Fuerzas Armadas de su país tienen como prioridad dar de baja a 

los invasores rusos que están atacando la mayor central nuclear de Europa, ubicada en Zaporiyia. 

[DW] 
 

https://elpais.com/mexico/2022-08-14/mexico-eleva-la-apuesta-por-los-militares.html
https://www.washingtonpost.com/world/mexico-president-to-bypass-congress-to-keep-army-in-streets/2022/08/14/9343a8d6-1bd1-11ed-9ce6-68253bd31864_story.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-15/los-golpes-del-narco-contra-la-poblacion-chocan-con-la-politica-de-seguridad-de-lopez-obrador.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/gobierno-debe-informar-cifra-de-muertes-violentas-migrantes-en-mexico/50000545-4866966
https://apnews.com/article/noticias-be41bfdd34c048af3ca9830ab92d9fd8
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/08/15/ciudad-juarez-violencia-terrorismo-mexicles-amlo/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/aumento-de-niveles-agua-en-mina-mexico-complica-rescate-10-mineros/20000013-4867020
https://apnews.com/article/noticias-4c36dd6a172bed496842fa6b572e1653
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220814-familiares-desesperados-desconf%C3%ADan-de-operativo-de-rescate-de-mineros-en-m%C3%A9xico
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/rusia-avanza-en-el-donbas-pese-al-desgaste-de-casi-seis-meses-campana/10001-4866869
https://www.dw.com/es/ucrania-zelenski-acusa-a-rusia-de-chantaje-nuclear-por-zaporiyia/a-62802475
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Rusia anuncia la toma de Peski, en Donetsk.- El Ministerio de Defensa de Rusia anunció la toma 

completa de la ciudad de Peski, en Donetsk, en el este de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Ucrania ataca un estratégico puente sobre el río Dnipró.- Las Fuerzas Armadas ucranianas informaron 

de un nuevo ataque sobre el estratégico puente Antonivski, sobre el río Dnipró, para cortar las rutas 

de suministro de las fuerzas militares rusas desplegadas en la región de Jersón. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Polonia considera restringir el acceso a los visados a los ciudadanos rusos.- El Gobierno polaco 

comenzó a considerar la posibilidad de restringir a los ciudadanos rusos el acceso a los visados, 

declaró el viceministro de Exteriores del país, Piotr Wawrzyk.  [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Papa Francisco pide misericordia para el ‘atormentado pueblo ucraniano’.- El Papa Francisco pidió 

misericordia para “el atormentado pueblo ucraniano” después de rezar el Ángelus con los fieles 

congregados en la plaza de San Pedro del Vaticano. [FORBES] 

Barco sale de Ucrania con granos para Etiopía.- Un barco alquilado por Naciones Unidas con 23.000 

toneladas de grano ucraniano para Etiopía partió el domingo de un puerto en el Mar Negro, el primer 

cargamento de su tipo en un programa diseñado para ayudar a naciones que enfrentan condiciones 

de hambruna. [AP] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Republicanos exigen ver declaración jurada que justificó el registro del FBI en la casa de Trump.- Los 

republicanos intensificaron los llamamientos para que se publique una declaración jurada del FBI que 

muestre la justificación subyacente para su incautación de documentos en la casa de Mar-a-Lago 

del expresidente Donald Trump. [FORBES, REUTERS, NEW YORK TIMES] 

Algunos republicanos se moderan en la defensa de Trump.- Mientras los republicanos continuaban 

defendiendo al expresidente Donald J. Trump después del registro sin precedentes del FBI en su 

residencia, se evidenciaron profundas fisuras en el apoyo del partido a la aplicación de la ley en 

medio de una investigación federal sobre el manejo de documentos de secretos por parte de Trump. 

[NEW YORK TIMES] 

LEGISLATIVO 

Un hombre se suicida tras chocar su auto contra valla del Capitolio de Estados Unidos.- Un hombre se 

suicidó con un arma de fuego tras chocar su auto contra una barricada del Capitolio de Estados 

Unidos, en Washington DC, y disparar varias veces al aire. [EFE, AP] 

GENERAL 

Rushdie sigue hospitalizado, en estado crítico pero sin respirador.- El escritor angloindio Salman 

Rushdie está evolucionando positivamente y ya no necesita respiración asistida, aunque sigue 

hospitalizado y en estado crítico, mientras se multiplican en el mundo las llamadas de solidaridad con 

él y hasta propuestas para que reciba el premio Nobel. [EFE, DW, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST] 
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“Oraré por vosotros desde el lugar más secreto de mi pequeña celda”: la nueva normalidad de La 

Luz del Mundo tras la condena de Naasón Joaquín.- El culto religioso baja el perfil durante la Santa 

Cena, su máxima celebración, y se resigna a seguir las instrucciones desde la cárcel de su líder, 

sentenciado en California a 16 años por abuso sexual infantil. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El Salvador registra ocho días de agosto sin homicidios, según la Policía y Bukele.- El Salvador, que se 

encuentra en estado de excepción como medida para combatir a las pandillas, registró ocho días 

sin homicidios. [EFE] 

HAITÍ 

Haití, bajo acuciante crisis, recuerda a víctimas de terremoto de 2021.- Haití, sumido en una gran crisis, 

recordó a las víctimas del sismo de magnitud 7,2, que hace un año devastó el sur, cuya reconstrucción 

marcha lentamente. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Detenidos en Argentina 19 miembros de una secta acusada de trata de personas y explotación 

sexual.- 19 personas fueron detenidas en 50 allanamientos realizados por las fuerzas de seguridad 

argentinas en una operación contra una secta religiosa acusada de trata y explotación sexual y 

laboral. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Petro cumple una semana como presidente de Colombia con un estilo dinámico.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, cumplió una semana en el cargo con un estilo de Gobierno diferente al de 

sus antecesores y con una agenda intensa que incluye el anuncio del reinicio de los diálogos de paz 

con la guerrilla del ELN, la presentación de una ambiciosa reforma fiscal y la renovación de la cúpula 

militar. [EFE] 

Desmantelan una fábrica de uniformes del Clan del Golfo en Bogotá.- Las autoridades colombianas 

informaron de una operación de las fuerzas de seguridad en una fábrica que confeccionaba 

uniformes paramilitares para el Clan del Golfo. En la operación se incautaron varias armas. [EUROPA 

PRESS] 

ECUADOR 

El Gobierno de Ecuador declara el estado de excepción en Guayaquil tras la explosión.- El Gobierno 

de Ecuador declaró un estado de excepción en la ciudad de Guayaquil, que fue sacudida por una 

explosión perpetrada en el barrio Cristo del Consuelo y dejó cinco personas muertas y 17 heridas. [EFE, 

DW] 

Cinco muertos y 16 heridos en un atentado con bomba en Guayaquil, Ecuador.- Al menos cinco 

personas murieron y 16 más resultaron heridas en el barrio de Cristo del Consuelo de la ciudad de 

Guayaquil, en Ecuador, en un incidente que las autoridades califican de atentado. [LA NACIÓN, AP, 

EUROPA PRESS] 
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El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, es diagnosticado con un melanoma.- El mandatario 

ecuatoriano viajará a Estados Unidos para someterse a pruebas médicas debido a que le fue 

detectado un melanoma en el párpado inferior derecho. [SPUTNIK] 

El volcán Sangay de Ecuador genera 185 explosiones en 10 horas.- El Volcán Sangay generó unas 185 

explosiones en las últimas 10 horas y formó una nube de ceniza y gases de unos dos kilómetros de 

altura sobre su cumbre que, por efecto del viento, se dirigió hacia el oeste, con rumbo al océano 

Pacífico. [EFE] 

PARAGUAY 

Expresidente paraguayo Lugo, bajo pronóstico reservado, da signos positivos.- El expresidente de 

Paraguay, Fernando Lugo, muestra "signos positivos", aunque su pronóstico "sigue siendo reservado", 

después del accidente cerebrovascular que lo mantiene en una unidad de cuidados intensivos. [EFE] 

El ministro de Obras buscará candidatura presidencial oficialista en Paraguay.- El ministro de Obras 

Públicas y Comunicaciones de Paraguay, Arnoldo Wiens, anunció que buscará la candidatura 

presidencial por el Partido Colorado en reemplazo del vicepresidente del país, Hugo Velázquez, quien 

retiró su postulación tras ser acusado de corrupción por Estados Unidos. [EFE] 

PERÚ 

Castillo hace un llamado a "la más amplia unidad" y pide "voltear la página".- El presidente de Perú, 

Pedro Castillo, hizo un llamado "a la más amplia unidad" e instó a la sociedad y a la clase política del 

país a "voltear la página" ante la escalada de tensión que atraviesa su gestión tras la apertura de una 

sexta investigación fiscal preliminar en su contra. [EFE] 

Titular del Congreso de Perú critica a Castillo por llamar a marchas.- La titular del Congreso de Perú, 

Lady Camones, envió una carta al presidente Pedro Castillo en la que rechazó unas declaraciones 

suyas y de su primer ministro, Aníbal Torres, que a su juicio "constituyen un intento de quebrantar el 

orden democrático" y podrían derivar en "hechos de violencia". [DW] 

VENEZUELA 

La oposición venezolana "respalda y acompaña" las protestas gremiales en el país.- La opositora 

Plataforma Unitaria manifestó su respaldo y acompañamiento a las protestas gremiales registradas en 

las últimas semanas en varias ciudades de Venezuela para exigir pagos pendientes, uno de los cuales 

ya fue autorizado por el Gobierno. [EFE] 
 

EUROPA 

La Unión Europea registra un récord histórico de 660.000 hectáreas quemadas en lo que va de año, 

con España a la cabeza.- En lo que va de año se han quemado 657.988 hectáreas debido a los 

incendios forestales en los países de la Unión Europea, un récord absoluto desde que hay registros. 

[EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Alemania denuncia catástrofe ecológica en río Óder.- La ministra de Medio Ambiente de Alemania 

señaló que la muerte masiva de peces en el río Óder es una catástrofe ecológica y aún no está claro 

cuánto tiempo le tomará al río recuperarse. [AP] 
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ESPAÑA 

Desalojan poblados por incendio forestal en Zaragoza.- Un gran incendio forestal en el noreste de 

España creció rápidamente y se salió de control, lo que obligó a la evacuación de ocho pueblos y 

1.500 personas en la provincia de Zaragoza. [AP] 

FRANCIA 

Lluvia ayuda a controlar gran incendio forestal en Francia.- Un gran incendio forestal que arrasó con 

bosques de pino en una zona turística del suroeste de Francia dejó de expandirse gracias a la caída 

de lluvias en la región mientras los bomberos trataron de apagarlo. [AP] 

REINO UNIDO 

La Policía investiga amenazas a la autora de 'Harry Potter' por su apoyo a Salman Rushdie.- La Policía 

británica está investigando una amenaza vertida en redes sociales contra la escritora británica J.K. 

Rowling, conocida por ser la autora de la saga de 'Harry Potter', tras su apoyo al escritor Salman 

Rushdie. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Las mujeres afganas piden no ser "borradas de la sociedad".- Las mujeres en Afganistán son 

"despojadas de los derechos más básicos", lamentaron refugiadas afganas en Francia, que en 

vísperas del aniversario de la caída de Kabul en manos de los talibanes piden a la comunidad 

internacional no ser "borradas" de la sociedad. [EFE] 

Afganistán perdió 500 millones en un año por no permitir seguir estudiando a las niñas, según Unicef.- 

El veto de los talibán a la educación secundaria de las niñas generó pérdidas de 500 millones de 

dólares en el último año, de acuerdo con un estudio del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia. 

[EUROPA PRESS] 

La Unión Europea reitera su compromiso con el pueblo afgano ante los abusos exhibidos por los 

talibán desde su retorno al poder.- La Unión Europea insistió en su inquebrantable compromiso con la 

población afgana a pesar del espectro de abusos cometidos por las autoridades talibán, a las que 

acusa de "romper todas sus promesas a la gente del país" durante los 12 meses desde su retorno al 

poder. [EUROPA PRESS] 

ARABIA SAUDITA 

Aramco registra de nuevo beneficios récord aupada por los precios del combustible.- Saudi Aramco, 

la mayor empresa petrolera del mundo, anunció un beneficio neto récord de 48.400 millones de 

dólares en el segundo trimestre, gracias a la subida de los precios del crudo debida a la guerra en 

Ucrania y la fuerte demanda post pandemia de petróleo y combustible. [DW] 

ARMENIA 

Fuerte explosión en unos grandes almacenes de Ereván.- Una explosión en unos grandes almacenes 

del sur de Ereván, la capital de Armenia, dejó al menos un muerto y medio centenar de heridos. "La 

explosión ha dejado 51 heridos", confirmó un portavoz del Ministerio de Emergencias armenio. [DW, 

AP] 
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CHINA 

“Amenaza china” es parte de agenda política mundial.- No sólo es la economía. Aunque la inflación 

y los temores de recesión están en la cabeza de los votantes, hay otro tema que surge en las 

campañas políticas desde el Reino Unido y Australia hasta Estados Unidos y otras partes del mundo: 

la “amenaza china”. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Pyongyang afea a Guterres su "falta de imparcialidad" por pedir la desnuclearización de Corea del 

Norte.- El Gobierno norcoreano criticó al secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, 

por su "falta de imparcialidad" al pedir la desnuclearización de Corea del Norte y no de la península 

de Corea, como es habitual en la jerga diplomática. [EUROPA PRESS] 

Putin pide ampliar las relaciones bilaterales con Corea del Norte.- El presidente de Rusia, Vladimir 

Putin, le pidió a su homólogo norcoreano, Kim Jon Un, expandir las relaciones bilaterales entre Moscú 

y Pyongyang. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Al menos 14 muertos por las lluvias torrenciales de los últimos días en Corea del Sur.- Al menos 14 

personas fallecieron en Corea del Sur por las lluvias torrenciales y las inundaciones que azotan el país 

durante los últimos siete días, y que además dejaron cuatro desaparecidos. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

Biden felicita a la India por el 75 aniversario de su independencia.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, felicitó a la India por el 75 aniversario de su independencia y le tendió la mano a trabajar 

por un Indopacífico "libre", frente a la amenaza que Washington percibe de China. [EFE] 

INDONESIA 

Sismo de magnitud 5,7 remece el este de Indonesia.- Un sismo submarino remeció partes del este de 

Indonesia, pero no se reportaron víctimas o daños graves. [AP] 

IRÁN 

El ataque a Rushdie, de la bendición religiosa a la indiferencia en Irán.- Bendiciones de religiosos y 

periódicos, silencio de las autoridades y opiniones encontradas en las calles son las reacciones en Irán 

al ataque que sufrió el escritor Salman Rushdie, amenazado de muerte desde 1989 por una fatua 

emitida por el régimen teocrático iraní. [EFE] 

IRAK 

Las fuerzas de seguridad iraquíes recuperan un posible Picasso robado en la provincia de Diyala.- El 

Ministerio del Interior iraquí anunció el arresto de un grupo de narcotraficantes que, tenían en su poder 

un posible cuadro robado de Pablo Picasso valorado en millones de euros durante una operación en 

la gobernación de Diyala. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Un ataque con disparos contra un autobús deja ocho heridos en Jerusalén.- El agresor se entregó 

horas después y el arma fue confiscada por la policía. El primer ministro de Israel, Yair Lapid, condenó 

el acto. "Todos aquellos que busquen hacernos daño deberían saber que pagarán el precio por herir 

a nuestros civiles", expresó. Por su parte, Hamás celebró los hechos. [FRANCE 24] 
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Estados Unidos condena el atentado en Jerusalén con cinco estadounidenses heridos.- Estados Unidos 

condenó el ataque a disparos contra un autobús en las inmediaciones de la Ciudad Vieja de 

Jerusalén que dejó al menos cinco heridos estadounidenses, quienes están recibiendo asistencia 

consular. [EFE] 

JAPÓN 

Japón denuncia la entrada de dos buques guardacostas chinos en sus aguas territoriales.- La Guardia 

Costera de Japón informó de la entrada de dos buques chinos en aguas de las islas Senkaku, un 

archipiélago que se disputan ambos países. [EUROPA PRESS] 

Ordenan la evacuación de 72.000 personas en Japón por la llegada del tifón 'Meari'.- Las autoridades 

japonesas ordenaron la evacuación de unas 72.000 personas de la ciudad de Shizuoka, debido a la 

llegada del tifón 'Meari'. [EUROPA PRESS] 
  

SIRIA 

Tres soldados sirios muertos en bombardeo israelí en Siria.- Siria acusó a Israel de matar a tres de sus 

soldados en un nuevo ataque con cohetes contra su territorio, esta vez en la provincia costera de 

Tartús, en el noroeste, mientras que otros tres militares resultaron heridos. [DW, SPUTNIK] 

TAIWÁN 

Una nueva delegación de Estados Unidos viaja a Taiwán en medio de la crisis con China.- Una 

delegación de cinco legisladores de Estados Unidos viajó a Taiwán para una gira de trabajo en medio 

de la crisis con China desatada por la reciente visita a la isla de la presidenta de la Cámara Baja 

estadounidense, la demócrata Nancy Pelosi. [EFE, DW, EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Los empresarios argelinos siguen sin poder importar con normalidad desde España.- Los empresarios 

argelinos se muestran impacientes ante las dificultades que persisten para importar desde España 

pese al levantamiento de las restricciones, afirmó el presidente del Círculo de Comercio e Industria 

argelino-español , Djamel Eddine Bouabdellah, que alerta de "un periodo crítico" porque "se están 

terminando las existencias". [EFE] 

EGIPTO 

Un incendio en una iglesia egipcia provoca una tragedia en la comunidad copta.- Un incendio en 

una iglesia de El Cairo durante una misa, originado por un fallo eléctrico, provocó al menos 41 muertos 

y una decena de heridos. [EFE, FRANCE 24, DW, NEW YORK TIMES] 

KENIA 

Ruto adelanta a Odinga en el escrutinio de los comicios presidenciales de Kenia.- El vicepresidente, 

William Ruto, uno de los dos principales candidatos presidenciales de Kenia, adelantó a su principal 

rival, el ex primer ministro Raila Odinga, en un lento escrutinio de votos que mantiene al país en vilo 

durante cinco días. [EFE, EUROPA PRESS] 
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NIGERIA 

Nigeria reporta al menos 50 muertos por las lluvias.- Al menos 50 personas murieron y centenares 

resultaron desplazadas por unas intensas inundaciones en el estado de Jigawa, en el norte de Nigeria. 

[DW] 

SOMALIA 

Trece milicianos de Al Shabaab muertos en un bombardeo estadounidense en Somalia.- Trece 

milicianos del grupo islamista Al Shabaab murieron en un bombardeo estadounidense en la región 

de Hiiran, en el centro de Somalia. [EUROPA PRESS] 

La guerra de Ucrania desvía la atención del hambre, dice el Papa en llamamiento a Somalia.-  El 

Papa Francisco dijo que la guerra en Ucrania ha distraído la atención del problema del hambre en el 

mundo y pidió ayuda alimentaria urgente para evitar la inminente hambruna en Somalia. 

[EURONEWS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Detienen a un hombre por disparar en interior de un aeropuerto en Australia.- La Policía australiana 

detuvo a un hombre después de que éste realizara varios disparos en el interior del aeropuerto de 

Camberra sin causar heridos. [EFE] 
 

 

https://www.dw.com/es/nigeria-reporta-al-menos-50-muertos-por-las-lluvias/a-62805612
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trece-milicianos-shabaab-muertos-bombardeo-estadounidense-somalia-20220814231946.html
https://es.euronews.com/2022/08/14/religion-papa-cambio-climatico-somalia
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/detienen-a-un-hombre-por-disparar-en-interior-de-aeropuerto-australia/10001-4866862
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